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LUneDì gLi agriCoLtori LomeLLini Hanno maniFeStato 
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Di CoLDiretti gUiData DaL PreSiDente SiLvia garavagLia 
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Una città ostaggio 
della politica 

di chi dice 
“Faso tuto mi”

L’EDITORIALE

di Stefania Sedino

A tre mesi dal rimpasto di giunta e 
a due settimane dal voto in Con-
siglio che ha messo in minoranza 
il sindaco Gerosa, l’impressione 
è che un po’ tutti i nodi e le con-
traddizioni di questa giunta stiano 
venendo al pettine. La più pale-
se, che poi è anche quella che ha 
portato a questa crisi, è il ruolo 
sempre più pesante che sta assu-
mendo Laura Gardella all’interno 
della giunta. La vicesindaca, non 
contenta delle deleghe avute in 
partenza, ha puntato i piedi per 
estromettere Andrea Olivelli e 
prendersi anche i lavori pubblici. 

Fratelli d’Italia e Civica insistono
«LA SICUREZZA È PEGGIORATA»

Le ForZe Di maggioranZa non StraPPano ma ConFermano iL voto Contrario aLLa giUnta

a pagina 11

MORTaRa - A due settimane dal 
consiglio comunale che ha visto la 
maggioranza votare a favore della 
mozione della Lega sulla sicurezza in 
città, gli esponenti di Civica e Fratel-
li d’Italia confermano le loro scelte. 
Alla base della loro scelta ci sarebbe 
la constatazione di come la città ver-
si in una condizione preoccupante, 
con l’aumento di furti e di microcri-
minalità, e di come sia necessario un 
cambio di passo. Di qui la richiesta 
di un intervento più incisivo da parte 
della giunta. 

troverete

cILAvEgnA a pagina 31

PROTEZIOnE CIvILE, SIGLATO L’ACCORdO
TRA COmUnE  E “ALI nEL vEnTO”
COnTRIbUTO dI 2mILA EURO AnnUI

gARLAscO a pagina 2

GLI AmICI dI AnGELOnE LO RICORdAnO
AIUTAndO I bAmbInI AmmALATI

spORT a pagina 36

mARInO SPACCASASSI
È IL nUOvO PRESIdEnTE
dEL bASkET vIGEvAnO
IL vICE AnnALISA PIRRO

ROBBIO a pagina 29

vIAGGIO nELLA mUSICA
ESPOSIZIOnE dI mILLE
dISChI
ALL’AUdIITORIm

mEDE a pagina 30

CLASSI SEmPRE 
PIù vUOTE
PLESSO SCOLASTICO
A RISChIO

gAmBOLò a pagina 31

SULLA PROvInCIALE 81
mAnCA LA SEGnALETICA 
E bUChE COmE CRATERI.
InTERPELLAnZA dI FdI

sAnnAzzARO a pagina 32

SICUREZZA, 
I SIndACI
InCOnTRAnO 
IL PREFETTO
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FeSta Di mortara
iL magiStrato DeLLe ContraDe
aL Lavoro Con Le aSSoCiaZioni

ma iL ComUne DiCe no
aLLe BanCareLLe DeLLa Fiera

cImITERO A mOLLO
E LAvORI puBBLIcI

ALLO sBAnDO
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A CURA DI GIUSEPPE GUALLINILA CRONACA DELLA SETTIMANA

Processo Biolevano
Nessuno è colpevole

OLEVANO - Tutti e tredici gli im-
putati accusati di truffa aggravata 
e associazione a delinquere nella 
presunta maxi truffa all'impianto 
di Biolevano sono stati prosciol-
ti. Il giudice ha pronunciato la 
sentenza di: «Non luogo a pro-
cedere». Per il tribunale quindi 
non ci sono i presupposti per ac-
cogliere la richiesta avanzata dal 
pubblico ministero. L'inchiesta a-
veva portato nel 2021 ad arresti e 
sequestri per 143 milioni di euro. 
Secondo l'ipotesi della Procura, 
la centrale aveva percepito per 
anni, milioni di euro di contributi 
dal Getstore dei servizi energetici 
per la produzione di energia pu-
lita senza che fossero rispettati i 
requisiti di legge.

I controlli erano avvenuti nel 2021 con  
sequestri per 143 milioni di euro

Cade in pista
40enne ferito agli arti

OTTOBIANO - Un centauro di 
40 anni proveniente da Torino, 
è caduto rovinosamente a ter-
ra, mentre stava effettuando dei 
giri di allenamento sulla pista 
all'interno del circuito da cross 
di Ottobiano. Da una prima rico-
struzione, sembra abbia perso il 
controllo della sua moto durante 
un salto e sia caduto rovinosa-
mente a terra. L'impatto è stato 
violento e subito i soccorsi del 
118 sono intervenuti in pista con 
un'ambulanza della croce d'o-
ro sannazzarese. Il ferito dopo le 
prime cure è stato trasportato in 
codice giallo al San Matteo di Pa-
via con diversi traumi agli arti. Sul 
posto sono intervenuti anche i ca-
rabinieri che per i rilievi di legge. 

Sul circuito è intervenuta un'ambulanza
che ha  soccorso il centauro ferito

GARLASCO - Il cuore grande di 
Angelo Bolzoni fa ancora del be-
ne a 13 mesi dalla sua morte. Il 
54enne, conosciuto da tutti come 
"Angelone, il gigante buono", era 
stato  trovato privo di vita nella su-
a abitazione l'8 gennaio del 2023. 
Era molto conosciuto in tutta Italia 
e all'estero per la sua passione per 
il calcio. Era un ultras e proprio i 
suoi gruppi di appartenenza, i 
Viking Juventus, e gli ultras del 
Pavia calcio, con una colletta che 
è scattata immediatamente dopo 
la notizia della morte, hanno so-
stenuto le spese cimiteriali e per il 
funerale. Della cifra raccolta, circa 
10mila euro, sono avanzati 1.700 
euro che gli amici hanno  deciso 
oggi di donare al San Matteo di 
Pavia, in particolare al reparto di 
terapia intensiva neonatale, all'as-
sociazione "Aiutami a crescere". 
Grazie a questa stupenda iniziati-
va, ora Angelone si prenderà cura 
dei bimbi nati prematuramente e 
continuerà per sempre ad esser ri-
cordato come "Il gigante buono".

I gruppi ultras della Juventus e del Pavia dopo aver fatto una colletta 
per pagare il funerale, ora hanno effettuato una donazione a suo nome

Gli amici di "Angelone"
aiutano i bimbi malati 

La donazione di 1.700 euro consegnata dagli amici di Angelo
al reparto di terapia intensiva neonatale del San Matteo

IL RICORDO un COntRibutO Di 1.770 EuRO aL REpaRtO Di tERapia intEnsiva

Cocaina e ketamina
nascosta negli abiti

VIGEVANO - I militari dell'Arma 
hanno fermato a un controllo due 
uomini, un 38enne e un 34enne, 
entrambi di origini magrebine a  
bordo di un'auto. Dopo essersi 
fermati però, i due sono fuggiti via 
a piedi. I carabinieri dopo un bre-
ve inseguimento li hanno bloccati 
in un campo vicino e sottoposti a 
perquisizione. Nascosto nei vesti-
ti, è stato trovato un quantitativo 
di droga riconducibile ad un'at-
tività di spaccio. In particolare, i 
militari della Sezione Radiomobi-
le della Compagnia di Vigevano 
hanno sequestrato cocaina e ke-
tamina. È stato quindi posto sotto 
sequestro il veicolo utilizzato dai 
due uomini e per loro è scattata 
una denuncia per spaccio. 

Due uomini sono fuggiti al posto 
di blocco perchè avevano la droga

Pugni e calci
al Bowling di notte

VIGEVANO - Due giovani coppie, 
una di ragazzi vigevanesi e un'al-
tra di novaresi se le sono date di 
santa ragione di fronte al bowling 
di Vigevano. Il motivo del conten-
dere è legato al comportamento 
tenuto nei confronti di una ragaz-
za. I quattro sono venuti alle mani 
intorno all'una di notte di sabato. 
Due di loro, entrambi di 21 anni 
sono finiti all'ospedale dopo la 
violenta lite. La loro prognosi non 
è grave e il ricovero in ospedale è 
avvenuto in codice verde. Hanno 
riportato alcune leggere lesioni 
ed escoriazioni. Sul posto oltre 
all'intervento della Croce Azzurra 
di Vigevano sono arrivati anche i 
carabinieri. Al momento non vi è 
stata nessuna querela.

Sul posto sono intervenuti i soccorsi del 
118 e i carabinieri della locale stazione

Tir finisce fuoristrada
Due persone soccorse

VIGEVANO - Intorno alle 6:15 di 
lunedì,  un grosso autoarticolato 
ha invaso la corsia opposta nei 
pressi del ponte sul Ticino. Do-
po essere uscito di strada, il Tir 
è rimasto con il rimorchio di tra-
verso sulla sede stradale creando 
notevole pericolo per gli altri auto-
veicoli in transito. Due le persone 
coinvolte nel sinistro rispettiva-
mente di 39 e 58 anni che sono  
rimaste ferite, ma solo per uno di 
loro si è reso necessario il traspor-
to in codice giallo all'ospedale di 
Rozzano. L'effettiva dinamica del 
sinistro verrà ricostruita dai cara-
binieri intervenuti sul posto. La 
strada è stata interrotta per alcune 
ore per permettere le operazioni 
di soccorso.

L'autoarticolato è finito fuoristrada 
e ha causato disagi alla circolazione

MEDE - Un bimbo di soli 8 
anni stava pedalando in sella 
alla sua bicicletta in corso Italia, 
quando un'auto lo ha travolto. 
Fortunatamente il piccolo non 
ha riportato gravi ferite, ma so-
lo un grande spavento per lui e 
i suoi genitori. Sul posto sono 
giunti i soccorsi del 118 con 
un'ambulanza della croce Ros-
sa di Mede e la polizia locale 
per i rilievi di legge.

Investito un bimbo
in pieno centro

iL sinistRO

É intervenuto in corso italia

DORNO - Grazie alle foto 
trappole posizionate in pae-
se, il Comune ha individuato e 
sanzionato i responsabili di ab-
bandoni di rifiuti. In particolare, 
degli scellerati sono stati ripre-
si mentre lanciavano diversi 
grossi sacchi di immondizia dal 
finestrino dell'auto in corsa su 
cui viaggiavano. Gli abbandoni 
sono avvenuti lungo la provin-
ciale 19 tra Dorno e Gropello.

Multati per aver 
gettato i rifiuti

I rifiuti gettati in strada

LE fOtOtRappOLE

MEDE - Madre e figlia di 10 anni 
sono state investite da un'auto 
mentre stavano andando a scuo-
la in bicicletta. L'incidente è 
avvenuto in via Gramsci. La don-
na di 35 anni e la piccina sono 
state soccorse dal personale del 
118 e trasferite all'ospedale di A-
lessandria da un'ambulanza. Per 
fortuna le loro condizioni non so-
no gravi. La dinamica del sinistro 
verrà ricostruita dai carabinieri. 

Madre e figlia
urtate da un'auto

L'inCiDEntE

Sul posto i soccorsi del 118

TROMELLO - Ancora un'in-
cursione dei ladri in una casa 
indipendente di via Togliatti a 
Tromello. Il copione ormai è no-
to: i malviventi attendono che 
i proprietari dell'abitazione 
escano e quindi agiscono indi-
sturbati, noncuranti anche del 
sistema d'allarme. Dopo aver 
divelto una finestra sono entrati 
e hanno cercato oggetti prezio-
si e denaro contante. Una volta 
messo sottosopra tutto l'appar-
tamento e non avendo trovato 
nulla da rubare si sono interessati 
agli abiti negli armadi, control-
lando se vi fossero gioielli nelle 
tasche. Dopo sono  fuggiti a ma-
ni vuote, ma lasciando dietro di 
loro una vera devastazione.

Assalto in villa
senza bottino

iL RaiD

angelo
bolzoni
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VILLANOVA - Dei malviventi, hanno colpito 
lo scorso pomeriggio in una zona residen-
ziale del paese. Dopo aver forzato la porta 
d'ingresso, hanno passato a setaccio le varie 
stanze fino a quando hanno scoperto una 
cassaforte a muro. I ladri erano pronti ad ogni 
evenienza e con un flessibile l'hanno aperta. 
Il bottino non è ancora stato quantificato, ma 
comunque da prime indiscrezioni è ingente; 
dovrebbe aggirarsi intorno ai 25 - 30mila 
euro. I carabinieri della Stazione di Gropello 
Cairoli hanno effettuato un sopralluogo e 
hanno avviato le indagini del caso.

ALBONESE - I malviventi hanno approfitta-
to dell’assenza dei proprietari per forzare gli 
infissi di un'abitazione in via Grocco. Dopo 
aver scardinato una porta finestra hanno gua-
dagnato una varco e sono riusciti a entrare in 
casa. Una volta al suo interno hanno messo a 
soqquadro le stanze alla ricerca di preziosi e 
denaro in contanti. Dopo aver razziato alcuni 
monili d'oro si sono diretti anche nelle altre 
stanze, dove hanno trovato 500 euro in de-
naro contante. I proprietari della casa, hanno 
scoperto il furto al loro ritorno a casa e quindi 
denunciato tutto ai militari.

Ladri aprono la cassaforte
Sottratti gioielli e denaro

Donna uccisa in casa
L'inchiesta è chiusa

Villetta svaligiata
Razziati oro e contanti

LA CRONACA DELLA SETTIMANA A CURA DI GIUSEPPE GUALLINI

VIGEVANO -  Due malfattrici di 68 e  47 
anni, sono state individuate e denunciate 
per truffa dai carabinieri. Approfittando di 
un momento di fragilità di una donna di 36 
anni, che hanno avvicinato nel parcheggio 
di un supermercato cittadino, si sono finte 
maghe che volevano toglierle il malocchio 
e per fare il rito "purificatore" gli hanno 
spillato mille euro. Il giorno seguente, le 
hanno telefonato e le hanno riproposto 
un altro rituale sempre a pagamento, ma 
all'appuntamento hanno trovato ad atten-
derle i militari che le hanno bloccate.

Finte maghe raggirano
e truffano una 36enne

SCALDASOLE - L'inchiesta che vede come 
unico accusato della morte di Anila Ruci, la 
donna di 38 anni trovata uccisa nel divano 
di una casa in via Piave, è conclusa. Per la 
procura, l'assassino che ha agito il 20 aprile 
dello scorso anno è Osman Bilyhu di 30 anni, 
di origini albanesi. Luomo all'epoca condivi-
deva l'appartamento con la vittima. Secondo 
quanto ricostruito, la donna è morta per un 
colpo alla gola inferto da  una lama lunga sette 
centimetri. Un colpo fatale a cui sono seguite 
altre coltellate non mortali sulla parte destra 
del viso. L'arma non è mai stata ritrovata.

Rubano la carta di credito
e prelevano 750 euro in banca

GARLASCO - I carabinieri hanno denunciato per furto e 
appropriazione indebita il 39enne N.B., e M. B., di 17 anni, 
entrambi pregiudicati di Mezzana Bigli. La vicenda è stata 
ricostruita dai militari attraverso la visione delle telecamere 
di sorveglianza degli istituti bancari, che hanno immortalato 
i due malviventi mentre prelevavano il denaro con la carta 
di credito rubata a una donna di 65 anni. Il furto era avve-
nuto mentre la 65enne si trovava all’interno del parcheggio 
di una concessionaria auto di Garlasco. E' bastato un attimo 
di distrazione, i due malviventi le hanno sottratto il bancomat 
e poi hanno prelevato 750 euro in due sportelli bancari auto-
matici, uno a Sannazzaro e un altro a Casei Gerola. 

Grazie 
alle indagini 
svolte 
dai carabinieri 
i due ladri 
sono stati 
indentificati 
e denunciati
per furto

Durante i controlli al mercato
multe per 700 euro e sgomberi

VIGEVANO - Il personale dell’annonaria ha effettuato 
controlli nel mercato su dieci banchi dei cosiddetti spunti-
sti, (cioè gli ambulanti che pagano l’occupazione di suolo 
pubblico, ma che non hanno l’assegnazione del posto 
fisso). Due di loro hanno sanato la loro posizione mentre 
un commerciante ha versato arretrati per circa 700 euro. 
Altri otto invece sono stati costretti a lasciare il mercato. 
L’assessore alla polizia locale, Nicola Scardillo ha spiega-
to che: «Sono state intensificate le attività per garantire 
un maggior controllo dello svolgimento del mercato e 
sul rispetto degli orari di ingresso e di uscita dei furgoni 
dall’area mercatale».

Otto 
ambulanti 
sono stati 
allontanati 
dal mercato 
e uno ha 
pagato 
700 euro
di multa

Botte da orbi in via Croce
per questioni sentimentali

VIGEVANO - Sabato è avvenuto in via Benedetto Croce, in 
zona Cascame, un violento litigio in strada tra due uomini. 
Secondo una prima ricostruzione del fatto, sembra che il 
tutto sia scaturito per motivi sentimentali legati a una don-
na. Tra i due rivali in amore, sono volati pugni e calci e ad 
avere la peggio è stato un 53enne. Alcuni passanti hanno 
anche tentato invano di dividere i due, ma è stato neces-
sario l'intervento delle forze dell'ordine per placare gli 
animi dei due contendenti. Il ferito è stato trasportato con 
un'ambulanza al pronto soccorso dal personale del 118. La 
querelle amorosa potrebbe finire nell'aula di Tribunale, se il 
53enne decidesse di sporgere querela.

Due uomini 
si sono 
picchiati 
in via Croce 
per una 
questiole 
sentimentale 
legata 
a una donna

Bonus 
PuBBlicità 

2024

Il Bonus Pubblicità 2024 è un incentivo fiscale destinato a so-
stenere gli investimenti incrementali in pubblicità effettuati da 
imprese, lavoratori autonomi ed enti non commerciali. Questa 
misura prevede l’assegnazione di un credito d’imposta 
pari al 75% dell’incremento degli investimenti pubblicita-
ri rispetto all’anno precedente, con l’obiettivo di stimolare la 
spesa in pubblicità nel settore editoriale.

cos’è e cosa prevede

piccole e medie imprese (pmi) e grandi aziende, indipen-
dentemente dal settore di appartenenza.
professionisti e liberi professionisti sono idonei al bonus, 
consentendo loro di beneficiare di un credito d’imposta.
le associazioni, le fondazioni e altri enti che non hanno 
come principale obiettivo l’attività commerciale.

chi lo può richiedere

è necessario presentare dal 1° marzo ed entro il 2 aprile 2024 
una “Comunicazione per l’accesso al credito d’imposta” attra-
verso il portale online dell’Agenzia delle Entrate.

come presentare la domanda

promuovi 
la tua attività

sul settimanale
la lomellina

e ottieni 
un credito d’imposta

del 75%
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L'allarme è scattato alle 7.30 di ieri, quando l'argine del canale si è rotto 
in tre punti, causando l'esondazione che ha poi travolto la scuola

L'itis Caramuel è allagato
850 studenti sono a casa

L'esondazione del naviglio di via Carrarola in cui l'argine si è rotto 
in tre punti ha provocato un allagamento all'istituto Caramuel

IL MALTEMPO LE piOggE hannO pROvOCatO gRavi Danni aLLE RivE DEL navigLiO

in bREvE

Anagrafe comunale sul web
si prenota, ma non si paga

Fileremo, inaugurato
il nuovo centro in via Rossini

Fanghi nei campi e cattivi odori 
Scattano i controlli degli agenti

Il servizio on-line allo sportello del cittadino a Palazzo 
Esposizioni che permette di prendere appuntamento all'ana-
grafe funziona perfettamente, facendo risparmiare agli utenti 
i tempi di attesa canonici presso gli uffici, però non si può 
procedere al pagamento. Per proseguire con il servizio, biso-
gna pagare in anticipo seguendo un link, ma purtroppo, una 
volta reindirizzati a questo indirizzo non funziona. Quindi il 
cittadino per pagare si trova costretto a  recarsi in Municipio. 
Il disservizio è stato segnalato da diversi utenti. La piattafor-
ma digitale è gestita direttamente dal ministero degli Interni.

Dopo le polemiche sui grandi quantitativi di spargimenti 
dei fanghi che hanno contribuito a creare miasmi, a gran 
voce si chiedono più controlli. A proporlo è l'assessore Da-
niele Semplici, che chiede che gli agenti della polizia locale 
possano effettuare i controlli sui mezzi che trasportano le 
sostanze nelle campagne, verificare se il conducente sia 
il designato e se la quantità portata sia quella autorizza-
ta. La Regione si è dotata di un apposito portale ("Orso") 
che permette di avere tutte le informazioni in tempo rea-
le. L'iniziativa dell'assessore, parte dopo le lamentele dei 
residenti della frazione Sforzesca delle scorse settimane. 
Il Comune di Vigevano può solo rilasciare pareri che non 
sono vincolanti alla Provincia. A differenza invece del Par-
co del Ticino, che può impedire gli spandimenti sulle aree 
di proprio controllo. «I fanghi, una volta sparsi, - afferma 
Semplici - andrebbero coperti con il terreno nella giorna-
ta stessa, invece se si lasciano all'aperto generano odori 
molesti. In ogni caso il nostro parere sullo spargimento è 
negativo».

Nell'incontro di mercoledì scorso sono state illustrate le modalità 
con cui l'amministrazione comunale intende impostare la costru-
zione del Piano di Governo del Territorio (Pgt) e, in particolare, la
partecipazione dei cittadini che accompagnerà in parallelo tut-
te le fasi di progettazione del Piano. L'illustrazione è stata svolta 
dall'ufficio di Piano comunale e dal gruppo di professionisti inca-
ricati di redigere il Pgt che è composto dagli architetti Massimo 
Giuliani, Paolo Maffiola, Licia Morenghi, Giovanni Sciuto, Marco 
Tosca, Samuele Rasera ed Emilio Cremona della società Add, 
dall’avvocato Giuseppe Franco Ferrari per i profili giuridici e dai 
consulenti Trt ingegneria S.r.l. per la viabilità e dalla società A-
valon S.r.l. per le analisi e le elaborazioni statistiche. All'incontro 
hanno partecipato inoltre Giovanni Luca Bisogni per la Valutazio-
ne Ambientale Strategica e lo Studio geologico Trilobite per gli 
aspetti geologici, idrogeologici e sismici. 
La prima serie di incontri prevede due workshop che hanno come 
titolo “idee per il nuovo Pgt di Vigevano”. L'obiettivo è confronta-
re le differenti realtà sociali ed economiche presenti sul territorio 
per individuare risorse e criticità per guidare la visione strategica 
della “Vigevano del futuro”. Il primo workshop si svolgerà il gio-
vedì 7 marzo alle ore 17 presso la Sala Del Duca e sarà strutturato 
sotto forma di quattro tavoli di lavoro tematici dedicati alle prin-
cipali criticità che i cittadini individuano nel sistema urbano, ma 
anche alle risorse che possono essere utilizzate per migliorare il 
funzionamento della città. Il primo tavolo è dedicato alla “qualità 
delle vita” ed i partecipanti saranno invitati ad esprimere le loro 
opinioni in merito agli spazi pubblici e sportivi, al recupero delle 
aree interstiziali ed alla valorizzazione della città pubblica per il 
miglioramento della qualità della vita.
Il secondo tavolo è focalizzato sulle trasformazioni del sistema 
urbano ed ha come titolo “Riqualificazione della città & usi tem-
poranei”: il dibattito avrà, quindi, come focus i temi del riuso, 
della rigenerazione delle aree urbane, della flessibilità funziona-
le in ambito urbano avendo come prospettiva la riqualificazione 
della città.
Il terzo tavolo è dedicato agli aspetti ambientali ed ha come 
titolo “Paesaggi agricoli & servizi ecosistemici”: i temi in discus-
sione riguardano l'importanza per la città dei paesaggi agricoli, 
dell'agricoltura e dei servizi ecosistemici che contribuiscono alla 
vivibilità della città. 
Il quarto tavolo, infine, approfondirà i temi legati alla “attrattività 
urbana, attività produttive & innovazione e cultura: il confronto 
sarà sui nuovi orizzonti delle attività produttive, di come l'innova-
zione e la cultura possono contribuire ad aumentare l'attrattività 
di Vigevano.

9mila euro per nuovi alberi
da piantumare in città

L'iniziativa

Inaugurata la nuova "casa" del 
Fileremo. La cerimonia si è tenuta 
nella mattina di sabato scorso in 
via Rossini, dove è stata scoperta 
una targa in ricordo di monsignor 
Stefano Cerri, a lungo presidente 
dell'associazione.  Erano presenti 
il vescovo di Vigevano monsignor 
Maurizio Gervasoni, il sindaco An-
drea Ceffa, il consigliere regionale 
Andrea Sala e gli assessori Mar-
zia Segù e Nunzia Alessandrino. Il Fileremo nella struttura 
di via Rossini gestisce già due centri diurni per disabili ac-
creditati da Regione Lombardia per 40 posti. Con la nuova 
ristrutturazione all’ultimo piano - circa 450 metri quadrati - ci 
saranno alloggi per persone disabili con autonomia poten-
ziale. Il progetto è stato realizzato anche grazie al contributo 
di Fondazione Cariplo, Fondazione Piacenza Vigevano e 
BCC di Carate Brianza, come ha spiegato durante la ceri-
monia l'attuale presidente del Fileremo Ruggero Redaelli.

Da sinistra: Andrea 
Marin, agronomo 

del Comune, 
Alessandro Rano, 

Fausto Pistoja, Barbara 
Bonmi, Piero Pizzi, 

il sindaco Ceffa 
e l'assessore Ghia

La cerimonia si è tenuta 
sabato in via Rossini dove è 
stata inaugurata una targa

Sabato 9 marzo alle ore 10 e 30 pres-
so il Ridotto del Teatro Cagnoni, 
l’Associazione Amici del Teatro Ca-
gnoni presenterà il volume "Sipario 
alla ribalta", che celebra il restau-
ro del sipario storico "L'assedio di 
Vigevano" di Giovan Battista Gar-
berini. Nel 2020 infatti gli Amici del 
Teatro, grazie alle offerte raccolte al-
la Serata degli Auguri di Natale 2019 
e con il contributo della Fondazione Piacenza e Vigevano, aveva-
no riportato il bene culturale alla sua antica bellezza, grazie a un 
intervento di restauro. Ora si vuole restituire alla città la storia che 
sta dietro a questo sipario. Così gli autori - Giovanni Borroni, Edo-
ardo Maffeo, Pier Luigi Muggiati e Dino Rabai - parleranno della 
Vigevano di fine '800, di Giovan Battista Garberini, dei suoi due 
sipari (l'artista realizzò per il Cagnoni anche "La festa sul Ticino") 
e del soggetto ritratto nel sipario restaurato: l'assedio di Vigevano 
del 1449 in cui, si racconta, combatterono anche le donne. Il libro 
è stato realizzato con il contributo di ASM Energia spa, di Amici 
di Palazzo Crespi e di Soroptomist Lomellina, con il patrocinio del 
Comune di Vigevano. L'evento è a ingresso libero.

al Ridotto del Cagnoni
il restauro del sipario storico

iL voLuMe

La copertina
del libro

L'associazione di volontariato Forzavigevano, costituita a se-
guito della tromba d’aria del 26 agosto 2023, ha raggiunto 
l'importante obiettivo di riportare alberi in città. Grazie al contri-
buto di tanti commercianti vigevanesi, infatti, che hanno creduto 
nell’iniziativa e devoluto parte dei loro incassi alla causa e, gra-
zie alla generosità di professionisti, imprese e semplici cittadini, 
è stata raggiunta l’ambiziosa raccolta di ben 9.000 euro con 
la quale verranno acquistati e donati al Comune di Vigevano 
nuovi alberi che porteranno nuova vita in città. «L’amministra-
zione -  spiega Piero Pizzi, presidente del sodalizio - ha chiesto 
di concentrarci sul Parco Longo della Brughiera, che aveva su-
bito grandissimi danni e nel quale, tra gli altri, collocheremo 
un ippocastano di oltre 7 metri e sull’area Verde di via Olivelli, 
che sarà ravvivata anche da un murales in memoria di quanto 
accaduto, realizzato a cura di artisti vigevanesi capitanati da A-
le Puro. Le essenze sono state selezionate dall’agronomo del 
Comune in collaborazione con il nostro naturalista, ponendo 
particolare attenzione sulla loro resistenza. I Vigevanesi sanno 
fare cose straordinarie insieme e celebreremo questo risultato 
in primavera quando saranno messi a dimora i nuovi alberi, con 
un evento in ricordo quella tremenda giornata di fine estate».

Gli 850 studenti dell’istituto superiore Caramuel di Vigevano 
ieri, martedì sono rimasti a casa a causa dell'esondazione del 
naviglio di via Cararola in cui l’argine si è rotto in tre punti. 
L'allarme è scattato alle 7.30 e sono state avvisate tutte le 
famiglie. L’acqua ha raggiunto il campo dietro l’istituto su-
periore, allagando le aule e i corridoi al piano terra, ma la 
situazione più critica si è registrata nell’archivio che si trova 
nel seminterrato. Qui l’acqua è arrivata a un’altezza di circa 
un metro e mezzo. Sul posto sono intervenuti i vigili del fuo-
co, la protezione civile, le autorità e i tecnici del Comune. 
Anche per domani, mercoledì, gli scolari dovranno stare a 
casa, in attesa che la situazione possa tornare alla normalità.

piano regolatore, il 7 marzo
il primo appuntamento 

L'uRBAniStiCA
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Lavori in aula 80 mila euro
per audio e video

parte la lottizzazione
in via Magnanina

Chiesa dei Frati, donato
un defibrillatore dai Lions

I lavori in aula consiliare costeranno 80 
mila euro. Le opere di ammodernamento 
riguardano impianti audio e video, in quan-
to la vecchia strumentazione è considerata 
obsoleta. Grazie alle soluzioni tecnologi-
che che verranno installate, i partecipanti 
alle riunioni potranno intervenire anche 
da "remoto", ossia collegandosi anche a 
distanza. Ad effettuare i lavori sarà l'azien-
da Microvision che ha avuto l'appalto per 
le forniture dell'impianto di conferenza, la 
gestione automatica di prenotazioni, pre-
senze e votazioni.

La giunta ha definitivamente approvato un 
piano di lottizzazione per via Magnanina. 
Grazie ai progetti inclusi nel piano di gover-
no del territorio, verranno realizzate case 
per un totale di 390 metri quadrati nonchè 
tutte le necessarie opere di urbanizzazione. 
Il piano di lottizzazione prevede inoltre la 
cessione a Comune di 1.386 metri quadrati, 
di cui 135 destinati ad aree di sosta pubbli-
ca. La superficie complessiva è di 2mila e 
680 metri quadrati e i rimanenti spazi saran-
no ceduti al Comune come aree verdi. Alle 
nuove case si accederà da via Magnanina.

Il convento dei Frati Cappuccini ha ricevuto 
in dotazione un defibrillatore ed è stato in-
stallato nel porticato che si affaccia al sagrato 
della chiesa di corso Genova. La donazione è 
stata fatta dal club Lions Vigevano Host di cui 
è presidente l'avvocato Alessandro Zaccone. 
Alla raccolta fondi che ha permesso l'acquisto 
e la donazione - come ha precisato lo stesso 
presidente Zaccone -«Ha contribuito anche 
il Leo Club». Con l'insediamento del nuovo 
padre guardiano fra Giuseppe Fornoni, nel 
convento dei Frati sta attraversando un'im-
portante fase di rilancio.

bancarotta di ast
Sentenza a dicembre

Il processo per bancarotta del consorzio 
dell'Agenzia per lo sviluppo territoriale (Ast) si 
concluderà il 12 dicembre. Tra gli imputati c'è 
anche l'ex sindaco e attuale consigliere regio-
nale Andrea Sala. Giovedì è stato aggiornato 
il calendario delle udienze a causa di un cam-
bio del collegio giudicante. Oltre a Sala, gli 
imputati sono Carlo Cavigliani, ex presidente 
della Fondazione Roncalli, Massimo Boccalari, 
ex presidente del consorzio Ast e Alessandro 
Mazzoli, ex direttore di Ast  e dell'area forma-
zione di Fondazione Roncalli. Sono accusati a 
vario titolo di bancarotta e peculato.

Ennesima caduta al mercato
protestano gli ambulanti

Sono molte le proteste degli ambulanti e dei frequentatori del 
mercato che avviene due volte la settimana in piazza Calzola-
io d'Italia. La causa principale sono le cattive condizioni della 
pavimentazione dell'asfalto. Sono molte le buche e le zone 
dove il manto stradale è in pessime condizioni. Sabato scorso 
è avvenuta l'ennesima caduta di una persona. Una donna di 
69 anni è stata soccorsa dal personale del 118 e trasferita al 
pronto soccorso del Beato Matteo per le cure del caso. Sul 
luogo dell'incidente inoltre è intervenuta anche una pattuglia 
della polizia locale che ha effettuato un sopralluogo. Oltre alla 
solidarietà di chi si fa male, non va sottovalutato il fatto che 
questi infortuni vanno risarciti dal Comune.

una donna
sabato è caduta 
in una buca 
in piazza 
Calzolaio d'italia 
mentre era
al mercato

Scovata maxi discarica abusiva
con 2mila tonnellate di rifiuti  

VIGEVANO - La Guardia di Finanza ha sequestrato 2mi-
la tonnellate di rifiuti pericolosi, tra cui lastre d'amianto e 
solventi chimici illecitamenti stoccati all'interno di una va-
sta zona in periferia, prospiciente a viale Agricoltura, nella 
zona sud della città. Nel corso dell'ispezione, nell'area che 
copre circa 20 mila metri quadrati, i finanzieri hanno anche 
rilevato tracce di roghi appiccati dolosamente al fine di in-
cendiare i rifiuti accumulatasi nel tempo. Grazie all'utilizzo 
di fototrappole è stato possibile individuare 13 persone che 
con la compiacenza dei proprietari hanno scaricato i rifiuti e 
quindi sono stati denunciati. Le indagini della fiamme gialle 
sono ancora in corso.

La Finanza ha 
scovato un'area 
di 20 mila metri 
quadri in erano
nascosti 2 mila 
tonnellate di 
rifiuti pericolosi

pannelli fotovoltaici
sul tetto del palaElachem

É ai nastri di partenza il progetto di Comunità energetica di 
Vigevano che prevede un investimento da 880mila euro. É 
già stato presentato alla Regione per rateizzare un polo foto-
voltaico da duemila metri quadrati. I pannelli solari, verranno 
installati sul tetto dell'impianto sportivo PalaElachem e con 
l'energia prodotta verranno ridotte le bollette di strutture 
pubbliche; quali il palasport, la scuola elementare, la futura 
materna dei Piccolini e la casa di riposo De Rodolfi. Inoltre 
verrà alimentata la colonnina del servizio di ricarica dei mezzi 
elettrici di via Cappuccini e tre edifici di case popolari di via 
Vecchia per Cilavegna. Un'altra parte della corrente verrà in-
vece immessa nella rete nazionale.

il progetto
da 2mila metri 
quadrati di
pannelli solari 
prevede un 
investimento 
da 880mila euro 



Duemila follower su Tik 
Tok e un milione di vi-
sualizzazioni nella rete. 
Sono questi i numeri di 
una campagna avviata 
qualche mese fa da Nico-
la Silva, assicuratore delle 
Generali di viale Monte-
grappa, per raccontare la 
propria attività in modo 
divertente e accattivante. «Tutto 
è nato per provare a comunicare 
ciò che facciamo ogni giorno in un 
modo differente dal solito - spiega 
Silva - Generalmente si ha un'idea 
seriosa del lavoro dell'assicuratore 
e le tematiche vengono spesso 
etichettate come noiose. Abbia-
mo pensato così di far entrare le 
persone nei nostri uffici, girando 
brevi video ironici che raccontino 
però i nostri prodotti e la nostra 
quotidianità». L'effetto è stato 
inaspettato. In poco tempo i fil-
mati sono diventati virali e sono 
stati paragonati alla popolare se-
rie "The office", con protagonista 
l'attore Steve Carrel. «Mi hanno 
definito il Michael Scott italiano, 
protagonista della serie vista in 
tutto il mondo - commenta - e que-
sto accostamento, utilizzato poi 
dai nostri social media manager, 
i ragazzi di Verticale Milano, Gian-
luca Ripa e Filippo Bredeon, ha 
fatto decollare le visualizzazione 
dei video. All'inizio insomma tutto 
è nato come divertimento, poi è 
diventato qualche cosa di sempre 

più professionale. Devo 
ringraziare sicuramente 
Giacomo Mischiati e Omar 
Valenti, colleghi in Gene-
rali, che sono cointerpreti 
dei video, ma anche tutto 
lo staff dell'ufficio di viale 
Montegrappa. Non ci sono 
infatti attori professionisti 
o comparse esterne, ma 

tutto è girato in una vera realtà 
lavorativa. Dedichiamo un giorno 
al mese a questo progetto ed è 
davvero impegnativo, ma sta por-
tando ai risultati sperati e questo 
ci motiva molto». Un progetto in 
partenza ambizioso, perchè non è 
comune riuscire a diventare virali 
con un sito aziendale. «Il team che 
si occupa dei nostri social media 
all'inizio era scettico - conclude 
Nicola Silva - Non era semplice 
portare un tema così tecnico e 
specifico al grande pubblico e far-
lo in modo divertente. Ma ci siamo 
riusciti e siamo davvero soddisfatti 
di quanto stiamo realizzando». Un 
risultato che deve molto alle capa-
cità recitative dello stesso Nicola 
Silva, che, oltre ad essere un assi-
curatore, è anche attore e comico 
noto a livello nazionale. Nel 2019 
è stato protagonista dello spetta-
colo "Tardo qualche minuto" al 
teatro Cagnoni di Vigevano e da 
aprile sarà sul set del film "Lo chia-
mava Rock & Roll", una pellicola 
che racconta  il mondo delle diver-
se abilità con il sorriso. 
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Sarà possibile fruire delle terapie più avanzate per la cura della memoria 
e sarà disponibile anche un ambulatorio di supporto psicologico

Da marzo apre il centro
per i disturbi cognitivi

Il Centro per i deterioramento cognitivo e demenze sarà aperto
presso il poliambulatorio Ars Medica in via del Carmine 27

la sanità un pROgEttO sviLuppatO Da ats, fOnDaziOnE MOnDinO E REgiOnE

in bREvE

Lavori alla Carducci, problemi
di viabilità e chiusi i parcheggi
Il cantiere presente nei 
pressi nell'impianto sportivo Pa-
labasletta lungo via Carducci sta 
creando grossi problemi alla cir-
colazione stradale. In particolare 
lungo via Carducci, via Naviglio 
Sforzesco e via Decembrio. Per 
il momento è stato istituito il 
divieto di sosta in via Carduc-
ci., mentre in seguito ci saranno 
divieti di transito e sosta nelle vicinanze del cantiere e la 
chiusura del parcheggio tra piazza Vittorio Veneto, via Na-
viglio Sforzesco e via Decembrio dinnanzi a palazzo Ina.

Il cantiere che interessa la 
demolizione del PalaBasletta 

provoca numerosi disagi 

Persone anziane in difficoltà
accompagnate agli eventi
è in arrivo il "Trasporto solidale e di ag-
gregazione sociale". Questo grazie al 
Coordinamento volontariato Vigevano, al 
comitato croce rossa italiana e alla Fonda-
zione di Piacenza e Vigevano. Il progetto 
realizzerà un servizio di trasporto solidale 
rivolto alle persone con fragilità e alle per-
sone anziane. L'obiettivo è promuovere la 
loro autonomia, favorendo la loro perma-
nenza nel contesto sociale.

Rossella
buratti

Presidente
volontariato

I disturbi della memoria e il deterioramento 
cognitivo sono una delle tante emergenze 
sanitarie legati all'invecchiamento della popo-
lazione. Dal mese di marzo a Vigevano aprirà 
un Centro per il Deterioramento Cognitivo 
e Demenze (Cdcd), un’attività ambulatoria-
le medica e psicologica, che garantisce un 
supporto innovativo che finora era assente in 
Lomellina. «è una soddisfazione per la Fon-
dazione Mondino iniziare su incarico di Ats 
un servizio così importante e sensibile per 
il territorio di Vigevano e Lomellina - spie-
ga Daniele Bosone, direttore sanitario della 
Fondazione Mondino -  Da tempo vi era u-
na forte richiesta di attivazione del Centro 
anche a Vigevano, cui Regione Lombardia e 
ATS hanno risposto positivamente attivando 
un progetto specifico che noi come Mondino 
siamo orgogliosi di attivare e speriamo anche 
di fare crescere nel tempo, intercettando un 
bisogno purtroppo sempre crescente di dia-
gnosi precoce e di presa in carico dei pazienti 
con disturbo cognitivo e della memoria fino 
ad arrivare ai casi conclamati di demenza. 
Alle spalle del Cdcd di Vigevano ci sarà tut-
ta l'esperienza, la tecnologia e la possibilità 
di fruire delle terapie più innovative che la 
Fondazione Mondino potrà offrire. Cerchere-
mo anche di essere il più vicino possibile alle 
famiglie attivando anche un ambulatorio di 
supporto psicologico oltre che informativo e 
di orientamento ai famigliari e ai care-givers. 
Tra l'altro il nuovo Cdcd di Vigevano si collo-
ca nella stessa sede del Progetto Ricor-Dare, 
finanziato da Fondazione Cariplo ed anche lui 
in fase di partenza, per sostenere gli aspetti 
più sociali e di sensibilizzazione correlati alle 
demenze, per cercare di sollecitare una più 
diffusa sensibilità "dementia friendly" anche 
negli ambiti della vita quotidiana».  Il Centro 
sarà presso il Poliambulatorio Ars Medica in 
via del Carmine 27 e le visite potranno essere 
effettuate con impegnativa del proprio me-
dico a partire da oggi, mercoledì 28 febbraio 
dal lunedì al venerdì dalle ore 9 alle 12 e dalle 
ore 15 alle 19.00, previa prenotazione al nu-
mero telefonico 0381.692413.

La vecchia caldaia alla scuola Regina Margherita è stata 
sostituita da una nuova centrale termica. L'intervento si è 
reso necessario per permettere la demolizione della vec-
chia caldaia posta nel cortile che alimentava sia il plesso 
scolastico che il palaBasletta, ormai abbattuto. L'interven-
to è stato finanziato con il risparmio del bando di gara per 
i lavori r rientra nello stanziamento di oltre 8 milioni di euro 
avuto con il Piano nazionale di ripresa e resilienza.

Sostituita la caldaia vecchia
all'istituto Regina Margherita

nicola
silva

assicuratore
e attore

La vita d'ufficio conquista il web
con i video ironici di nicola silva

iL pROgEttO innOvativO
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un medico a rinforzo
in chirurgia generale

progetti al castello
Escluse gruppo di ditte

piazzola di via Ceresio 
pronta tra due mesi

Si è finalmente concluso il concorso per 
l'assunzione di un medico che mancava per 
completare l'organico nella Chirurgia Gene-
rale a Vigevano. Su 18 candidati ammessi, 12 
sono stati dichiarati idonei al termine delle 
prove. Cinque specializzati e 7 specializzan-
di. Il vincitore è il dottor Salvatore Marano di 
48 anni, originario di Napoli e attualmente in 
servizio all'ospedale Humanitas di Rozzano. 
Sono invece 8, di cui 5 specializzandi am-
messi al concorso per 5 posti della disciplina 
Medicina fisica e Riabilitazione, di cui 2 per 
il reparto di Mortara e 3 per la struttura Adi.

Il Municipio ha deciso di escludere la prima 
classificata (si tratta del raggruppamento 
tecnico provvisorio tra gli studi Caravatti, 
Buscaglia Associati, Studio Giacalone, M2P 
e Ferrari Restauro), dalla graduatoria per 
l'assegnazione dell'incarico di progettazione 
esecutiva e diretta dei lavori, per eccesso di 
ribasso rispetto alla base d'asta di 337mila 
euro. Nei prossimi giorni ci sarà l'aggiudica-
zione provvisoria della "Behind Architecture" 
in attesa che verranno effettuati alcuni chia-
rimenti sempre per valutare se anch'essa 
rientri nei parametri stabiliti. 

Per terminare i lavori per il centro di traen-
za (forma amministrativa che definisce l'isola 
ecologica di raccolta rifiuti), di via Ceresio, oc-
correranno due mesi. La giunta ha approvato 
una variante del progetto che permetterà al-
la Cefer di ultimare di lavori. Rimarranno da 
ultimare le opere in atto e realizzare la pavi-
mentazione in asfalto (per la quale serve una 
temperatura più alta). Inoltre ci saranno an-
cora da sistemare alcuni dettagli nella zona 
in cui è stata inserita una variante e la pesa, 
dove verranno quantificati i rifiuti che verran-
no in seguito stoccati. 

Caso Moreschi: sciopero
e futuro incerto per i 59 operai

superate le prove di collaudo
sul nuovo ponte sul ticino

L'assemblea sindacale con i lavoratori si è conclusa con lo sta-
to di agitazione. Per un'ora al giorno ad oltranza, verrà istituito 
davanti ai cancelli di via Cararola uno sciopero. Il futuro che si 
trovano di fronte i 59 operai che perderanno il posto di lavoro al 
calzaturificio Moreschi, purtroppo sembra essere incerto. Anche 
Luigi Grechi, presidente di Confartigianato Imprese Lomellina 
ha espresso il suo parere in merito, affermando: «Siamo di fronte 
ad una situazione di stagnazione dell'economia, in particolare 
del settore calzaturiero. Quindi in questo momento credo sia 
molto difficile trovare una soluzione per queste maestranze. Al-
tre invece hanno addirittura sospeso l'attività lavorativa e in tutto 
il Paese c'è un calo piuttosto marcato degli ordini». 

Le prove di collaudo del nuovo ponte sul Ticino sono state 
effettuate giovedì con successo. Le verifiche, sono avvenute fa-
cendo transitare 16 camion a pieno carico. Ogni mezzo pesava  
45 tonnellate di materiale. I Tir,  sono passati sotto gli occhi del 
collaudatore, il professore Michele Mele che ha dichiarato: «I ca-
mion sono stati collocati tra le campate e le grandi luci degli archi 
del nuovo ponte. In seguito anche a monte e a valle sempre degli 
archi». Ancheil progettista Giuseppe Luciani ha esternato la sua 
gioia: «La sfida era quella di poterlo attraversare il tutta la sua 
lunghezza. Abbiamo scritto la parola fine con le prove di carico». 
Grande soddisfazione anche per il presidente della Provincia 
Giovanni Palli e il sindaco Andrea Ceffa. 

Il problema 
riguarda 
i 59 operai 
che dovranno
trovare un 
lavoro in un 
altro settore

Il collaudo 
è stato 
effettuato 
facendo 
transitare 
sul ponte 
16 camion

ztl, da ieri scattano le multe
si entra solo con il pass

Da ieri, martedì, sono attive le prime sanzioni per chi è en-
trato nella zona a traffico limitato. I varchi in città sono 21 e 
per non essere multato bisogna essere in possesso del pass. 
Da prime indiscrezioni le cartelle sembra siano parecchie e 
le multe che i trasgressori riceveranno saranno da 95 euro 
ciascuna. Da inizio anno Vigevano ha modificato le regole di 
accesso al centro storico. Oltre all'isola pedonale di fronte 
al Vescovado, ne è stata introdotta un'altra in piazza Ducale. 
Questo, ha provocato non poche polemiche per i mezzi dei 
corrieri che devono consegnare la merce deperibile o pe-
sante in piazza Ducale, in quanto potranno accedervi solo, il 
lunedì, martedì e venerdì dalle 6 alle 10. 

Sembra 
che saranno
parecchi 
gli automobilisti 
che riceveranno
a casa la multa 
da 95 euro 

Cercasi capannone 
per il Comune

Il Comune è alla ricerca di un capannone e 
di una parte di fabbricato di circa 600 metri 
quadrati coperti e circa 1.000 di spazio ester-
no. La struttura verrà adibita a magazzino 
comunale. L'immobile dovrà essere dotato di 
accessi carrabili atti a consentire il transito e la 
sosta di mezzi pesanti. Dovrà essenzialmente 
avere gli accessi di carico e scarico merci. Il 
nuovo deposito ospiterà tutti gli attrezzi e i 
mezzi finora custoditi dietro la tribuna sco-
perta dello stadio Dante Merlo, dove a breve 
verrà realizzato con proprie risorse un nuovo 
impianto sportivo polifunzionale.





di difendere la madre che 
stava litigando con Ikogwe 
e il fratello, per questioni 
legate al consumo dell'e-
nergia elettrica. La donna 
infatti aveva concesso in 
precedenza ai due giovani 
di collegarsi con un cavo 
alla sua utenza elettrica, 
dopo che a loro era sta-
ta tagliata dal gestore per 
insolvenza. Ritrovatasi in se-
guito in bolletta un importo 
elevato per un consumo 
molto alto, aveva staccato il 
collegamento e loro aveva-

no protestato. In questo contesto, sarebbe 
quindi scaturita la discussione che avrebbe 
portato all'intervento di Antonio Canale e 
all'accoltellamento di Christian Ikogwe. La 
tesi difensiva, anche durante il prossimo 
giudizio con rito abbreviato, sarà quella 
dell’eccesso colposo di legittima difesa. 
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È successo tutto in un attimo, mentre la donna recuperava il figlio
Immediate le proteste dei genitori, che chiedono maggiori controlli

Spacca il vetro e ruba la borsa
Paura e rabbia tra i cittadini

Il furto di ieri è avvenuto in via Gianzana, di fronte all'uscita
della scuola materna "Marzotto"e non si tratta di un caso isolato

la cronaca L'uLtiMO EpisODiO iERi pOMERiggiO Davanti aLL'asiLO "MaRzOttO"

Rotto un finestrino
di un Caravaggio

scontro fra tre auto
in via Lomellina

Omicidio Ikogwe
concesso il rito abbreviato

Ennesimo atto di vandalismo ai danni dei 
treni della linea Mortara -Milano. Questa 
volta ad essere danneggiato è stato uno dei 
nuovi convogli Caravaggio, attivi sulla tratta 
da inizio mese e già oggetto nelle scorse 
settimane dei graffiti sulla parte esterna re-
alizzati da ignoti. Lunedì scorso il regionale 
10075 non ha potuto effettuare regolare 
servizio perchè alcuni vandali hanno spacca-
to un finestrino, rendendo in questo modo 
inutilizzabile il mezzo per il servizio. L'atto ha 
reso necessaria la sostituzione del treno che 
è dovuto andare in riparazione, con ricadute 
sul traffico ferroviario che hanno penalizzato 
per l'ennesima volta i tanti pendolari della 
linea. Sembra che non ci sia dunque pace 
per questa tratta ferroviaria, decretata dalle 
statistiche una delle peggiori della penisola 
per ritardi, disservizi e cancellazioni ma an-
che oggetto di vandalismi incomprensibili 
che danneggiano anche i mezzi più nuovi, 
quelli che insomma dovrebbero apportare 
miglioramenti per chi usa il treno ogni gior-
no. La rottura di un vetro rappresenta anche 
un potenziale attentato alla sicurezza dei 
viaggiatori per la possibile presenza di vetri 
all'interno dello scompartimento e perchè 
non è possibile effettuare il viaggio se i fine-
strini non sono correttamente chiusi. 

Domenica pomeriggio via Lomellina è stata 
bloccata al traffico per un tamponamento 
in cui sono state coinvolte tre auto, una Fiat 
Panda, un'Honda CR-V e una Volskwagen 
Touram. Ferite sette persone, tra cui due 
fratellini, un maschio di 5 e una femmina di 
8, praticamente illesi, ma per fortuna no ci 
sono state gravi conseguenze neanche per 
gli altri passeggeri,  tre donne di 21, 39 e 55 
anni e due uomini di 40 e 60. Intervenuti sul 
posto i carabinieri del nucleo Radiomobile 
di Vigevano e i pompieri di Mortara perchè 
una delle tre auto era dotata di propulsione 
a Gpl ed è stato necessario il loro controllo 
del mezzo. I feriti sono stati tutti trasferiti ai 
pronto soccorso degli ospedali di Vigevano 
in codice verde.

Ieri, martedì, prima udienza per l'omicidio di 
Christian Ikogwe, il 25enne nigeriano ucciso 
lo scorso 2 marzo 2023 alla Cascina Monteric-
co, sulla provinciale per Olevano. Alla sbarra 
degli imputati Antonio Canale, 46 anni, ac-
cusato di aver sferrato la coltellata che ha 
causato il decesso del giovane, che risiedeva 
in un appartamento della cascina. L'accusa 
aveva in un primo tempo formulato l'imputa-
zione di omicidio volontario con l'aggravante 
dei futili motivi, ma ieri mattina questa è stata 
riformata, escludendo l’aggravante dei futili 
motivi, ma mantenendo comunque l'accusa 
di omicidio volontario. Si tratta di una buona 
notizia per Antonio Canale, perchè viene co-
sì esclusa l’eventuale ipotesi di ergastolo e il 
suo difensore, l'avvocato Francesca Quarto, 
ha potuto avanzare la richiesta di rito abbre-
viato. L’udienza si terrà quindi il prossimo 16 
aprile e cercherà di chiarire tutti gli aspetti di 
questa vicenda che, a quasi un anno di di-
stanza, resta viva nel ricordo dei mortaresi 
per il suo esito cruento. Christian Ikogwe abi-
tava allora in un appartamento dell’immobile 
rurale insieme al fratello, alla proprietaria 
della casa e al figlio di questa, Antonio Ca-
nale, che era ai domiciliari per traffico di armi 
e droga. Secondo la ricostruzione della di-
fesa, Canale quella notte avrebbe cercato 

MIlanO - MOrtara l'IncIdente Il prOcessO

nessun ferito grave nello scontro di domenica
fra tre veicoli in via lomellina

la cascina Montericco, dove la sera 
del 20 marzo 2023 ci fu l'accoltellamento 

Un furto in pieno giorno, in un’area 
frequentata da famiglie e bambini, 
riaccende la paura dei mortaresi 
per l’assenza di controlli e di una 
sicurezza adeguata sulle strade.
La notizia è fresca di ieri pome-
riggio, martedì: una giovane 
mamma stava recuperando il figlio 
alla scuola per l'infanzia “Marzot-
to” di via Gianzana, a conclusione 
dell’orario scolastico e, incauta-
mente, aveva lasciato incustodito 
il suo zainetto nero in auto. Il vei-
colo era chiuso a chiave, ma un 
malintenzionato, con destrezza, 
ha spaccato il vetro e ha sottratto 
la refurtiva, allontanandosi subito. 
All’interno dello zainetto, alcuni 
effetti personali della proprietaria, 
il portafoglio, il cellulare e i docu-
menti. Il tempo di attendere che 
il bambino uscisse dall’aula e, di 
ritorno verso la vettura, la mam-
ma ha immediatamente capito di 
essere stata derubata e di aver su-
bito un importante danno al vetro, 

tROppi fuRti
in Città

Sono numerosi
i casi di furto
con scasso
segnalati
dai mortaresi
con danni
ai finestrini
delle auto

correndo immediatamente dai Ca-
rabinieri per bloccare Bancomat e 
carta di credito. Nell’area, nemme-
no un agente della Polizia Locale, 
a controllare l'uscita scolastica dei 
bambini.
Questo non è che l’ultimo epi-
sodio di una serie infinita di furti, 
vandalismi, scippi e molestie subi-
te, quasi ogni giorno, dai cittadini, 
soprattutto in pieno giorno e in 
zone frequentatissime. Nei me-
si scorsi, sempre davanti all’asilo 
“Marzotto”, lo stesso tipo di fur-
to è capitato a un’altra mamma: 

borsa in auto, vetro spaccato e, in 
pochi minuti, ecco la “sorpresina”.
Si sprecano i commenti indigna-
ti dei mortaresi: «Non si può più 
uscire di casa - lamenta una citta-
dina - in che mondo viviamo? La 
gente è strana, per non dire di 
peggio». E ancora: «Nessuno ci dà 
una mano - replica un altro mor-
tarese - questa è una guerra che 
dobbiamo combattere da soli e a 
cui ci dobbiamo abituare, noi cit-
tadini onesti contro i delinquenti». 
C’è chi raccomanda più cautela: «I 
ladri sono dappertutto - asserisce 

una pensionata - e, anche se non è 
giusto non poter più lasciare nulla 
in macchina, purtroppo va fatto». 
Una nonna è certa: «Controllano 
le auto delle madri - tuona - loro 
recuperano i figli all’asilo e, in un 
attimo, si trovano derubate. Per-
ché non ci sono più controlli della 
Polizia Locale?». Domanda più 
che lecita: in fondo, si tratta di una 
scuola, per giunta frequentata da 
molti bambini, in un edificio che, 
tra l’altro, ospita anche l’oratorio 
e la sede degli scout “Agesci”. 
Ogni giorno, da via Gianzana 
transitano numerose famiglie e gli 
orari sono sempre gli stessi, ma la 
mancanza di un presidio fisso, che 
privilegia gli altri istituti cittadini, 
non può che alimentare i furti con 
destrezza, per quanto si cerchi di 
prestare attenzione ai propri effetti 
personali. Un attimo di distrazio-
ne, la fretta di andare a prendere 
i figli, ed ecco che i malviventi ne 
approfittano immediatamente, 
noncuranti del fatto di poter esse-
re visti da altri nonni e genitori che 

attendono l’uscita dei bambini. 
D’altronde, la cronaca degli ulti-
mi mesi è piena di fatti ancora più 
gravi: solo la scorsa settimana, una 
giovane mamma e sua figlia sono 
state ripetutamente molestate e 
ingiuriate da un extracomunitario, 
in evidente stato di alterazione, 
che le ha seguite lungo tutto via-
le Parini, dal colorificio, fin dentro 
la tabaccheria. E non si contano 
le risse, soprattutto in stazione, 
dove recentemente è stato accol-
tellato un ragazzo. Per non parlare 
della fiorente attività di spaccio, o 
degli schiamazzi nelle piazze del 
centro storico fino a tarda sera, 
o delle auto che corrono a tutta 
velocità. Ancora, dei misteriosi 
botti che esplodono in diverse zo-
ne, a ogni ora del giorno e della 
notte, o delle babygang che non 
fanno dormire sonni tranquilli ai 
residenti. Insomma, l’elenco degli 
atti di delinquenza è davvero lun-
go. Troppo, per una cittadina di 
quindicimila abitanti. E l’ammini-
strazione che fa? Mistero. 

di Rebecca Martini

christian
Ikogwe

antonio
canale



l'intervista

A tre mesi dal rimpasto di 
giunta e a due settimane 
dal voto in Consiglio che ha 
messo in minoranza il sin-
daco Gerosa, l’impressione 
è che un po’ tutti i nodi e 
le contraddizioni di questa 
giunta stiano venendo al 
pettine. La più palese, che 
poi è anche quella che ha 
portato a questa crisi, è il 
ruolo sempre più pesante 
che sta assumendo Laura 
Gardella all’interno della 
giunta. La vicesindaca, non 
contenta delle deleghe avu-
te in partenza, ha puntato 
i piedi per estromettere 
Andrea Olivelli e prendersi 
anche i lavori pubblici.
 Questo atteggiamento al-
la “faso tuto mi”, però, sta 
iniziando a mostrare tutti i 
suoi limiti. E i risultati, pur-
troppo per la città, sono 

sotto gli occhi di tutti. Le 
strade sono un colabrodo, 
i marciapiedi sono anche 
peggio. Eppure per la neo 
assessora la priorità è quel-
la di investire 150mila euro 
per rifare da capo a piedi 
una piazza, quella del mu-
nicipio, che sinceramente 
sta bene così com’è e non 
presenta particolari critici-
tà. La cosa peggiore, però, 
è che da quando Olivelli ha 
lasciato il suo posto, appare 
evidente lo stato di abban-
dono in cui versa Mortara, 
sempre più sporca e non 
curata. Anche le piccole 
opere di manutenzione 
sembrano essersi ferma-
te. Se sui lavori pubblici il 
giudizio è negativo, sulla 
sicurezza - l’altra grossa de-
lega in capo al vicesindaco 
- la situazione è addirittura 
drammatica. Tanto che la 
sua stessa maggioranza le 
si è rivoltata contro. Come 

vi raccontiamo questa set-
timana, i consiglieri della 
maggioranza spiegano il lo-
ro voto contrario con il fatto 
che in questo anno e mezzo 
abbondante, la situazione 
su quel versante non solo 
è rimasta ai livelli di quan-
do governava la Lega, ma 
è addirittura peggiorata. 
Ecco queste due circostan-
ze dovrebbero bastare al 
vicesindaco Gardella per 
iniziare a farsi un esame di 
coscienza su quanto fat-
to fin qui. L’era del panem 
et circenses è finita da un 
pezzo. Così come sembra 
ormai finita la luna di mie-
le con la città. Se ne sono 
accorti un po’ tutti a partire 
da quei consiglieri di mag-
gioranza che sono trattati 
da una parte della giunta 
alla stregua di meri esecu-
tori, buoni solo per alzare la 
mano in Consiglio comuna-
le, possibilmente senza fare 

troppe domande e senza 
esprimere pensieri che si-
ano contrari alla volontà 
di sindaco e vicesindaco. 
Solo che i consiglieri, dopo 
un comprensibile periodo 
di apprendistato, si sono 
rimessi ad ascoltare i citta-
dini. E quello che si sono 
sentiti dire non è piaciuto 
loro. E allora che cos’han-
no fatto? Hanno cercato di 
farlo presente a chi ha le 
leve dell’amministrazione. 
L’impressione, però, è che 
questo allarme non solo 
non sia stato capito, ma 
che soprattutto non ci sia 
l’interesse a capirlo. Come 
dimostra la reazione del 
duo Gerosa-Gardella allo 
“schiaffone politico” preso 
in consiglio, che è stata ad-
dirittura sprezzante. 
E questo non è un bene 
per nessuno. Ostaggio 
della politica di chi dice: 
“Faso tuto mi”.
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Per la giunta è arrivato il momento di fare un esame di coscienza
su quanto fatto e soprattutto non fatto in questi due anni di governo

Una città OSTaGGiO della politica 
di chi dice "FASO TUTO MI"

IL COMMENTO SinDaCO E viCESinDaCO nOn SEMbRanO inTERESSaTi a CaMbiaRE ROTTa

di Stefania Sedino

abbà contro la Gardella: «non può rispondere
con indifferenza alle richieste della gente»

Giuseppe Abbà non ci sta: l’am-
ministrazione comunale deve dare 
risposte alle richieste dei cittadini. 
Gli animi si sono riaccesi durante lo 
scorso consiglio comunale, tenutosi 
il 15 febbraio, durante il quale il con-
sigliere di Rifondazione Comunista, 
dopo aver presentato due interpel-
lanze, ha avuto un breve scontro con 
la vice sindaca Laura Gardella, rea, a 
suo dire, di non aver tenuto in con-
siderazione alcune problematiche 
sulla viabilità mortarese. A distanza 
di giorni, la polemica ha lasciato 
degli strascichi e lo stesso Abbà ci 
tiene ad approfondire il suo punto 
di vista: «Non si può rispondere con 
insofferenza alle richieste di un con-
sigliere - puntualizza - non riesco a 
capire perché l’assessora Gardella 

taccia praticamente su ogni que-
stione. Per essere chiaro, ritorno 
sulle interpellanze che ho presen-
tato in consiglio: la prima, inerente 
all’accesso in via Dosso delle Brai-
de, ritengo sia importante, perché 
i suoi abitanti, appena scesi dal ca-
valcavia di via Sanzio, non possono 
più svoltare a sinistra, per tornare a 
casa, pertanto avrebbero bisogno di 
una soluzione come, per esempio, 
una rotonda; la seconda, invece, 
riguarda la siepe della rotonda in 
via Trento, che è stata abbassata so-
lo in questi giorni, ma deve essere 
curata, per evitare che impedisca la 
visibilità degli automobilisti. Nel pri-
mo caso, mi è stato risposto che via 
Sanzio è una tratta di competenza 
di Anas e che si dovrebbe studiare 
un progetto con l’ente. Nel secon-
do caso, invece, ho suggerito di 

l'accesso in via Dosso delle Braide
da viale sanzio è stato oggetto

di una interpellanza in consiglio

la rotonda in via trento secondo abbà
dovrebbe essere più curata così

da permettere migliore visibilità

Giuseppe
abbà
capogruppo
Rifondazione

di Rebecca Martini

sostituire la siepe con un’aiuola, ma 
non ho ricevuto risposta. Ritengo sia 
abbastanza grave». Il battibecco tra 
il consigliere di opposizione e la vice 
sindaca si è focalizzato sull’annoso 
problema dell’attraversamento dei 
pedoni che si dirigono verso l’are-
a commerciale di McDonald’s ed 
Eurospin: «Siccome non era uno 
degli argomenti dell’interpellanza - 
precisa Abbà - l’assessora Gardella 
mi ha fatto notare che, non avendo 
presentato richiesta formale per 
discutere dell’eventuale aggiunta 
degli attraversamenti pedonali alla 
rotonda, non se ne sarebbe parla-

to. Paradossalmente, quando ho 
scritto sull’interpellanza di aggiun-
gere uno specchietto all’incrocio 
tra via San Francesco d’Assisi e 
corso Porta Novara, è stato ritenu-
to superfluo. O meglio, di minore 
importanza. Io, invece, penso che 
qualsiasi problematica sia da tene-
re in considerazione». Come, per 
esempio, quella della transenna 
che, ogni venerdì, viene posiziona-
ta in via Cortellona, impedendone 
l’accesso nelle ore di mercato. «Mi 
sono sentito preso in giro - chiosa, 
infine, Abbà - perché in consiglio è 
stato detto che l’avrebbero tolta e, 

invece, il venerdì successivo l’hanno 
rimessa pochi minuti dopo. Se gli 
amministratori non sono in grado di 
ascoltare i mortaresi, cosa intendono 
fare? Il sindaco Gerosa ha esplicita-
mente invitato i cittadini a rivolgersi 
a lui, ma quando gli è stato fatto no-
tare che, per mesi, non ha risposto 
alle tante e-mail ricevute, in cui ve-
nivano elencati dei problemi reali, 
lui ha incolpato gli uffici comunali 
per non avergliele fatte leggere. Lo 
trovo assurdo: il responsabile della 
città è lui, ed è sempre lui che deve 
avere il controllo su tutto, anziché 
dare colpe a terze persone». 

al polo logistico
presto i lavori 
per il fotovoltaico

Accanto al Polo Logistico sorgerà un campo 
fotovolatico di ampie dimensioni, in grado 
i produrre energia per circa 10mila fami-
glie. Si tratta di un progetto ambizioso, già 
presentato dalla società romana B.F.Energy 
srl per un investimento di 16,2 milioni di 

euro, che occuperà una superificie di cir-
ca 167 mila metri quadri. Al momento è in 
corso in Provincia la procedura di verifica 
di assoggettibilità a Valutazione di Impatto 
Ambientale e le tempistiche di realizzazione 
saranno di 16 mesi, Una volta attivo, per-

metterà di produrre 21.829 megawattore, 
risparmiando così ben 4082 tonnellate di 
petrolio da bruciare per ottenere la stessa 
elettricità e evitando di immettere in at-
mosfera circa 10mila tonnellate di anidride 
carbonica. 

COntinUa Da PaGina 1
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Sanificazione e disinfezione ambientale 
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Con la giunta Gerosa criminalità in crescita e molta paura tra i cittadini:
questa la motivazione dell'approvazione della mozione della Lega

rufo e Mirimin critiche:
«la sicurezza è peggiorata»

il consiglio comunale di due settimane fa ha votato in larga parte 
a favore della mozione della lega su nuove misure per la sicurezza

LE rEAzIONI La MaGGiORanza COMMEnTa a fREDDO iL vOTO in COnSiGLiO COMUnaLE

Riccardo
Desa

capogruppo
FdI

Denise
Mirimin

presidente
consiglio comunale

federica
Rufo

Capogruppo
Viviamo Mortara

A due settimane dal Consiglio co-
munale che ha rimesso in gioco gli 
equilibri politici della città, sono 
ancora molti i nodi da risolvere. 
Soprattutto in casa degli stessi 
consiglieri sostenitori del sindaco 
Gerosa, che richiedono una mag-
giore partecipazione alle decisioni 
della giunta e un ruolo più incisi-
vo di quello a loro finora riservato. 
C'è chi a questo punto sceglie di 
aspettare e di stare a vedere cosa 
succederà nei prossimi giorni, co-
me il capogruppo di Fratelli d'Italia 
Riccardo Desa che preferisce non 
commentare quanto accaduto. «Per 
questioni di politica sono in silenzio 
stampa» precisa, confermando la 
linea tenuta durante il consiglio Co-
munale, quando aveva espresso la 
sua astensione rispetto alla votazio-
ne della mozione della Lega. Una 
mozione, che verteva su un tema 
molto sensibile per la cittadinanza, 
cavallo di battaglia di tutte le forze 
politiche durante la campagna elet-
torale di due anni fa, quello della 
sicurezza. Il Carroccio chiedeva di 

incrementare i controlli e le iden-
tificazioni nelle piazze cittadine in 
collaborazione con le forze dell'or-
dine, di applicare il daspo urbano, 
di verificare in modo capillare le re-
sidenze nei condomini e le singole 
abitazioni per controllare i contrat-
ti di locazione e mettere in luce la 
presenza di eventuali irregolari. 
Mozione passata a sorpresa con 
12 voti favorevoli, 2 contrari (Abbà 
e Pusceddu) e 2 astenuti (Gerosa 
e Desa), dopo un emendamento 
richiesto dalla lista civica "Viviamo 
Mortara". Un voto che ha sconvolto 
gli equilibri politici, visto che buona 
parte della maggioranza ha di fat-
to sconfessato il lavoro fatto fin qui 
dall’assessore alla sicurezza Laura 
Gardella e aperto una crisi che ri-
schia di avere gravi conseguenze 
sul futuro dell’amministrazione. «Il 
tema della sicurezza è sempre sta-
to per me centrale - commenta il 
presidente del Consiglio Comuna-
le Denise Mirimin di Fratelli d'Italia 
- Anzi è probabilmente stato il moti-
vo per cui ho deciso di candidarmi, 

per lavorare al fine di dare a Morta-
ra la tranquillità che merita. Non è 
un problema solo della nostra città, 
ma è innegabile che si debba agire 
con maggiore incisività, perché in 
quasi due anni, da quando siamo 
stati eletti, se possibile la situazione 
è andata lentamente ma costante-
mente peggiorando. Credo che si 
debbano cercare modalità di azione 
più efficaci e che davvero ogni ten-
tativo per migliorare la vita cittadina 
sia da accogliere positivamente. La 
sicurezza è alla base di tutto, perchè 
solo in una città in cui la criminalità 
è sotto controllo ci può essere cre-
scita, commercio, voglia di vivere in 

comunità. Altrimenti, come stiamo 
vedendo, abbiamo tutti paura e 
nessuno esce di casa, con il risulta-
to che la città si spegne e a farne 
le spese sono tutti, attività commer-
ciali in testa». Una decisione di voto 
a favore della mozione della Lega 
nata quindi da un'esigenza concre-
ta. «Avevo già deciso di dare il mio 
appoggio - conclude Denise Miri-
min - ma per correttezza ho atteso 
di vedere che cosa sarebbe suc-
cesso durante il consiglio. Quando 
il sindaco si è astenuto e Desa ha 
lasciato libertà di voto ai consiglieri, 
allora mi sono sentita tranquilla di 
esprimere ciò che davvero sentivo. 

Ho ascoltato ciò che chiedevano i 
cittadini e penso che questo sia im-
portante nell'azione di governo». 
Dopo questo episodio, il sindaco 
avrebbe manifestato l'intenzione 
di incontrare i consiglieri per un 
chiarimento, sia quelli di Fratelli 
d'Italia che quelli della civica "Vi-
viamo Mortara". «Il voto espresso 
in Consiglio - puntualizza Federica 
Rufo, capogruppo della civica - è 
stato semplicemente l'espressione 
di una volontà di lavorare per mi-
gliorare la sicurezza in città. Come 
donna, cittadina, politica, voglio po-
ter camminare per le vie di Mortara 
senza avere paura e per questo, an-
che misure limitate, come il daspo, 
possono diventare un deterrente e 
quindi abbiamo il dovere di met-
terle in campo. Dobbiamo fare di 
tutto per ridare serenità a una città 
che da troppo tempo ha paura. Ci 
sono per noi temi che vanno oltre 
lo schieramento politico, come la 
sicurezza e l'ambiente, e su questi 
ci esprimeremo sempre secondo la 
nostra coscienza».

LE COnfERME
DEi POLiTiCi

Riccardo Desa
preferisce 
evitare
commenti,
Rufo e Mirimin
ribadiscono
il problema
della sicurezza
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In via Roma non ci sono più, sparite dopo interventi al manto stradale,
mentre in molti altri tratti avrebbero bisogno di una mano di vernice

La pericolosa scomparsa
delle strisce pedonali

In via Grocco non ci sono strisce per l'attraversamento pedonale
che pure sarebbero necessarie visto il traffico veicolare della zona

la viabilità sbiaDiti O assEnti, gLi attRavERsaMEnti sOnO DavvERO pOCO CuRati

di Rebecca Martini

A volte, basterebbe una semplice 
mano di vernice, per sistemare le 
cose. Peccato che, in diverse zo-
ne di Mortara, non venga data 
neanche quella. La segnaletica o-
rizzontale sta scomparendo piano 
piano, in balia dell’usura del tempo 
e del continuo transito di veicoli. Un 
deterioramento naturale, certo, ma 
è il lassismo con cui non vi si pone 
rimedio, a dover essere oggetto di 
attenzione. Non si sta parlando di 
vie comunali periferiche, o con una 
bassa densità demografica, bensì 
di arterie cittadine che collegano 
alcuni dei più importanti quartieri 
residenziali. Il caso più clamoroso è 
la centralissima via Roma, che non 
ha lo straccio di un attraversamen-
to pedonale, almeno fino all’altezza 
della svolta in via Cairoli: il dosso 
che separava il tratto asfaltato e 
quello con il porfido, nei pressi del 
Tigotà, è stato rimosso da tempo, 
ovverosia da quando sono co-
minciati i lavori di riqualifica delle 
reti fognarie, e mai più risistemato. 
Nell’area di piazza Silvabella, dove 
servirebbero delle strisce, non ce 
ne sono nemmeno di provvisorie. 
Inesistenti anche in via Grocco, u-
no dei principali ingressi della città, 
dove invece sarebbero necessarie, 
per la presenza di numerose abi-
tazioni e di veicoli che viaggiano 
ancora a velocità sostenuta, nono-
stante il limite a cinquanta all’ora. 
Anche in via Gorizia, poco dopo 
l’incrocio con via Mirabelli, un at-
traversamento pedonale è quasi 
del tutto sbiadito e, trovandosi 
poco dopo una curva, con molte 
abitazioni ambo i lati, è pericoloso 
non ridipingerlo.  

Automobilisti, attenzione: in viale Capettini, a ridosso del passaggio 
a livello ferroviario, la strada è messa proprio male. C’è una grossa e 
profonda buca, intorno alla quale l’asfalto è molto frastagliato e pre-
senta dei dislivelli notevoli, rispetto a quello che corre lungo i binari. 
Chi transita in zona, specie nel punto dove si apre la voragine, che è 
di fronte all’ingresso dell’albergo “Bel Sit”, deve prepararsi a subire 
parecchi sobbalzi, perciò è consigliabile rallentare ben al di sotto del 
limite di velocità, per evitare di danneggiare seriamente le proprie 
vetture. Il vero nodo da sciogliere, per porre rimedio al disastro, è sul-
la competenza stradale: la responsabilità di riasfaltare quella tratta è 
del Comune di Mortara, o di Reti Ferroviarie Italiane? I cittadini sono 
confusi, in merito, poiché hanno ricevuto risposte che non coincidono 
tra loro: «Io ho contattato Rfi - racconta una mortarese - ma i respon-
sabili mi hanno riferito che sistemare la buca, in quel punto specifico, 
è di competenza comunale». Non è dello stesso avviso un concittadi-
no: «Ho avuto modo di ricevere una risposta dalla vicesindaca, Laura 
Gardella - asserisce - che mi ha scritto l’esatto opposto, ovverosia che 
se ne deve occupare Rfi».
Anche in questo caso, c’è ben poca chiarezza. Mentre l’amministra-
zione sembra essersi persa nella nebbia della burocrazia lomellina, 
l’indignazione dei residenti aumenta: «Credo che farò causa al Co-
mune - lamenta un’altra cittadina - per colpa di questo cratere, ci ho 
rimesso una ruota della mia auto. Questa zona, tra velocità è buche, 
è diventata impraticabile».                                                                 (r.m.)

Danni alle ruote per la voragine
ma nessuno vuole pagare

La buROCRazia

Le strisce pedonali di via Gorizia
sono diventate praticamente invisibili

Tutta via Roma è sprovvista di passaggi
per i pedoni, fondamentali in centro Una voragine

si è aperta
in viale Capettini
a ridosso
del passaggio
a livello ferroviario,
con il rischio
di danni alle ruote
dei tanti veicoli
in transito
sulla carreggiata

In via Baroni ci sono buchi e tombini 
sollevati rispetto al livello della strada

Dal centro all’estrema periferia 
di Mortara, le condizioni dell’a-
sfalto peggiorano sempre di 
più. Via Luinetti, che si affianca 
a un breve tratto di via Sanzio, 
ha più crateri della Luna. Con 
le recenti piogge, inoltre, molti 
si sono riempiti di acqua e re-
sidui, rendendo più profonde 
le faglie. Una bella sfida per le 
sospensioni, nonché per i resi-
denti, costretti a una gimkana 
con i propri mezzi, per evita-
re di bucare gli pneumatici o, 
peggio, di sbandare.         (r.m.)

Nel lungo tratto di via Baroni, 
traversa di Strada Lomellina 
che conduce alla palestra Pro 
Mortara e alla sede degli scout 
FSE, si viene sballottati in con-
tinuazione dalle troppe buche 
che non sono state riasfaltate. 
L’asfalto è a groviera e ci sono 
dei tombini chiusi che sono sol-
levati, rispetto all’attuale livello 
dell’asfalto. Da evidenziare la 
presenza di sassi nelle bu-
che, i quali, se urtati, possono 
schizzare contro il parabrezza, 
frantumandolo.                    (r.m.)

via Luinetti,
un colabrodo

via baroni,
asfalto da rifare

LE buChE i Disagi

I residenti di via Luinetti segnalano
invano da tempo i danni all'asfalto

un girotondo tricolore per dire no
a tutte le guerre del mondo
Tra le cento e le centocinquanta 
persone hanno preso parte, lo scor-
so sabato pomeriggio, al “Presidio 
per la Pace”, la manifestazione or-
ganizzata dal Coordinamento per 
la Pace di Vigevano e Lomellina 
per fare sentire la propria voce con-
tro tutte le guerre. In Piazza Martiri 
della Libertà hanno colorato, con 
le bandiere arcobaleno, il cielo 
plumbeo, e musiche a tema hanno 

La manIfesTazIone

I manifestanti si sono radunati sabato
in piazza martiri della Libertà

I presenti hanno sventolato i vessilli
arcobaleno per invitare tutti alla pace

Tanti i gesti simbolici, dalle colombe
disegnate al girotondo della pace 

accolto tutti coloro che hanno vo-
luto esprimere la propria vicinanza 
alle popolazioni che vivono in aree 
devastate dagli scontri bellici, per 
dire stop ai conflitti russo-ucraino 
e israelo-palestinese. Tre i minuti di 
silenzio, nella commozione genera-
le, poi l’accensione delle candele e 
il girotondo mano nella mano at-
torno alla piazza, che ha creato 
un’installazione artistica a cielo a-

perto di grande impatto emotivo 
e che ha commosso i presenti. Una 
rappresentanza del mondo buddhi-
sta e di quello sindacale, a nome 
delle associazioni che hanno par-
tecipato all’evento, hanno preso la 

parola, chiedendo di eliminare per 
sempre ogni guerra. Tra i presenti, 
inoltre, alcuni bambini italiani ed 
egiziani. «È soprattutto per loro - 
dichiara l’attivista Adriano Arlenghi, 
tra i promotori della manifestazio-

ne - che, con tanta fatica, abbiamo 
messo in piedi e voluto fortemente 
questo presidio. Sono infatti i bam-
bini, a dover sperare in un futuro 
migliore, lontano dalla barbarie 
della guerra».                             (r.m.)
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OrariO cOntinuatO 
da lunedì a venerdì 8-20 / sabatO 8.30-19.30

HOLTER: 
Cardiaco 24h - Pressorio 24h

ELETTROCARDIOGRAMMA
AUTOANALISI SANGUE 

Profilo lipidico - Glicemia - INR- PCR  
Dosaggio Vitamina D - Emoglobina Glicata

TEST: 
Della pelle e del capello 

Intolleranze alimentari 
Intolleranza al glutine 

Analisi chimiche certificate 
acqua e alimenti

NOLEGGIO: 
Tiralatte - Magnetoterapia 

Aerosol - Presidi ortopedici 
Elettromedicali

FORATURA LOBI
SERvIzIO INFERMIERISTICO 

GRATUITO
vACCINAzIONI

TAMPONI COvID 
E STREPTOCOCCO

6 - 7 - 8 - MARzO 2024

MOC
Mineralometria Ossea Computerizzata

IN FARMACIA

5 MINUTI PER SCOPRIRE
LO STATO DI SALUTE

DELLE TUE OSSA

FISSA L’APPUNTAMENTO
<<
OSSO SANO

>>
OSTEOPOROSI

Le cappelle sono allagate, così come la chiesa e le aree sotterranee
L'ex assessore Andrea Olivelli: «La manutenzione è stata fatte male»

Cimitero comunale a mollo
Lavori pubblici allo sbando

molte parti del cimitero si allagano ogni volta che piove, anche per
poche ore, con disagi per i visitatori, anche in termini di sicurezza

il problema tRa LE CausE, assEnza Di pROgRaMMaziOnE E COntROLLO suLLE OpERE

GLI ALLAGAMENTI INTERESSANO LA CHIESA, LE CAPPELLE, LE PARTI SOTTERRANEE:
LE INFILTRAZIONI SONO NUMEROSE E RENDONO SCIVOLOSI I PAVIMENTI, COL RISCHIO DI CADERE

In questi giorni l'acqua è entrata filtrando dai tetti, con problemi di accesso a molte aree, soprattutto quelle sotterranee: 
l'umidità sta danneggiando in modo pesante le parti in muratura, con l'intonaco che tende a sfaldare e a staccarsi in varie zone,
arrecando di frequente danni anche ai preziosi affreschi che adornano la volta della parte monumentale del camposanto.

Cappelle allagate, pavimenti sci-
volosi, sotterranei impraticabili. La 
situazione del cimitero di Mortara 
continua ad essere una criticità ir-
risolta, con disagi che aumentano 
in giorni di pioggia come quelli di 
questa settimana]. I tetti versano 
infatti in una condizione disastrosa 
e la causa non sarebbe solo il nu-
bufragio del 26 agosto, ma anche 
l'assenza di una costante e attenta 
manutenzione e supervisione dei 
lavori. «Le coperture delle cap-
pelle da tempo necessitano di 
interventi importanti - commenta 
Andrea Olivelli, ex assessore ai la-
vori pubblici - e quando ero io ad 
occuparmene, c'era progetto per 
sistemare la situazione. Certo gli 
eventi atmosferici di fine estate 
hanno peggiorato ulteriormente lo 
stato delle coperture, ma non sono 
certo la causa di infiltrazioni così 
diffuse. La manutenzione del tetto 
della chiesa, per esempio, è stata 
fatta nelle scorse settimane, ep-
pure piove ancora dentro, perchè 
evidentemente i lavori non sono 

ciolevoli, mettendo a repentaglio 
l'incolumità dei visitatori che sono 
anche spesso persone anziane, e 
per cui dovrebbero esserci mag-
giori attenzioni. Molti luoghi sono 
inoltre scarsamente raggiungibili, 
perchè l'acqua raggiunge l'altezza 
di qualche centimetro e defluisce 
molto lentamente, rendendo im-
praticabili aree del cimitero. Le 
infiltrazioni sono visibili anche nel-
le strutture delle cappelle, il cui 
intonaco si sfalda, facendo cadere 
calcinacci e con danni anche alle 
opere pittoriche, in quello che è 
anche un monumento di valore nel 
contesto urbano e che anche per 
questi andrebbe maggiormente 
valorizzato. Per non parlare del mu-
schio che cresce ovunque, segno 
tangibile di umidità e degrado.

andrea
Olivelli
ex assessore
lavori pubblici

stati operati a dovere. In questo 
modo, senza una corretta valutazio-
ne degli interventi e un controllo di 

quanto effettuato a regola d'arte, si 
rischia solo di buttare via denaro e 
di non dare ai cittadini un cimitero 

ben tenuto e soprattutto sicuro». 
La presenza di pavimenti bagnati li 
rende infatti particolarmente sdruc-
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Tra rifiuti, erbacce e calcinacci, la zona offre una pessima presentazione
a chi arriva a Mortara e determina difficoltà per il transito degli studenti

Sporco, incolto e trascurato
Il brutto angolo di via Trento

L'angolo di via Trento dove sorgeva l'immobile abbattuto nel mese
di novembre del 2022, ma pericolante fin dal lontano 2016

il degrado DOvE sORgEva un iMMObiLE instabiLE, ORa vi è un'aREa abbanDOnata

La bandiera
è sparita
perchè
strappata:
la speranza
è che venga
ricollocata
per la festa
del tricolore

Le aiuole alla base del pennone
sono sporche e poco curate

Piazzale Unità d'Italia compirà un anno tra qualche settimana, il 17 
marzo, ma il monumento in commemorazione dell'unione nazionale 
versa da tempo in condizioni pessime. Prima la bandiera italiana issa-
ta sul pennone e ridotta a brandelli dalle intemperie: dopo la richiesta 
di una sua sistemazione da parte dei cittadini, è stata tolta e non più 
ricollocata. Poi le aiuole nel basamento, che sono piene di rifiuti, in-
colte e in cui è scomparsa la bandiera italiana dipinta proprio sotto al 
pennone. La speranza è dunque che si operi un intervento di manu-
tenzione, anche in vista della festa del Tricolore, il prossimo 17 marzo. 

Piazza Unità d'Italia, via la bandiera
e aiuole in totale abbandono

L'inCuRiaPrima era un edificio pericolante, 
ora un'area incolta, sporca e de-
cisamente brutta da vedere. Lo 
stabile di via Trento, abbattuto 
dalle ruspe nel novembre del 2022 
in seguito ad un'ordinanza del co-
mune, resta un brutto biglietto da 
visita per la città. Fino a qualche 
mese fa, c'erano addirittura anco-
ra tutte le macerie, su cui erano 
cresciute sterpaglie di ogni tipo, 
tanto da sembrare una piccola ra-
dura incolta. Le macerie sono state 
rimosse nel mese di luglio, a spese 
del Comune così come era avvenu-
to per la demolizione dell'edificio, 
ma i residenti hanno segnalato da 
un lato la sporcizia dell'area, dall'al-
tro il cattivo stato in cui verserebbe 
anche la casa a fianco a quella de-
molita. Il rischio di altri cedimenti 
non sembrerebbe remoto, con 
l'aggravante che la zona si trova a 
ridosso di una strada molto traffi-
cata, con il passaggio quotidiano 
degli studenti che raggiungono il 
polo scolastico lì vicino. La storia 
di questo angolo della città è da 

tempo sotto i riflettori. Già nel 2016 
erano stati evidenziati pericoli di 
stabilità nella casa ed erano stati 
posizionate delle transenne, che 
per lungo tempo avevano anche 
rappresentato un ostacolo alla cir-
colazione. Il crollo di una parte di 
tetto e di un cornicione nel luglio 
del 2020, con l'intervento dei vigili 
del fuoco aveva rappresentato una 
svolta porre in atto le prime opere 
di messa in sicurezza. Il Comune 
all’epoca si era limitato ancora una 
volta a posizionare le transenne, 
spostando più in mezzo alla stra-
da quelle precedenti. Finalmente, 
con il cambio di giunta, si è giunti 
all'abbattimento dell'edificio e, do-
po otto mesi alla rimozione delle 
macerie. Da allora però l'area, che 
è privata, è lasciata incolta, anche 
nella porzione sulla strada, che 
quindi va a interessare la circolazio-
ne stradale e il transito dei pedoni. 
Alcuni residenti hanno segnalato 
la trascuratezza dei passaggi pe-
donali, che costeggiano tutto il 
caseggiato e che sono stretti e pieni 

di cartacce, rifiuti, calcinacci e erba 
che sormonta il tratto di marciapie-
di, praticamente inesistente che 
percorrono i ragazzi tutte le matti-
ne. Negli orari di ingresso e uscita 
da scuola è comune infatti vedere 
auto che sono costrette a rallen-
tare perchè i tanti studenti, non 
riuscendo a passare in modo agile 
sul percorso transennato, invadono 
la carreggiata: se si pensa al traffico 
che normalmente si crea al mattino 
e a termine lezioni in qualunque a-
rea scolastica, si comprende come 
la cura di questo tratto di marcia-
piede dovrebbe essere maggiore, 
così da ridurre al minimo i rischi per 
la sicurezza. Tutto questo non trala-
sciando anche l'aspetto del decoro 
urbano, perchè l'area interessata è 
una di quelle che segnano l'ingres-
so in città e andrebbe per questa 
gestita con particolare attenzione 
e cura, sia per la pulizia sia per la 
gestione del verde, che è regolato 
da una serie di norme precise e da 
sanzioni che sono state approvate 
dalla giunta lo scorso anno. 

Accordo tra comuni
per il Segretario
Il consiglio comunale ha approva-
to una convenzione tra i comuni di 
Mortara, Cassolnovo, Gropello Cai-
roli e Albonese per lo svolgimento 
in modo coordinato ed in forma as-
sociata delle funzioni di Segreteria 
comunale. A capo di questa con-
venzione, che avrà durata da aprile 
a dicembre del 2024, è stato posto 
il comune di Mortara. Il calendario 
dei giorni nei quali il Segretario 
presterà la propria attività lavorati-
va presso i tre comuni sarà stabilito 
di comune accordo tra i Sindaci, 
sentito il Segretario comunale e 
potrà essere variato allo stesso mo-
do per necessità di servizio. D'altra 
parte, le prestazioni lavorative ver-
ranno articolate così da assicurare 
un corretto funzionamento presso 
ciascun ente e in proporzione al 
concorso alle spese. L'importo re-
lativa al trattamento economico, 
come determinato e previsto dal-
la legge e dai contratti collettivi, 
sarà ripartito tra i Comuni nella se-
guente proporzione: Mortara 30%, 
Cassolnovo 30%, Gropello Cairoli 
30 % e Albonese 10%. 

LA convenzIone

ieri la consulta
a Cambieri

Giovanna Bassin insignita a Milano
della Stella al Merito del Lavoro 

Si è tenuta ieri sera alle 21, nella 
sala di palazzo Cambieri, la prima 
conferenza pubblica della Consulta 
Comunale per l'Ambiente, presie-
duta da Andrea Olivelli. Voluta e 
promossa dalla giunta Gerosa, la 
consulta è un organo di riferimento 
per l'amministrazione su tematiche 
urgenti in materia ambientale ed è 
costituita dai rappresentanti delle 
associazioni da sempre impegnate 
nella tutela del territorio. All'ordine 
del giorno c'era il progetto del par-
co agricolo delle "Cento Pertiche", 
che vorrebbe valorizzare una vasta 
area alla periferia della città, in cui 
è presente una notevole varietà 
di specie florofaunistiche di gran-
de valore. Si è parlato anche della 
tutela delle aree di interesse na-
turalistico nei pressi della Cascina 
Borghesa, che negli ultimi mesi è 
stata oggetto di particolare atten-
zione da parte dei media. Infine, 
sono stati creati gruppi di lavoro 
strutturati, così da dare una pro-
gettualità organica alle attività e di 
proporre una fattiva collaborazione 
con l'amministrazione comunale. 

L'AmbIenTe

Platani a rischio
per un fungo
Le Guardie Ecologiche Volontarie 
hanno messo in evidenza alcu-
ne misure fitosanitarie attivate in 
Lomellina per il contenimento di 
una malattia, il cancro colorato 
del platano, che rischia di minare 
fortemente questa pianta nel terri-
torio. In particolare anche Mortara, 
farà parte di una zona cuscinetto 
di circa 1 km di larghezza attorno 
alle zone infette, dal momento 
che il comune di Parona, con cu-
i la città confina, è annoverato tra 
quelli infettati dal fungo. Nello 
stesso tempo, per ridurre il rischio 
di diffusione dell’organismo nocivo 
meloidogyne graminicola golden 
& birchfield sono state predisposte 
limitazioni al transito, alla stabu-
lazionee al pascolamento delle 
greggi transumanti, operative nei 
comuni di Alagna, Carbonara al 
Ticino, Cilavegna, Dorno, Gam-
bolò, Garlasco, Gropello Cairoli, 
Linarolo, Parona, Pavia, Pieve Al-
bignola, Sannazzaro de’ Burgondi, 
Scaldasole, Sommo, Tromello, 
Trovo, Vigevano, Villanova d’Ar-
denghi, Zerbolò e Zinasco. 

TerrITorIo LA cerImonIA

C'è anche la mortarese Giovanna Bassin tra i 155 Maestri del Lavoro lom-
bardi, premiati sabato dal Prefetto presso la sala Verdi del conservatorio 
"Giuseppe Verdi" con la stella al merito. Le stelle sono conferite dal Presi 
dente della Repubblica su proposta del Ministro del Lavoro e delle Politi-
che Sociali a lavoratori dipendenti che abbiano prestato attività lavorativa 
ininterrottamente per almeno venticinque anni alle dipendenze della 
stessa azienda e si siano distinti per singolari meriti di perizia, laboriosità e 
buona condotta morale. «Sono molto onorata di questo riconoscimento 
- commenta Giovanna Bassin, che è stata premiata con il collega dornese 
Mario Deagostino - soprattutto perchè ad avanzare la richiesta sono stati 
i miei datori di lavoro, Adriano ed Ennio Granata della Ma.Go.Car. Service 
snc di Borgo San Siro per cui lavoro da tantissimi anni. Si tratta di una 
bella soddisfazione, perchè valorizza l'impegno di ogni giorno nel portare 
avanti quella che non è solo una routine di lavoro ma una parte impor-
tante della nostra vita. La cerimonia poi è stata molto toccante, mi sono 
emozionata: si è trattata anche di una ricorrenza speciale, perchè il pre-
mio delle stelle al merito del lavoro ha festeggiato quest'anno i cent'anni, 
per cui anche l'evento in conservatorio è stato curato in ogni particolare e 
reso davvero solenne e indimenticabile». 

Giovanna bassin 
dopo la cerimonia di sabato
al conservatorio "verdi"
con i titolari della ditta
ma.Go.car per cui lavora,
Adriano ed ennio Granata,
e il collega mario
Deagostino di Dorno,
anche lui insignito della stella





In vista dell'arrivo della bella stagione, il 
motoclub di Mortara ha presentato il pro-
gramma degli eventi e delle gite da aprile 
a ottobre. Si parte il 7 aprile 
con la Sacra di San Michele, 
per poi proseguire il 28 a-
prile alle grotte di Toirano, 
il 12 maggio a Montecastel-
lo e il 26 maggio a Pian dei 
Resinelli. Nel mese di giu-
gno si andrà il 9 al Castello 
di Prunetto e il 23 all'Alpe 
Giumello, mentre per il 16 
è stato organizzato il tra-
dizionale Motoraduno di 
Mortara. Durante l'estate, il 
motoclub andrà alla Via Ma-
la Colere il 21 luglio e a Gressoney il 4 agosto. 
Ultime gite a settembre, il primo a Rocchetta 
Mattei e il 15 a Mondovì, mentre il 13 otto-
bre si chiuderà la stagione in Monferrato. «In 
caso di maltempo le gite potrebbero essere 
spostate alla domenica successiva - spiega 
il presidente Rocco Lamoglie - Accanto a 
questi appuntamenti, il Motoclub organizza 
motogite infrasettimanali con due gruppi 
distinti sia della durata di una giornata che 
solo pomeridiana. Inoltre abbiamo in men-
te di programmare altre gite di due o tre 
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di Rebecca Martini

Da quando il Governo ha 
deciso di applicare ulteriori re-
strizioni al Superbonus, ovverosia 
l’agevolazione fiscale, determina-
ta dal Decreto RIlancio del 2020, 
consistente in una detrazione del 
110% delle spese sostenute per la 
realizzazione di specifici interventi 
finalizzati all’efficienza energetica 
e messa in sicurezza degli edifici, 
i costruttori locali sono entrati in 
una fase incerta del mercato e-
dile, tra nuove costruzioni ferme 
e ristrutturazioni in costante cre-
scita di richieste. Di lieve ripresa 
parla la libera professionista Ma-
nuela Vesoli, dell’impresa edile 
“Vesoli Francesco Srl”: «Abbiamo 
appena terminato un condominio 
a Mortara - racconta - nonostante 
i prezzi sul nuovo siano diventati 
quasi insostenibili. Il mercato non è 
mutato, almeno negli ultimi tempi: 
avevamo già dei terreni di proprie-
tà e abbiamo costruito palazzine o 
soluzioni indipendenti. Il problema 

principale è che, con il blocco delle 
cessioni del credito, molti si sono 
trovati in difficoltà, avendo dispo-
nibilità economiche limitate. Chi, 
invece, riesce a permettersi degli 
acquisti, è determinato a cercare 
unità abitative in contesti contenu-
ti, spesso in palazzine, addirittura 
preferite alle villette: più che al-
tro, sono famiglie giovani, nuclei 
appena formati». Più pessimista 
l’ingegner Luigi Arduino, di “Palu-
ma Srl”: «Sul nuovo è un disastro 
totale - ammette - zero iniziative, 
perché i prezzi sono improponibi-
li e viaggiano intorno ai duemila 
euro al metro quadro. Purtroppo, 

ci sono ancora immobili invendu-
ti dal 2010 e non c’è richiesta di 
appartamenti, poiché parte del 
mercato è svilita dalle aste giu-
diziarie, in cui, anche con venti, o 
trentamila euro, si può acquistare 
un appartamento. Su commissio-
ne dei privati, invece, sono state 
realizzate delle case indipenden-
ti». L’imprenditore Davide Elisei, 
dell’omonima impresa edile di Ci-
lavegna, pone l’accento su un altro 
aspetto della questione, parlando 
di mobilità del mercato nei centri 
abitati più estesi: «Lavoro molto 
di più su Vigevano, che su Morta-
ra - dichiara - soprattutto a livello 

civile. Si è mosso qualcosa nel mer-
cato delle ristrutturazioni, mentre 
sul nuovo è tutto fermo, poiché i 
prezzi sono elevatissimi. Tante ca-
se rimangono vuote e invendute 
per anni, per cui non c’è neanche 
la spinta a investire su nuovi lotti 
e costruire per vendere. Il discor-
so cambia sul piano industriale: in 
quel caso, ho avuto commissioni 
anche a Mortara, oltre che in al-
tri Comuni». Anche il geometra 
Giuseppe Rondinelli, per “Impre-
sa Edile Valentinelli”, analizza il 
trend sotto diversi punti di vista: «Il 
2023 è stato un anno al top - assi-
cura - grazie al bonus del 110% e 

alle ristrutturazioni. Tuttavia, devo 
ammettere che, invece, il 2024 sta 
partendo in sordina, poiché que-
ste agevolazioni sono terminate e 
una buona fetta di mercato è spa-
rita. A livello imprenditoriale, era 
una cosa da mettere in conto: si 
sta tornando, piano piano, ai valori 
pre-Covid, in cui si lavorava di me-
no. Nonostante si arranchi un po’, 
comunque, qualche richiesta c’è. 
Non sul nuovo, però: purtroppo, 
quello non si muove, eccezion fatta 
per le commissioni di alcuni privati, 
soprattutto coppie e famiglie gio-
vani, le quali cercano la qualità e 
prediligono le case indipendenti 
o, al massimo, le palazzine, poiché 
insofferenti ai grandi condomini e a 
spese condominiali che influiscono 
pesantemente sul bilancio fami-
gliare. Tutto dipende, ovviamente, 
dalla disponibilità economica dei 
clienti: anche accedere al credi-
to, negli ultimi tempi, è diventato 
difficile e molti sono diffidenti, pre-
ferendo attendere tempi migliori e 
con altri sgravi e agevolazioni».     

Dopo il boom dovuto al Superbonus, il mercato ha rallentato molto
in ambito civile, mentre le industrie continuano a edificare in zona

In città si costruisce meno
e il nuovo resta invenduto

Una recente ristrutturazione in via Piave: non sono purtroppo molti
i casi di nuove costruzioni in città, migliore la situazione a Vigevano

l'edilizia i COstRuttORi DELLa zOna LaMEntanO iL CaLO DELLE RiChiEstE Di CasE

Luigi
arduino

Paluma 
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Davide
Elisei
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Emilo Gallino è stato riconfermato presi-
dente del consiglio direttivo della Pro Loco, 
che martedì scorso si è riunito presso la sala 
del Centro anziani di palazzo Cambieri per 
eleggere i vertici dell'associazione mortare-
se. Un momento importante per un gruppo 
che, fin dalla sua costituzione, si è sempre 
impegnato per diffondere informazioni sugli 
eventi, essere parte attiva nella vita cittadi-
na, cooperare nelle tante attività proposte 
durante l'anno nel territorio. Ad affiancare 
Gallino, ci sarà come vice presidente Paola 
Savini, come tesoriere Carlo Piacentini, come 
segretario Luca Signorelli. Sono invece stati 
nominati revisori dei conti della Pro Loco A-
driana Baccan e Laura Maria Legnazzi, mentre 
le relazioni con la stampa e le pagine social 
continueranno ad essere gestite da Luca Si-
gnorelli, che sarà anche il responsabile per 
la campagna tesseramenti del 2024. Nomi-
nati anche i consiglieri dell'associazione di 
promozione sociale, ovvero Anna Maria Care-
sana, Maria Angela Poledri, Sandra Romussi, 
Giovanna Giupponi, Renata Porta Guadagni, 
Luisa Cuzzoni, Giovanni Merlo. L'incontro ha 
rappresentato anche l'occasione per rendere 
noto il programma delle attività già calenda-
rizzate per il 2024. Mercoledì primo maggio 
ci sarà la settima edizione della camminata e 

biciclettata campestre con la partecipazione 
dell' Associazione Pappagalli in volo, mentre 
per domenica 26 maggio sarà proposta una 
gita ad Albenga organizzata insieme alla se-
zione mortarese del Cai. Per giugno è ancora 
in fase di definizione un'escursione a Bellagio 
oppure Rapallo insieme all'Oftal, mentre è 
confermato l'appuntamento di domenica 8 
settembre con l'Esposizione cinofila amato-
riale, giunta ormai alla sua settima edizione. 
Domenica 15 settembre ci sarà la tradizionale 
gita con il Cai al Rifugio Città di Mortara in oc-
casione della chiusura della stagione estiva  e 
per l'autunno è previsto un appuntamento 
gastronomico in città, ancora in fase di defi-
nizione. La Pro Loco sarà poi come sempre 
attiva sia durante la sagra di settembre che 
probabilmente nel corso del Palio della Santa 
Croce a maggio. Mentre quindi prende forma 
il programma e il direttivo si mette al lavoro, 
la campagna di tesseramento è già entrata 
nel vivo. Chiunque desideri rinnovare oppu-
re iscriversi per la prima volta, può contattare 
Luca Signorelli, a cui sarà possibile versare la 
quota, invariata rispetto allo scorso anno, di 
10 euro: con la tessera verrà anche consegna-
ta una copia di "Amarcord sotto le stelle", la 
nuova pubblicazione di Emilio Gallino, pre-
sentata lo scorso 10 febbraio. 

La Pro Loco conferma
la presidenza a Gallino

il Motoclub presenta
le gite su due ruote

l'associazioneil Programma Emilio
Gallino
e Luca

signorelli
presidente

e segretario

lavori in corso per una nuova palazzina
adiacente a via sant'espedito

Dal mese di aprile tanti appuntamenti per percorrere
a bordo della moto molti angoli d'italia

•	7	aprile Sacra di San Michele (TO)
•	28	aprile Grotte di Toirano (SV)
•	12	maggio Montecastello (BS)
•	26	maggio Pian dei Resinelli (LC)
•	9	giugno Castello di Prunetto (CN)
•	16	giugno Motoraduno di Mortara
•	23	giugno Alpe Giumello (LC)
•	21	luglio Via Mala Colere (BG)
•	4	agosto Gressoney (AO)
•	1	settembre Rocchetta Mattei (BO)
•	15	settembre Mondovì (CN)
•	13	ottobre Monferrato
•	15	dicembre Cena Natalizia

iL PROGRaMMa
Di GitE E EVEnti

Rocco
Lamoglie
Presidente
Motoclub

giorni nel corso della stagione, valutando 
le migliori condizioni meteorologiche. E 
poi aspettiamo tutti alla cena natalizia del 
15 dicembre». Per conoscere le gite non 
in calendario, occorre segnalare il proprio 
interesse tramite la pagina Facebook del 
Motoclub di Mortara in moda da essere in-
seriti nel gruppo whatsapp dedicato.



17mortaraMERCOLEDì 28 fEbbRaiO 2024 SETTIMANALE LA LOMELLINA

L'edificio versa in uno stato di abbandono e la sua stabilità è a rischio
Italia Nostra:«Non può che peggiorare, mancano fondi per il recupero»

appello per san Dionigi
La chiesa sta crollando

la chiesa di san Dionigi si trova in piazza olivelli e risale al XiV secolo:  
dopo l'abbazia di sant'albino è l'edificio sacro più antico della città 

l'allaRMe L'EsPERtO Di stORia LOCaLE siMOnE tabaRini sOLLECita un intERVEntO

Giovanni
Patrucchi
Italia
Nostra

simone
tabarini
esperto
storia locale

di Rebecca Martini

«Salviamo la chiesa di San Dio-
nigi, è un patrimonio storico da 
conservare». È l’appello lanciato 
dall’esperto di storia locale Simone 
Tabarini, fondatore della seguitis-
sima pagina Facebook “Storie di 
Lomellina”, che ha effettuato degli 
studi sull’edificio sconsacrato, sito 
in piazza Olivelli. L’antica chiesa di 
San Dionigi, risalente al XIV Seco-
lo, versa in uno stato critico: «La 
facciata è in completa decadenza 
- spiega Tabarini - nella parte de-
stra, si scorge un’importante crepa 
che percorre gran parte della zona 
in cui, una volta, vi era il rosone, 
successivamente divenuto finestra 
e, ora, del tutto eliminato. Sem-
pre sulla facciata, si può notare 
una forma aggressiva di erosione 
dei mattoni, questi ultimi presenti 
dal XVII secolo, e anche l’intona-
co è pericolante. Inoltre, sulle due 
tettoie laterali e sul muro del lato 
destro, utilizzando la facciata come 
prospettiva, stanno crescendo de-

gli arbusti: questo perché l’umidità 
e lo spazio tra un mattone e l’altro 
stanno aumentando, così come 
il rischio di un ipotetico crollo». Il 
problema dell’umidità non riguar-
da solo l’esterno dell’edificio, ma 
anche il suo interno, il quale, sprov-
visto di copertura alle finestre, è 
logorato dalle intemperie e dagli 
sbalzi termici. «E non può che peg-
giorare - fa eco Giovanni Patrucchi, 
presidente della sezione Lomel-
lina di “Italia Nostra” - mancano i 

fondi per il completo recupero di 
San Dionigi, nonostante l’interesse 
più volte manifestato negli anni. 
Più di un decennio fa, in seguito 
a uno scavo archeologico in cui è 
rinvenuto alla luce un ossario, era 
stato assegnato un contributo re-
gionale per il recupero, ma non è 
mai arrivato: purtroppo, la chiesa 
era trentunesima in graduatoria e 
i fondi sono terminati al ventisette-
simo progetto». Un vero peccato, 
data l’affascinante storia che si ce-

la dietro San Dionigi: edificata nel 
1304 è, in ordine cronologico, il 
secondo edificio sacro di Morta-
ra, dopo l’abbazia di Sant’Albino. 
A raccontarne le vicissitudini è 
ancora Simone Tabarini, che ne 
ha ricostruite le tappe principali: 
«Inizialmente - rivela - la facciata 
era posta verso occidente, dove 
sorge l’attuale Municipio e, accan-
to a essa, sorgeva un battistero di 
forma circolare, poi inglobato nella 
struttura visibile oggi, dopo alcuni 
restauri nel XVII Secolo. Dopo la 
costruzione della Basilica di San 
Lorenzo, San Dionigi è rimasta una 
cappella annessa a quest’ultima, al 
cui interno vi sono cinque cappelle 
con altrettanti altari. Il campanile 
è stato realizzato nel 1596, men-
tre, sulla parete laterale, appaiono 

due marmi, ovverosia lo stemma 
della famiglia Maletta, che pro-
prio all’interno della chiesa aveva il 
proprio sepolcro. Un restauro non 
autorizzato, nel 1927, ha causato 
l’asportazione e la depredazione di 
gran parte della pavimentazione, 
degli arredi e degli altari e, negli an-
ni Cinquanta, in seguito al furto di 
alcuni calici e reliquie, la Diocesi di 
Vigevano ha deciso di sconsacrare 
definitivamente la chiesa, dappri-
ma utilizzata come un magazzino 
e, in seguito, totalmente abban-
donata, addirittura in balia di sette 
sataniche negli anni Ottanta». Una 
serie di vicissitudini sventurate, in-
somma, ne hanno compromesso il 
destino. Si era pensato, negli anni 
Sessanta, di demolirla, ma fortuna-
tamente non si è mai concretizzato 
il progetto. «Purtroppo - conclude 
lo studioso - c’è poca informazio-
ne sulla chiesa: a oggi, non ci sono 
cartelli, né un più tecnologico QR 
Code, che raccontino la sua storia 
a chi non la conosce, segno di to-
tale decadenza del luogo».   



LA FESTA
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L'Ascom convocherà i commercianti per coinvolgerli nell'organizzazione
Fa discutere la mancata chiusura di piazza Silvabella per motivi di sicurezza

Magistrato e associazioni
uniti per la festa patronale

Il presidente del Magistrato delle Contrade Vittorio Orsina insieme
alla sua vice Alessandra Bonato e alla tesoriera Sara Chiesa

l'incontro niEntE banCaRELLE DELLa fiERa, abOLita Da una RECEntE DELibERa 

approvato il bilancio
dell'avis al Cambieri

alberto Reina racconta i suoi scatti
nella sede del Gruppo fotoamatori

L’assemblea Avis Mortara andata in scena 
venerdì scorso 23 febbraio ha approvato 
all’unanimità l’attività 2023 e quella propo-
sta per il 2024. Il risultato non poteva essere 
diverso visto che il dato più eclatante e sim-
bolico è il record delle 1.419 sacche raccolte 
nel 2023. Il numero è la conseguenza di un 
lavoro complesso, ma molto fruttuoso, che 
vede impegnati gli avisini mortaresi a tutto 
campo. Dalla formazione interna, alla pre-
senza presso le scuole cittadine e una forte 
spinta comunicativa sui social. Tutto questo, 
unito ad un gruppo molto affiatato, formato 
da un gran numero di giovani, pone l’Avis 
Mortara come modello non solo per le as-
sociazioni cittadine, ma anche a più ampio 
respiro territoriale. «Quello appena trascor-
so – ha esordito Alberto Malfatti, presidente 
Avis Mortara – è stato un anno di grande at-
tività e i risultati ottenuti premiano il grande 
lavoro di tutti. Mai si erano raggiunte le 1.419 
sacche». Anche il numero dei donatori è au-
mentato nel 2023 di 14 unità (7 maschi e 7 
femmine), arrivando complessivamente a 610 
avisini (363 maschi e 247 femmine) e di questi 
585 hanno effettuato almeno una donazione 
nel 2023. Ma il dato positivo, oltre la media 

Il Gruppo Fotoamatori di Mortara pro-
pone per venerdì 1 marzo un incontro 
con il fotografo vigevanese Alberto 
Reina. Alle ore 21 a palazzo Cambieri 
l'autore parlerà di alcuni suoi scatti: 

dagli oggetti di uso quotidiano a bal-
lerine e ballerini ritratti in una cava di 
sabbia, fino alle immagini realizzate in 
studio proiettando immagini geome-
triche sul corpo di modelle. 

IL SOCIALE L'AppunTAMEnTO

L'assemblea dell'Avis a palazzo Cambieri
ha approvato all'unanimità il bilancio del 2023

nazionale, sono le 2,33 donazioni per ciascun 
socio che testimonia il grande attaccamento 
dei donatori mortaresi e dei paesi limitrofi al 
fine di aiutare chi ha bisogno. Ma nonostante 
le tante donazioni, il bilancio registra una per-
dita di poco superiore a 10 mila euro, frutto 
di spese pluriennali arrivate nel 2023 (spese 
condominiali della sede e quelle non pagate 
per l’appartamento) oltre alla manutenzione 
del sollevatore dell’auto. Grande è poi stato il 
ricordo degli avisini defunti, a partire da Gigi 
Farina, uomo simbolo e record di donazioni. 
«Vi ringrazio del ricordo di mio padre – ha 
sostenuto il figlio Fabio Farina, anche lui do-
natore – lui sarebbe stato qui sta sera. Sono 
venuto io. Mi ripeteva quanto era orgoglioso 
dei lavori dei giovani sui quali bisogna molto 
puntare». «Ringrazio tutti – conclude Alberto 
Malfatti – da chi lavora nel centro raccolta, in 
amministrazione, a chi fa dono del prezioso 
sangue. Grazie a tutti voi si possono registra-
re questi importanti risultati». 

Cannoli e arancini
conquistano la piazza
Successo per "A' Vucciria Sicilia Street Fo-
od", il mercato gastronomico che da venerdì 
a domenica ha animato piazza del Teatro, 
proponendo specialità e profumi siciliani ai 
mortaresi. Sono stati tanti i cittadini che han-
no acquistato arancine, panzerotti, pane ca 
meusa, cassate, cannoli, e molto altro e per 
degustare le birre artigianali della Trinacria. 
Presente nelle giornate di fiera anche l'attore 
Tony Sperandeo, che ha cantato e scherzato 
con i presenti, scattando fotografie e contri-
buendo non poco alla creazione del caldo 
clima siciliano, nonostante la temperatura e-
sterna fosse frizzantina soprattutto in serata. 
Molti cittadini hanno anche deciso di portare 
a casa le tante specialità siciliane in vendita. 

piazza
del Teatro
ha accolto
gli stand
di "A'vucciria"
street food

I banchi
proponevano
sia piatti
tipici che
birre artigianali

L'attore
Tony Sperandeo
ha cantato
e chiacchierato
con il pubblico
presente

di Giorgio Giuliani
Alberto

Reina

Associazioni, commercianti e cittadini
hanno partecipato alla riunione

Unire le forze per ridare alla città 
una festa patronale di valore, che 
sappia richiamare gli abitanti per le 
vie del centro, creare un forte spiri-
to di comunità e attirare "turisti" da 
fuori. È stato questo il senso ultimo 
dell'incontro organizzato lunedì se-
ra dal Magistrato delle Contrade, 
presso la sede Baobab di via Vittorio 
Veneto,  per mettere le basi organiz-
zative della festa della Santa Croce 
del prossimo 5 maggio. «Vorremmo 
creare una serie di eventi a corollario 
del palio e della sfilata storica - ha 
spiegato Vittorio Orsina, presiden-
te del Magistrato, che ha condotto 
la serata insieme alla sua vice Ales-
sandra Bonato e alla tesoriera Sara 
Chiesa - Primo fra tutti un'infiorata, 
a cui tutti sono invitati a partecipa-
re». Buona la risposta da parte della 
cittadinanza e delle associazioni, che 
hanno partecipato in gran numero 
all'incontro, animando la discussio-
ne e avanzando proposte di vario 
tipo. Erano infatti presenti Ascom, 
il Comitato Organizzatore della 
Sagra del salame d'Oca, la Pro Lo-

co, il Circolo Culturale Lomellino, i 
Fotoamatori, oltre ad associazioni 
sportive e di volontariato, esercen-
ti e anche privati cittadini.  Ascom 
si è fin da subito resa disponibile a 
fare da cassa di risonanza con tutti 
i commercianti della città. «Convo-
cheremo una riunione a breve - ha 
detto Edoardo Rossi, presidente di 
Ascom - potrebbe essere già lunedì 
11 marzo, invitando il Magistrato co-
sì da poter illustrare i progetti per la 
giornata agli esercenti e stimolare la 
loro partecipazione». Per il momen-
to è certo il corteo storico alle ore 15 
e a seguire il Palio della Santa Croce 
nella giornata di domenica: le vie del 
centro verranno chiuse al traffico da 
piazza del Teatro a piazza Silvabella, 
ma quest'ultima per volontà del Co-
mune pare non possa essere usata 
per attività e stand delle associazio-
ni, per motivi di sicurezza. Lo stesso 
varrà per piazza Martiri della libertà, 
perchè l'amministrazione ha comu-
nicato al Magistrato che per quella 
data dovrebbero essere già iniziati i 
lavori di rifacimento dell'area e quin-

di necessariamente non sarà agibile. 
Punti, questi ultimi due, che hanno 
suscitato non poche perplessità 
da parte dei presenti, con la ferma 
richiesta da parte dei presenti di 
poter utilizzare almeno piazza Silva-
bella. Le associazioni sportive, che 
fin da subito si sono mostrate incli-
ni a intervenire con dimostrazioni e 
attività, hanno infatti segnalato co-
me piazza Silvabella, essendo la più 
grande di Mortara, sarebbe stata 
perfetta ad accogliere i loro stand: 
una sua esclusione, oltre a limitare 
la "vasca" dei cittadini nella giorna-
ta sarebbe un ostacolo nel trovare 

una collocazione ottimale per tut-
ti. Lo stesso dicasi per piazza del 
Municipio, il cui rifacimento ha già 
sollevato parecchie perplessità: un 
cantiere nel bel mezzo della festa 
patronale certamente rappresente-
rebbe un deterrente per rendere la 
città bella e accogliente per residen-
ti e visitatori. Ma i problemi sollevati 
dalle associazioni non sono finiti 
qui. Nel corso della serata è stato 
ricordato che, in base a una recente 
delibera del consiglio comunale, la 
fiera di Santa Croce è stata abolita e 
che quindi per quella giornata non è 
prevista la presenza delle bancarel-
le come invece avviene per la sagra 
del salame d'oca. Altro elemento 
questo che, invece di favorire l'arrivo 
di visitatori e anche il passeggio dei 
cittadini, riduce il potere attrattivo 
della festa. Detto questo, non sono 
mancate le proposte e un punto è 
stato ben chiaro a tutti, ovvero la 
volontà di darsi da fare per creare 
una festa ben fatta, partecipata e 
soprattutto accogliente per tutti, sia 
grandi che piccini. Per i bambini è 

prevista una postazione con giochi, 
truccabimbi e forse Pompieropoli in 
piazza Monsignor Dughera, mentre 
davanti a palazzo Cambieri è proba-
bile che verranno collocati gli Arcieri 
dell'Olmo e i Fotoamatori. «Al mo-
mento cercheremo di concentrare 
tutte le forze sulla domenica - ha 
precisato Vittorio Orsina - e di or-
ganizzare al meglio quella giornata. 
Per l'infiorata, per esempio, valute-
remo installazioni anche verticali, dal 
momento che possiamo occupare 
solo i parcheggi e lasciare invece 
libera la carreggiata, sia per il pas-
saggio del corteo storico che per 
ragioni di sicurezza. Se poi vedre-
mo che la partecipazione è ampia e 
che arrivano richieste di tanti eventi, 
allora potremo pensare di program-
mare qualche cosa per il venerdì o 
il sabato, come il minipalio oppure 
un banchetto medievale. Quello che 
conta è che davvero tutti parteci-
pino e si diano da fare perchè solo 
in questo modo la festa patronale 
della Santa Croce potrà tornare ad 
essere la grande festa di Mortara. 
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PULIZIE INDUSTRIALI
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magazzino, ecc.
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Si sono esibiti giovedì pomeriggio nel Cortile d'Onore di palazzo Isimbardi,
dove era stata ricreata con cura una vera e propria corte rinascimentale

Gli Sbandieratori incantano
alla Fashion week di Milano

palazzo Isimbardi di Milano ha ospitato l'esibizione del gruppo
degli Sbandieratori di Mortara durante la sfilata di La DoubleJ

l'evento iL GRuppO ha apERtO La sfiLata DELLa stiLista aMERiCana J.J.MaRtin

Domani, giovedì, appuntamento al Civico.17 per una giornata intera 
dedicata al riso e al suo ecosistema. L'evento, dal titolo "Il riso...dalla 
parte della natura, è organizzato dalla Strada del riso dei tre fiumi con 
la collaborazione di Slow Food Vigevano e Lomellina e a partire dalle 
ore 10 proporrà una serie di approfondimenti moderati da Simona 
Marchetti. Dopo l'intervento delle istituzioni locali e dell'ordine dei 
Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali di Milani, spazio alle relazio-
ni del professor Francesco Sottile, autore del libro "Dalla parte della 
Natura", e dell'architetto Tiziana Monterisi, fondatrice di Ricehouse 
Srl, società benefit ed esempio completo di economia circolare che, 
grazie allo sviluppo di una linea di prodotti per l’edilizia derivante 
dall’impiego degli scarti di lavorazione agricola ed industriale del riso 
(fino a vere e proprie case fatte di riso), offre la possibilità di risolve-
re i problemi ambientali direttamente connessi alle loro pratiche di 
smaltimento degli scarti stessi. Nel pomeriggio, dopo il buffet offer-
to dalla Strada del riso dei tre fiumi, che proporrà specialità firmate 
L'Arte della Cucina di Roberta Pozzato e che sarà allestito con la 
collaborazione dei ragazzi dell'indirizzo alberghiero dell'Istituto Ciro 
Pollini, ci sarà la presentazione della mostra fotografica a cura di Al-
berto Fusar Imperatore. 

al Civico.17 domani si discute
di "Riso dalla parte della natura"

L'appuntaMEntO
fabrizio
Giannelli
Sbandieratori
Città di Mortara

Uno dei grandi poteri della moda 
è quello di far rivivere le epoche 
storiche, attraverso tele, broccati, 
rivisitazioni sartoriali raffinate. Così 
è avvenuto anche giovedì pomerig-
gio a palazzo Isimbardi, nel cuore 
di Milano, luogo del Fai e sceno-
grafia perfetta per la sfilata della 
stilista americana J.J.Martin di La 
DoubleJ, che ha visto protagoni-
sti anche gli Sbandieratori Città 
di Mortara. «Siamo stati contattati 
qualche tempo fa da questa casa di 
moda  che ha sede in via Sant'An-
drea a Milano - spiega Fabrizio 
Giannelli - Desideravano ricostruire 
il clima di una corte rinascimentale 
per il loro evento milanese e aveva-
no sentito parlare di noi. Non è la 
prima volta che capita, già in pas-
sato ci eravamo esibiti in Castello 
per Loro Piana, ma come sempre 
è stata un'esperienza unica». Gli 
sbandieratori hanno infatti aperto 
la sfilata di giovedì pomeriggio, 
dando fiato alle trombe e al suo-

di Cristina Colli

no dei loro tamburi, all'interno 
del Cortile d'Onore del palazzo, 
un edificio del XV secolo in corso 
Monforte, in cui è stata ricostruita 
una vera corte rinascimentale. «Un 
caso ha voluto che nella squadra di 
questa stilista lavorasse anche una 
ragazza nata a Mortara, Giorgia 
Rampi - continua Giannelli - con 
cui è stato davvero piacevole col-
laborare, anche perchè conosceva 
già molto bene la nostra storia e ci 
ha aiutato nella preparazione». Un 
progetto che ha avuto una lunga e 
attenta gestazione, dalla produzio-
ne degli abiti per gli sbandieratori 
alla realizzazione di vessilli speciali. 
«Nulla è stato lasciato al caso - 
spiega - e davvero si è trattato di 
un evento curato in ogni dettaglio. 
Sono stati disegnati e creati maglie 

e pantaloni per noi appositamente 
per questa sfilata, così che fossero 
in sintonia con tutta la scenogra-
fia, e splendide bandiere in seta, 
con cui abbiamo fatto la nostra 
esibizione». Un'esperienza parti-
colare che ha confermato il valore 
unico di questo gruppo storico. 
«Siamo stati accolti con tutti gli o-
nori - conclude Giannelli - e tutti ci 
hanno fatto i complimenti. Dopo 
tanti anni fa ancora piacere vedere 
riconosciuto il proprio valore, per 
portare la storia e le tradizioni di 
Mortara in giro per l'Italia. È stata 
anche una giornata impegnativa e 
faticosa, per cui desidero ringrazia-
re tutti i ragazzi del gruppo degli 
sbandieratori, che hanno parteci-
pato con entusiasmo al progetto, 
che hanno dedicato il loro tempo 
per portare in scena uno spettaco-
lo perfetto, per far rivivere anche 
nel centro di Milano la bellezza 
della corte di Ludovico il Moro e 
Beatrice d'Este. Una giornata indi-
menticabile, che speriamo di poter 
ripetere ancora in futuro».
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Il protagonista ha imparato molto dal grande cantautore milanese,
rimanendo affascinato dal suo messaggio che lui oggi ripropone

il racconto di Giandrini
"Per Giorgio Gaber"

lo spettacolo iL COnCERtO tRibutO sabatO sERa aLL’auDitORiuM Di viaLE DantE 

Sullo sfondo dell’Auditorium di Mortara le immagini di Giandrini
e di Gaber sono la sintesi del concerto-racconto di sabato

Marta Comeglio ha riproposto
Fuori dal Blu con i Riso e Amaro

«Buonasera a tutti e benvenuti a Fuori dal blu, una storia 
rock, lo spettacolo de I riso e amaro che vi farà viaggiare nel 
tempo delle vostre vite e della storia del rock. Connettetevi 
con Dioniso perché la musica sia ancora il modo più bello 
per condividere, divertirsi e lottare per un mondo migliore 
dove la pace sia un diritto di tutti e la libertà non venga più 
uccisa. Ed ora let’s rock!» queste sono state le parole fuori 
campo prima che il sipario dell’Auditorium di Mortara si 
alzasse sullo spettacolo dei Riso e Amaro: “Fuori dal blu”. 
Sabato scorso alle 21 c’è stata difatti la replica del successo 
e cavallo di battaglia della compagnia di Marta Comeglio.

il teAtro

GlI appUNtaMeNtI
Della settIMaNa 

una Prima Prova gratis
Per musica in Pancia

nati Per leggere
con scacchi e maglia
Domani, giovedì, alle 17 torna Nati per 
leggere, il ciclo di letture ad alta voce per 
i bambini dai 0 ai 6 anni. È un progetto che 
il Civico.17 ospita da più di dieci anni. Si ri-
petono ogni settimana al martedì dalle 15 
anche i corsi di scacchi e di maglia. 

Durante la gravidanza, la musica è molto più 
di una semplice melodia: è un’esperienza 
condivisa  tra la mamma e il feto, che può 
portare numerosi benefici sia alla futura 
mamma che al nascituro. Scopriamo, al Ci-
vico.17, come la musica può contribuire allo 
sviluppo prenatale e al rafforzamento del 
legame tra mamma e bebè. Inoltre, saranno 
forniti utili consigli su come scegliere la mu-
sica più adatta a chi partecipa e al bambino, 
enfatizzando i generi musicali più consigliati 
dagli esperti. Questo primo incontro si terrà 
in biblioteca domani alle 17,20 con una pro-
va gratuita. Il percorso musicale è per future 
mamme dal 4° al 9° mese. La prenotazione 
obbligatoria, e il corso sono a cura dell’ As-
sociazione Lo Specchio dei sogni e Academy 
Canto e Piano - Specchio dei sogni.

29
ore 17,00

Biblioteca
Civico.17

febbraio

Giovedì

29
ore 17,20

Biblioteca
Civico.17

febbraio

Giovedì

Tante poesie
su Pinelli

È stato presentato dome-
nica a palazzo Cambieri 
dalla sezione Anpi di Mor-
tara (presidente Max 
Farrel) il volume “Piaz-
za Fontana. La strage 
e Pinelli: la poesia non 
dimentica”. Era presen-
teanche Silvia, figlia di 
Giuseppe Pinelli. Con lei 
la poetessa Annitta Di 
Mineo, Angelo Gaccione, 
narratore e drammatur-
go, che è stato il curatore 
della raccolta; Giuseppe 
Langella, critico letterario; 
Cataldo Russo, scrittore e 
drammaturgo e il poeta 
Angelo Taioli, vogherese, 
ma originario di Mortara.

Al CAMBieri

di Lucrezia Zandon

la compagnia
de “i riso 
e Amaro” fondata
da Marta 
Comeglio 
è tornata
in auditorium

Sabato sera 
per la rassegna

di “Mortara 
on stage” 

ha riproposto
l’ultimo successo

“Fuori dal blu”

I massaggi
al bambino
ll massaggio infantile offre 
al bambino la possibilità di 
un’esperienza di contat-
to positiva e rassicurante, 
strumento che può rivelar-
si molto utile in situazioni 
particolari, come quelle 
dell’adozione o dell’affido, 
poiché aiuta a creare una 
reciproca conoscenza cor-
porea e contiene tutti gli 
elementi del legame tra 
bimbo e tutore. È il secon-
do anno che al Civico.17 
si fanno corsi – con un’ot-
tima partecipazione – di 
massaggio infantile. Il pri-
mo appuntamento della 
seconda edizione si è svol-
to ieri dalle 14,30 alle 16, e 
viene rinnovato anche per 
le prossime settimane fino 
al 26 marzo.

in BiBlioteCA

5
ore 14,30

Biblioteca
Civico.17

Marzo

Martedì È il secondo
incontro
del massaggio
per il bambino
al Civico.17

la Degustazione Dei vini
con sPort e salute
Il corso di degustazione dei vini in biblioteca 
prosegue in una stagione cadenzata con in-
contri mensili che si tengono il martedì a cui è 
possibile iscriversi anche nelle singole serate 
con opportuno preavviso al costo di 12 euro. 
Martedì prossimo 5 marzo alle 20,30 si terrà 
un incontro interessante anche per la propria 
salute. Si intitola “Let it wine: sport, salute e 
vino” e saranno presenti il sommelier Alber-
to Ivaldi con la dottoressa Rosanna Massari, 
formatrice olimpica del Coni ed educatrice 
del centro alcologico di Milano. Gli incontri 
sono giunti praticamente alla metà di quelli 
previsti. Il corso che ha per titolo generale 
“Il giro del mondo... in 80 vini” è già passa-
to dalla Germania, California e Balcani. Ad 
aprile (martedì 9 alle 20,30) toccherà il mon-
do dei vini cileni e argentini per proseguire 
il 7 maggio alla scoperta del vino del conti-
nente Oceania. La serata finale è prevista il 
4 giugno, data in cui il sommelier Alberto 
Ivaldi tratterà il tema con degustazione dei 
vini vulcanici della Cantina di Monteforte di 
Soave, spiegando come il terreno incide sul 
prodotto vinicolo finale. 

5
ore 20,30

Biblioteca
Civico.17

Marzo

Martedì

la presentazione del libro
su Pinelli a palazzo Cambieri 

“Per Giorgio Gaber” è un concerto in ver-
sione one-man show, tenuto da Davide 
Giandrini, che andrà in scena sabato alle 21 
all’Auditorium di Mortara. Gaber è stato uno 
dei più grandi interpreti della scuola d’autore 
milanese degli anni ’60 la cui musica è ancora 
oggi  indicazione e faro per molti oltre a es-
sere più che mai  contemporanea. La peculiarità che lo rende 
un concerto diverso da un normale tributo a Giorgio Gaber è 
che, alternate alle canzoni, l’interprete Davide Giandrini rac-
conta numerosi aneddoti tratti dagli incontri con il grande 
maestro. Il protagonista che salirà sul palco, difatti, racconta: 
«Giorgio Gaber è stato il mio primo grande amore artistico. 
La prima volta che lo vidi su un palco fu nel 1988, mentre 
replicava Il Grigio al Teatro Carcano di Milano. Ero un ragaz-
zino di 17 anni, magro come un hippy e con i capelli lunghi 
fino alle spalle. Ricordo che dovetti ricorrere alle poche risor-
se economiche che avevo per tornare a vederlo altre quattro 
volte in pochi giorni. Guardandolo, stavo decidendo qua-
le sarebbe stata la mia futura professione. L’ultima sera mi 
presentai in camerino: un signore elegante in blu, dai modi 
cortesi e con una voce profonda che misurava con precisione 
le parole, mi accolse…» I biglietti sono in vendita presso la 
biblioteca di Mortara o al telefono 0384 91805, negli orari di 
apertura al pubblico o sul sito Mail Ticket e saranno disponi-
bili anche la sera del concerto, a partire dalle ore 20,15.

“Mappatura sentimentale”
La proposta di Andrea Pelli
Per il ciclo di incontri: “Conosci dav-
vero la tua terra?”, oggi (mercoledì) si 
svolgerà in sala rotonda al Civico.17 
l’appuntamento sulla “Mappatura senti-
mentale”, tenuto da Andrea Pelli: «È una 
presentazione e un test pubblico, dove 
viene mostrata l’app e la piattaforma con 
le sue potenzialità. Poi nella seconda ora 
faremo una passeggiata fuori o dentro 
la biblioteca per provare a usare l’app 
e ricevere alcuni feedback dai presenti. 
La mappatura partecipata è uno stru-
mento di attivazione della cittadinanza 
e uno strumento di relazione per i citta-
dini per riportare cose che vedono nella 
città e viceversa anche emozionale, per-
ché si registrano le relazioni, le memorie. 
Questo poi vorrebbe dare origine a un 
ritratto della città non freddo e convenzionale ma vivo e 
in evoluzione, che trae esperienza dai cittadini e di chi la 
vede dall’esterno» ha spiegato il relatore.

Per “ConoSCi lA tuA terrA?”

andrea
Pelli

relatore
dell’incontro

29
ore 16,00

Biblioteca
Civico.17

febbraio

Mercoledì

3
ore 21,00

Auditorium
Mortara

Marzo

sabato

Cit tà di MortaraBIBLIOTECA F. PEZZA



Una letteratura fortemen-
te al femminile quella 
proposta ai mortaresi in 
questo periodo dalla libre-
ria “Le mille e una pagina”. 
Tre presentazioni in una 
settimana, un ritmo forsen-
nato consentito solo da 
grandi capacità organizzati-
ve e professionali. Domenica 
scorsa è stata in libreria Mar-
ta Ciccolari Micaldi, grande 
appassionata di storia a 
stelle e strisce; laureata in 
lettere americane, l’autrice 
ha deciso di narrare la sua 
America, da lei conosciuta 
particolarmente bene nel 
suo volume “Sparire qui”. 
Dopo aver iniziato un blog e 
aver aperto gruppi di lettura, 
Ciccolari Micaldi ha anche 
organizzato “viaggi lettera-
ri” negli Stati Uniti, andando 
a ripercorrere le orme dei 
colossi di questa letteratura 

tanto recente quanto oggi 
dominante. Completamen-
te diverso sarà il tono del 
romanzo che verrà presen-
tato sabato 2 marzo; come 
si può denotare dal titolo, 
“Mercoledì ti ucciderò” è 
incentrato su un delitto, e 
in particolare un femminici-
dio. Non nuova al mercato 
della lettura, per l’antropo-
loga Silvia Grossi questo 
è tuttavia il primo giallo; 
ambientato in provincia, 
può decisamente essere 
definito libro dal racconto 
“corale”: a ogni capitolo la 
voce narrante cambia. E co-
sì, all’interno di una realtà 
piccola dove si è conosciuti 
un po’ da tutti, si  apprende 
il pensiero del marito (os-
sia l’iniziale sospettato), di 
un’amica della vittima, della 
vicina, del barista, degli av-
vocati. Il giorno dopo, “La 
fabbrica delle ragazze” di 
Ilaria Rossetti riporterà l’at-

tenzione del pubblico su 
un tragico fatto purtroppo 
dimenticato: nel 1918 un’e-
splosione in fabbrica tra 
Milano e Lodi tolse la vita a 
molte giovani donne che la-
voravano in sostituzione dei 
mariti chiamati al fronte. Er-
nest Hemingway ne parlò in 
uno dei suoi “49 racconti”. 

Candidato al premio Strega, 
la vicenda narrata travolge 
un’intera piccola società 
nella quale la componente 
femminile è cruciale.
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l’eccellenza
nelle carni

da tre generazioni

MORTARA. Corso Garibaldi 84. Telefono: 0384.98791
www.anticamacelleriarossi.com  edoardorossi.mortara@gmail.com Seguici su

la cUltUra suCCEssO DOMEniCa PER iL PRiMO EvEntO COn MaRta CiCCOLaRi

Nel prossimo fine settimana saranno presenti a Mortara altre due autrici 
Sono Silvia Grossi e Ilaria Rossetti che presenteranno i loro ultimi volumi

un esordio a stelle e strisce
per la rassegna in libreria

nella libreria “le mille e una pagina” domenica scorsa è stata
presente Marta Ciccolari Micaldi con il suo “Sparire qui”

La storia del nonno Felice
scritta da Carlo Degiorgi
l racconto della vita di tutti i giorni di un uomo semplice 
che poté assistere a eventi cruciali della storia contempo-
ranea. Questa la sintesi del libro “La straordinaria storia di 
nonno Felice” di Carlo Degiorgi, un’opera che rientra nel 
recente genere della microstoria presentata mercoledì 21 
al Civico.17. Degiorgi ha ricostruito l’esistenza del suo trisa-
volo facendo ampio uso di fonti documentarie – prese da 
archivi comunali e parrocchiali – e giungendo a rappresen-
tare numerose genealogie. Il libro è denso di rimandi alle 
fonti tramite note a piè pagina e di fotografie: Degiorgi è 
riuscito a ritrovare molte immagini dei suoi avi, anche se, 
purtroppo, non di nonno Felice.

nellA SAlA rotondAdi Leonardo Picconi

Carlo degiorgi
e l’assessore
alla cultura
Piera Angela Salsa
nella sala rotonda
della biblioteca
alla presentazione 
del volume

silvia Grossi
scrittrice, sarà presente sabato

A lato in alto, il suo volume

2
ore 17,30
le mille

e una pagina

Marzo

sabato

ilaria Rossetti
scrittrice, sarà presente domenica

A lato in basso, il suo volume

3
ore 17,30
le mille

e una pagina

Marzo

Domenica
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Il viaggio a Strasburgo rappresenta  il coronamento di un percorso 
di approfondimento sulla politica internazionale e sulle sue istituzioni

Pollini e Omodeo in visita
al Parlamento Europeo

I ragazzi del Pollini e dell'Omodeo in visita all'interno delle sale
del Parlamento Europeo a Strasburgo con l'onorevole Ciocca

LA SCUOLA iERi, MaRtEDì, gLi stuDEnti sOnO stati aCCOLti DaLL'OnOREvOLE CiOCCa

Importanti risultati degli studenti delle scuole medie e su-
periori di Mortara nelle gare di sci che si sono svolte la 
scorsa settimana a Pila, in val d'Aosta. Nella competizione 
si sono affrontati ben 90 allievi, provenienti dalle scuole se-
condarie di primo e secondo grado di tutta la provincia di 
Pavia, in un evento sporitvo organizzato da ufficio scola-
stico Provinciale, Maurizio Protti, in collaborazione con il 
comitato provinciale FISI e lo sci club Devis. Alcuni di loro 
si sono classificati alle fasi regionali, che si svolgeranno nel-
le prossime settimana. Si tratta di Pietro Mantovani, Nicolò 
Ferrara e Marco Villa per l'Istituto Comprensivo di Mortara 
nella categoria secondaria di primo grado, e di Ludovica 
Ramellini, Sofia Corti e Costanza Mantovani per l'Istituto 
Omodeo, nella categoria degli alunni delle superiori.

La Scuola “Regina Pacis” si ispira ai principi 
dell’educazione cattolica e segue il carisma 
del Beato Padre  Pianzola. E' iniziato quin-
di per i bambini delle Scuole dell'Infanzia 
di Mortara e Zeme, il percorso educativo 
nel periodo della Quaresima che  condurrà 
alla Santa Pasqua. Lungo questa strada le 
insegnanti saranno couadivate dai parroci 
delle due comunità. «Ringraziamo di cuore 
i nostri carissimi Don Carlo e Don Giancarlo 
- dicono le maestre delle due scuole -per 
averci preso per mano in questo cammino 
di Quaresima».                   (d.h.)

Sono molti e diversificati i labo-
ratori attivati dall’istituto Pollini e 
volti ad offrire ai propri frequentanti 
l'opportunità di sperimentare varie 
modalità formativa ed educative, 
grazie all'impegno del personale 
docente della scuola. Le professo-
resse Ilaria Rita Andriani e Federica 
Adamo saranno infatti le referenti 
di un corso di teatro sociale, volto 
al tema dell’abbandono scolastico 
e con l’obbiettivo di far percepi-
re la scuola come luogo di ritrovo 
positivo. La professoressa Barbara 

Beccaria sarà a capo invece di un 
laboratorio di robotica inclusiva: il 
progetto prevede insegnamenti di 
coding e robotica, mirando a cen-
trare il ventesimo punto del Piano 
Nazionale Scuola Digitale (ossia 
l’aumento delle competenze STEM 
per le studentesse), e la realizzazio-
ne di un corso in materia per ragazzi 
diversamente abili. I docenti Marco 
Pigozzi e Maria Armignago saranno 
invece rispettivamente a capo delle 
attività di formazione nell'ambito di 
fitness e pet-therapy.                   (l.p.)

Darsi da fare per aiutare la propria scuo-
la. È questo il senso del service attivato 
dall'Interact Mortara, il club dei giovani 
rotariani che frequentano l'Omodeo di 
Mortara. «Abbiamo decorato delle uo-
va di Pasqua con i ragazzi dell’Anffas 
-  spiega la presidentessa dell'Interact 
del Liceo Kelly Ziello -  Verranno vendu-
te agli inizi di marzo, ma una parte sono 
state pre-acquistate. Questo service 
rappresenta un modo sia per far diver-
tire i ragazzi dell’Anffas che per aiutare la nostra scuola. 
Parte del ricavato infatti verrà utilizzato per comprare 
dei dispenser per il sapone che verranno inseriti nei ba-
gni scolastici dell’Istituto Omodeo». 

sulle piste di Pila successo
per gli alunni mortaresi

Dal teatro alla robotica, tante attività
in programma per il professionale

Percorso di Quaresima
alla "Regina Pacis"

lO SCI I labOratOrI l'InfanzIa

alcuni alunni
delle scuole
mortaresi
che hanno
partecipato
alle gare
di sci
a Pila 

Gli alunni
sono coinvolti
in varie
esperienze 
di laboratorio, 
da teatro
a robotica
e pet therapy

La pandemia, la crisi economica, le 
guerre in Ucraina e Medio Oriente. In 
questi tempi difficili si sta riscoprendo 
il valore delle vecchie alleanze militari 
e dei mercati comuni e sicuri; nelle in-
certezze molti europei levano gli occhi 
verso l’Ue, consci del suo cruciale ruolo 
guida per dei Paesi ancora ricchi e for-
ti ma assai insicuri di sé stessi. Proprio 
riconoscendo l’importanza nuova delle 
istituzioni europee gli istituti Omodeo 
e Pollini hanno organizzato in questi 
giorni un viaggio a Strasburgo, sede 
del Consiglio d’Europa, che ha coin-
volto una delegazione di 35 studenti. 
L'iniziativa è il coronamento del percor-
so di riconoscimento al Pollini del titolo 
di scuola ambasciatrice del Parlamento 
Europeo, avviato grazie all'interesse 
della professoressa Edvige Fiocca e de-
gli studenti della classe 3E dello scorso 
anno scolastico.  Il percorso ha visto an-
che la realizzazione di un evento a tema 
Europa e la predisposizione di un sito 
e di un punto informativo dedicati. La 
storia della città di Strasburgo è emble-
matica: per secoli contesa tra Francia 
e Stati tedeschi, proprio per rompere 
con l’odiosa tradizione bellica fratrici-
da del passato la capitale dell’Alsazia 

venne scelta come una delle tre capitali 
europee. «Strasburgo è una città sim-
bolo dell’Unione - ha detto la dirigente 
Stefania Pigorini. «Qui si può respirare 
un’aria di “internazionalità” che con-
sentirà ai ragazzi di ampliare i propri 
orizzonti e di sentirsi maggiormente cit-
tadini continentali». Inserita nell’ambito 
del “Progetto Scuola ambasciatrice del 
Parlamento Europeo”, la spedizione è 
partita la mattina presto di lunedì 26 
febbraio, visitando nel pomeriggio la 
città, resa unica dalla sua doppia anima 
franco-tedesca assai facilmente distin-
guibile confrontando la città vecchia, 
risalente a Medioevo ed età moderna 
e di matrice transalpina, coi quartie-
ri della “Neustadt” (città nuova) fatti 
edificare a cavallo tra Ottocento e No-

vecento, in un periodo in cui l’Alsazia 
era territorio germanico. Alle 8.30 di 
ieri, martedì, il momento più impor-
tante della visita, ovvero il tour guidato 
dell’Europarlamento, cui è seguito l’in-
contro con l’eurodeputato leghista 
Angelo Ciocca. «La conoscenza delle 
istituzioni continentali è assolutamente 
fondamentale in questa fase storica - 
commenta il politico pavese- I ragazzi 
del Pollini, che ha un'importante se-
zione agraria, oltretutto, giungono in 
un momento in cui le proteste degli 
agricoltori europei tengono banco 
nei principali centri politici, così co-
me avvenuto ieri a Bruxelles. È quindi 
un’occasione unica per approfondire 
le tematiche attuali, confrontarsi con 
le istituzioni e aumentare la consape-
volezza generale della realtà odierna». 
Nello stesso giorno ha avuto luogo 
anche una seduta plenaria dei lavori, 
con l'occasione quindi della presen-
za di numerosi esponenti politici. La 
giornata si è conclusa con la visita del 
Consiglio d’Europa, di cui quest’anno 
ricorre il settantacinquesimo anni-
versario. I ragazzi rientreranno oggi, 
mercoledì, facendo tappa a Colmar, 
pittoresca cittadina alsaziana nonché 
ultimo centro francese a essere liberato 
dagli Alleati all’inizio del 1945.

uova di Pasqua decorate
per aiutare il Liceo

L'iniziativa

I piccoli alunni della scuola per l'infanzia
hanno iniziato il percorso educativo della Quaresima

angelo 
Ciocca
europarlamentare
della Lega

stefania
Pigorini
dirigente Pollini
e Omodeo

di Leonardo Picconi

Kelly
ziello

presidente
Interact Mortara

Un momento
di creazione

delle uova
decorate
da parte

delle alunne
dell'Interact

di Mortara
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Dalle ore 9 un corteo ripercorrerà tutti i luoghi del combattimento
da Sant'Albino, all'Asilo Vittoria, fino allo stadio e alla Borsa Merci

La battaglia di Mortara
celebra i suoi 175 anni

LA RICORRENZA iL 21 MaRzO L'EvEntO COMMEMORativO
farmacie Di TUrNO

STaTO ciViLe
NASCITE: Diouf Marieme Ticke di Diouf Alioune Badara e di 
Ciss Salimata.
DECESSI: Alberto Scarponi (84) Vigevano, Graziano Gasparetto 
(86) Vigevano, Juri Belloni (50) Mortara, Giancarlo Dagrate (91) 
Mortara, Alberto Gaia (84) Vigevano, Francesco Premoli (79) 
Marcallo con Casone.
PUBBLICAZIONI DI MATRIMONIO: Andrea Di Lorenzo e Va-
nessa Borraccino.

taccuino di Mortara
Settimana dal 28 febbraio al 6 marzo 2024

i fUNebri

 iL cUOre DeLLa ciTTà 

È mancata all’affetto dei suoi cari
MARIA MADDALENA FRESOLI (nonna MARIUCCIA)

vedova BUFFONI di anni 92
Ne danno triste annuncio la nuora Donatella, gli amati nipoti Gabriele 
con la moglie Cristina e Roberto con la moglie Elisa, gli adorati proni-
poti Giada e Gianluca, i fratelli Enzo e Mario con le rispettive famiglie, 
amici e parenti tutti.

Mortara - 20 febbraio 2024
Il funerale è stato celebrato giovedì 22 presso la Basilica di San Lorenzo, 
indi al locale cimitero.                (Serv. Fun. Ferrara)

Alla Croce Rossa di Mortara: le amiche di Sara devolvono € 65 in 
memoria del signor Germano Celeste.

È mancato all’affetto dei suoi cari
GIANCARLO DAGRATE di anni 91 

Lo ricordano con affetto i figli Enrico con Roberta e Ornella con Gianlu-
igi, le nipoti Melissa con Daniele, Serenella con Valentino e Margherita 
con Alessandro, i pronipoti Luca e Matteo, amici e parenti tutti.

Mortara - 21 febbraio 2024
Il funerale è stato celebrato sabato 24 presso la chiesa parrocchiale dei 
Casoni di Sant’Albino, indi al cimitero locale.           (Serv. Fun. Ferrara)

È mancato all’affetto dei suoi cari
CARLO DEGREGORI di anni 85 

Lo ricordano con amore la moglie Irma, il figlio Marco con la moglie Ka-
rine, i nipoti Matteo e Julie, i fratelli con le rispettive famiglie, la cognata, 
nipoti, amici e parenti tutti.

Mortara - 23 febbraio 2024
Il funerale è stato celebrato lunedì 26 presso la Basilica di San Lorenzo, 
indi al cimitero di Robbio.                   (Serv. Fun. Ferrara)

All'Omodeo è di casa il mondo dello 
sport. Il liceo sportivo in particolare pun-
ta all'educazione al mondo agonistico e 
alla conoscenza delle discipline sportive.  
Sabato 17 febbraio, negli spazi esterni 
dell’istituto gli studenti delle classi  prima 
e seconda  a indirizzo sportivo hanno se-
guito la lezione di rugby il Professor Rubén 
Possenti. Contemporaneamente in palestra 
il professor Cesare Severi ha proposto agli 
studenti di seconda  e terza   del liceo spor-
tivo  una lezione di scherma. 

d.h.

Tra letteratura, arte, poesia, sembra 
che talvolta venga accantonato il 
mondo della scienza negli appunta-
menti di approfondimento cittadini.  
Fortunatamente ciò non avviene. Il 
merito è da attribuire agli sforzi del 
liceo Omodeo, il cui “Progetto A-
mare la Scienza” continua dal 2013 
a proporre sei conferenze annuali. 
Rigorose per quanto riguarda i con-
tenuti, ma di tono assolutamente 
informale, simpatico e alla portata 
di tutti. Quest’anno ASM-Mortara si 
aggiunge alla lunga lista di patroci-
natori del progetto, che può anche 
contare sul sostegno della libreria  
“Le mille e una pagina”, della biblio-
teca e dell’Associazione “Ex Alunni 
e Amici dell’Omodeo”. Il primo dei 
sei incontri della XII edizione vedrà 
protagonista Marco Caresana; fisico 
mortarese, illustrerà il primo marzo 
alle 21 il tema dell’energia per quan-
to concerne le sue molteplici forme 
di approvvigionamento. Gli incon-

tri saranno come 
sempre orientati 
a sollecitare nei 
partecipanti inte-
resse, curiosità e 
desiderio di sape-
re e a favorire una 
corretta diffusione 
della scienza, in 
un mondo sem-
pre più spesso 
bombardato da informazioni spes-
so approssimative e superficiali. 
Svilupperanno un tema di grande 
attualità scientifica e socio-politica 
come quello dell’energia e dei cam-
biamenti climatici, prospettando le 
sfide da affrontare per compren-
dere a fondo il possibile ruolo che 
l’Uomo può avere sull’ambiente e 
sul clima, valutandone costi, sacrifi-
ci e benefici. L'incontro successivo 
sarà venerdì 8 marzo con Sara Mo-
raca, giornalista e divulgatrice 
scientifica.                (l.p.)

Sono sei, su quattro posti disponibili, i ragazzi e ragazze che 
si propongono di svolgere l’anno di Servizio civile presso la 
Croce Rossa mortarese. Si tratta di 2 femmine e 4 maschi di 
Mortara, Vigevano e paesi limitrofi che sono pronti a met-
tersi in gioco e svolgere 12 mesi fra centralino, distribuzione 
viveri e ambulanze. Due i progetti attivati, uno più orien-
tato al sociale e uno in ambito sanitario. «Siamo felici che 
6 giovani abbiano scelto il nostro Comitato per svolgere il 
Servizio civile - esordisce Elisa Bovio, consigliere CRI - sce-
glieremo fra i sei, i quattro che saranno chiamati al servizio 
a partire dal 19 settembre prossimo. Fra le prime incom-
benze, da settembre, la formazione generale e specifica 
(totale 102 ore) che fa conoscere diritti e doveri dei ragaz-
zi, la sicurezza, ma anche norme di soccorso e altri servizi. 
Poi inizieranno ad operare affiancati dai nostri dipendenti 
e volontari, apportando un grande aiuto al Comitato e alla 
nostra popolazione che serviamo ogni giorno».             (g.g.)

Rugby e scherma
al liceo sportivo

il fisico Marco Caresana inaugura
gli incontri di "amare la scienza"

servizio civile in Croce Rossa,
i candidati sono sei

lE lEzIOnI la COnfErEnza

Il SOCIalE

Gli alunni del liceo sportivo impegnati
in allenamenti all'interno della palestra

Marco
Caresana

docente
di fisica

Mortara e la Lomellina ebbero un ruolo fondamentale nel 
Risorgimento italiano, in primo luogo perchè qui furono 
combattuti alcuni degli scontri chiave per il periodo. Nel 
2024 ricorrono il 175esimo anniversario delle battaglie di 
Mortara e della Sforzesca e il 165esimo di quelle di Palestro 
e Confienza e in occasione dei due momenti il Centro Stu-
di Risorgimentali ha organizzato per giovedì 21 marzo una 
giornata di celebrazioni in collaborazione con il Reggimento 
Nizza Cavalleria (1°) e il Reggimento Artiglieria Terrestre a 
Cavallo "Voloir. La manifestazione ripercorrerà tutti i luoghi 
mortaresi della battaglia combattuta in città nella giorna-
ta e nella serata del 21 marzo del 1849 tra l'esercito franco 
sabaudo e quello austriaco, che si dettero battaglia senza 
esclusione di colpi dalla periferia dell'abitato fino alle strette 
vie del centro cittadino. L'appuntamento è alle ore 9 presso 
l'abbazia Sant'Albino, dove ebbero luogo i primi scontri, con 
l'assembramento del Reggimento di Artiglieria a Cavallo 
"Volòire", che si recherà poi alle ore 9.30 a rendere omag-
gio al monumento agli artiglieri presso l'ospedale Asilo 
Vittoria. La celebrazione proseguirà quindi presso lo stadio 
comunale, con un picchetto d'onore e un momento comme-
morativo con la deposizione di un omaggio floreale presso 
la lapide del Reggimento Nizza Cavalleria (1°), che si trova 
proprio nei pressi del campo sportivo. La sfilata terminerà 
poi per le 10.30 alla sala della Borsa Merci di piazza Trieste, 
dove verrà presentato il volume "1849-1859. Venti di guer-
ra nella Lomellina Sabauda", a cura dei mortaresi Roberto 
Allegro, Vittoria Aicardi e Ludovico Allegro, edito in questi 
giorni e che costituisce un documento importante della sto-
ria del periodo a livello locale. Il corteo ripartirà poi per le 

la commemorazione partirà alle ore 9 dall'abbazia
di Sant'albino e si sposterà poi verso il centro città

Roberto
allegro

Centro Studi
Risorgimentali

11.30 e attraverserà le vie cittadine fino alla chiesa dei Frati, 
con la partecipazione delle autorità civili, militari e religiose, 
delle associazioni d'arma e della fanfara della Brigata Alpina 
"Taurinense". La cerimonia si concluderà quindi alle ore 12, 
con la Messa ai Frati in ricordo e suffragio dei caduti delle 
battaglie di Mortara e della Sforzesca. «Sarà una giornata 
molto importante per tutta la città di Mortara - commenta 
Roberto Allegro, che ha organizzato l'evento con il Centro 
Studi Risorgimentali - in cui rivivremo uno dei momenti storici 
più significativi dell'Ottocento. L'organizzazione è partita un 
anno fa ed è stata piuttosto impegnativa, perchè abbiamo 
cercato di coinvolgere tanti esponenti delle forze armate, la 
fanfara, le comunità locali. Credo che davvero il prossimo 21 
marzo potrebbe essere un'occasione speciale per ripercorre-
re l'itinerario che 175 anni fa vide lo scontro degli eserciti e 
per sentire la storia come una parte viva e presente nel no-
stro contesto urbano. Mi auguro che ci sia quindi un'ampia 
partecipazione dei residenti e che si possa così tutti insieme 
ricordare i momenti salienti della battaglia di Mortara». 

di Cristina Colli

Dalle 8.30 di mercoledì 28 alle 8.30 di giovedì 29 febbraio

Dalle 8.30 di sabato 2 alle 8.30 di domenica 3 marzo

Dalle 8.30 di venerdì 1 alle 8.30 di sabato 2 marzo

Dalle 8.30 di giovedì 29 alle 8.30 di venerdì 1 marzo

Dalle 8.30 di domenica 3 alle 8.30 di lunedì 4 marzo

Dalle 8.30 di lunedì 4 alle 8.30 di martedì 5 marzo

Dalle 8.30 di martedì 5 alle 8.30 di mercoledì 6 marzo

BERTELEGNI Via Frascarolo 4 - Torre Beretti - 0384 84660
COMUNALE Via Pizzarelli 20 - Cilavegna - 0381.969389
SAVINI Viale dei Mille 52 - Vigevano - 0381.329161

BEMA Via Chiroli 9 - Frascarolo - 0384.84162
SAN CARLO Via V. Veneto 55 - Alagna - 0382.818144
COMUNALE 3 Viale Industria 225 - Vigevano - 0381.346467

TRE RE Via Palmiro - Cava Manara - 382.454.754
ROSA Via Umberto Primo 2 - Palestro - 0384.680991
S. FRANCESCO Via Liberazione, 54 - Vigevano - 0381.78735

ARNERIO Piazza Garibaldi - Garlasco - 0382.822353
ISELLA Corso V. Veneto 31 - Mede - 0384.820064
MARSIGLIO Corso Novara, 1 - Vigevano - 0381 84169

PARINI Corso Garibaldi 75 - Mortara - 0384.98233
SAIRANO Via Caduti per la Patria, 139 -Zinasco - 0382.914508
BONECCHI Corso Repubblica 15- Vigevano - 0381.84220

BASILIO Via San Siro 1 - Parona - 0384.253105
CENTRALE Via Mazzini 48 - Sannazzaro - 0382.997587
ROSSI Corso Milano, 3 - Vigevano - 0381.691356

SAN RAFFAELE Via Gramsci 44 - San Martino - 0382.554000
ROGNONE Via Giovanni XXIII, 2 - Valle - 0384.79022
CORNALBA C.so Vittorio Emanuele II - Vigevano - 0381.82206
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Ecobonus: IncEntIvI pEr I vEIcolI non InquInantIalla scopErta DEl popolo rosso DElla naMIbIa

il parErE dEll'EspErto

RUBRICHE24 MErcolEDì 28 fEbbraIo 2024SETTIMANALE LA LOMELLINA

Negli ultimi anni si sono susseguite diverse normative per promuovere l’uso di energia 
pulita e la lotta al cambiamento climatico. In Italia, gli incentivi per l’acquisto di veico-
li elettrici hanno seguito un percorso di continua evoluzione, segnando un impegno 
sempre più forte verso la riduzione dell’impatto ambientale. Per il 2024, il Ministero 
delle imprese e del Made in Italy ha messo a disposizione un importante contributo 
per incentivare i consumatori, quali privati e aziende, all’acquisto di auto elettriche o 
ibride. L’ecobonus 2024 è applicabile ai contratti d’acquisto firmati dal 1’ gennaio al 31 
dicembre 2024 fino ad esaurimento dei fondi, distribuiti su diverse fasce di emissioni di 
anidride carbonica. La distribuzione dei fondi evidenza un cambio di strategia rispetto 
a quelle avvenute negli anni scorsi, infatti sono previsti maggiori finanziamenti per le 
fasce di emissioni meno popolari e meno accessibili alla maggior parte della popo-
lazione, incoraggiando le famiglie a investire in auto meno inquinanti nonostante un 
prezzo maggiore. Il contributo viene riconosciuto come diminuzione del prezzo pra-
ticato dal concessionario in fattura al momento dell’acquisto. Gli scenari sono diversi 
e il contributo può variare in diversi modi; sulla base delle emissioni Co2, infatti avrà 
un’agevolazione maggiore un’autovettura elettrica con emissioni tra 0 e 20 grammi per 
chilometro, se con o senza rottamazione, prevedendo un incentivo maggiore in base 
alla classe di emissione del veicolo rottamato, e infine anche per chi ha un indicatore 
ISEE inferiore a 30.000 euro. Queste iniziative non solo rendono i veicoli elettrici più 
accessibili ai vari segmenti di consumatori, ma estendono i benefici anche alle aziende, 
incluse quelle di noleggio, contribuendo ad un impatto più ampio in termini di soste-
nibilità. La soglia di prezzo massimo per i veicoli ammissibili è stata fissata a 35.000 
euro iva esclusa, permettendo a una gamma più alta di veicoli elettrici di rientrare nel 
programma incentivi. L’acquisto di un’auto nuova con gli incentivi deve rispettare alcuni 
vincoli, come l’immatricolazione entro 180 giorni dalla prenotazione del bonus, divieto 
di cessione del veicolo di 12 mesi per le persone fisiche e il noleggio a lungo termine e 
24 mesi nel caso di car sharing pubblico. Per dare qualche esempio numerico possiamo 
pensare ad un incentivo massimo che può arrivare fino 13.750 euro in condizioni di: isee 
sotto i 30 mila euro e rottamazione di veicolo euro 0,1,2. Oppure ipotesi analoga ma 
senza rottamazione dell’usato che prevede un incentivo di euro 7.500.
La Dott.ssa Citarelli fa parte con il Dott. Gallo, il Dott. Desantis, la Dott.ssa Caligiuri e il Dott. 
Spinello di Sea Studio Srl.

La Namibia è uno dei paesi più giovani del continente a-
fricano, avendo ottenuto solo nel 1990 l’indipendenza dal 
Sudafrica. Oggi voglio raccontarvi di un popolo che abita 
una piccola parte di questo interessante stato gli Himba o 
Ovahimba che sono un gruppo etnico di circa 12.000 per-
sone, abitanti nel Kaokoland al confine con l’Angola, nella 
Namibia settentrionale. Gli Himba sono i discendenti di 
un gruppo di Herero che nella seconda metà del XIX seco-
lo migrarono dal Kaokoland verso l'Angola, attraversando 
il fiume Kunene per fuggire alle frequenti aggressioni dei 
Nama, una tribù loro rivale. In Angola chiesero ospitalità ai San della tribù Ngambwe (i Boscimani), 
e per questo motivo vennero chiamati "ovahimba", "il popolo che mendica". Ancora oggi seguono 
la transumanza delle mandrie di bovini, di cui vanno orgogliosi e che sono fonte di vita e di credenza 
religiosa. Conoscono il nostro modo di vivere, ma preferiscono seguire le antiche tradizioni del loro 
popolo. La popolazione Himba è facilmente riconoscibile per alcune caratteristiche ben specifiche, 
prima fra tutte la tradizione soprattutto femminile di cospargere corpo e capelli con l’otjize: una 
mistura rossa preparata con burro, ocra, erbe e resine profumate. L’otjize ha varie funzioni serve per 
riparare e proteggere la pelle dal sole e dal clima caldo e secco, è un buon repellente per gli insetti e, 
infine, viene usato per un motivo puramente estetico, conferisce infatti a pelle e capelli quella parti-
colare colorazione rossastra molto simile alla terracotta. Dall’otjize deriva dunque la denominazione 
Popolo rosso della Namibia. Gli Himba sono un popolo fiero ed orgoglioso delle loro tradizioni, 
rifiutano anche di curarsi con le nostre medicine, adoperando solo rimedi tradizionali, continuando 
a curandosi con erbe e pozioni, sono una tra le etnie tribali della Namibia tra le più interessanti ed 
autentiche, vivono nel Kaokoland, una zona molto selvagge dell’Africa meridionale. L’obiettivo di un 
viaggio in questa zona della Namibia è l’esplorazione di questo vastissimo territorio attraverso tour 
organizzati, addentrandosi nella valle del Marienfluss e nella ancor più remota Hartmann’s Valley. 
Zone isolate e selvagge, un vero viaggio avventura, a bordo delle auto si dovranno avere scorte 
di carburante, viveri e acqua per almeno quattro giorni, guidando su piste poco battute, si visiterà 
anche la regione del Damaraland alla ricerca dei rinoceronti neri e degli elefanti del deserto, percor-
rendo i letti dei fiumi in secca. Non mancherà la visita al famoso Parco Nazionale dell’Etosha per un 
emozionante safari fotografico e Deadvlei nel deserto del Namib con le sue altissime dune rosse per 
completare un tour che unisce parti dei giri classici della Namibia e zone remote e selvagge.

Una giovane donna Himba

www.milanopavia.tv
info@milanopavia.tv 
Tel. 0381 09 25 25
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Capire il presente
per migliorare il futuro

Ogni venerdì alle 21,10

Talk show sull’attualità
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di amedeo pero 
e giuseppe d'angelo

Sono trascorsi 80 anni dal pesante bom-
bardamento a Mortara, che il 26 febbraio 
1944 danneggiò gravemente molti edifici, 
primo fra tutti quello della stazione ferro-
viaria. Costruita nel 1954, la stazione ha 
sempre rappresentato un elemento fonda-
mentale per la città, sia a livello economico 
che sociale e durante la guerra fu un mezzo 
di comunicazione essenziale, anche per il 
trasporto di armi e mezzi bellici. Fu la pri-
ma stazione a essere costruita sulla linea 
Milano-Mortara (prima ancora di quella di 
Porta Genova, che data 1923) e inaugurata 
il 5 giugno del 1854, ben 170 anni fa. Il 24 
agosto dello stesso fu aperta la tratta Mor-
tara-Vigevano, lunga 12,6 km, completata 
solo nel 1870 fino al capoluogo lombardo. 
La stazione venne poi collegata a Pavia e 
via via a tutte le altre città importanti, nodo 
essenziale della neonata Italia in sviluppo. 
Ricostruita dopo la guerra con l'aggiunta 
della fontana nel piazzale nel 1956, il suo 
aspetto è restato immutato, così come il 
suo valore imprescindibile per il trasporto 
pubblico di tanti pendolari. 

26 fEbbraIo 1944, Il boMbarDaMEnto DElla stazIonE

25RUBRICHEMErcolEDì 28 fEbbraIo 2024 SETTIMANALE LA LOMELLINA

nEi CassEtti dElla mEmoria…

Lavoriamo 
veramente
e seriamenteLAVORO

LA BACHECA 
del 

CERCO LAVORO InvIa Il tuo annuncIo da pubblIcare all'IndIrIzzo maIl pubblicita@lalomellina.it

8498 Colf Vigevano
8497 Aiuto pizzaiolo Parona
8496 Domestica Vigevano
8495 Colf Vigevano
8494 Colf Vigevano
8492 Colf Vigevano
8491 Domestica Vigevano
8490 Domestica Parona
8489 Carpentiere Langosco
8488 Muratore Vigevano
8487 Colf Vigevano
8486 Domestica Vigevano
8485 Colf Mortara
8484 Colf Vigevano
8483 Colf Vigevano
8482 Domestica Garlasco
8481 Colf Mezzana Bigli
8480 Falegname Vigevano
8479 Domestica Vigevano
8478 Colf Mortara
8477 Colf Cergnago
8475 Colf Vigevano

8520 Badante Mortara
8519 Badante Vigevano
8518 Muratore spec. Alagna
8517 Colf Mortara
8516 Muratore spec. Alagna
8515 Colf Ottobiano
8514 Colf Vigevano
8513 Colf Gropello C.
8512 Colf Lomello
8511 Domestica Vigevano
8510 Domestica Zerbolo'
8509 Colf Vigevano
8508 Domestica Mortara
8507 Colf Sannazzaro
8506 Colf Vigevano
8505 Colf Vigevano
8504 Colf Vigevano
8503 Colf Cilavegna
8502 Colf Vigevano
8501 Colf Vigevano
8500 Muratore spec. Vigevano
8499 Piastrellista Vigevano

Dettagli sul Portale Sintesi Pavia sintesi.formalavoro.pv.it/portale
sezione “Offerte di lavoro”

CENTRO IMPIEGO DI VIGEVANO vigevano@formalavoro.pv.it 
SERVIZIO COLLOCAMENTO DISABILI disabili@formalavoro.pv.it

notiziE dalle stelle

toro In amore restano conflitti da superare. 
Sul lavoro un cambio di rotta rispetto al passato.

GemellI Voltate pagina senza troppi rimorsi. 
Marte favorevole vi spinge all'azione. Dinamicità.

CanCro Periodo interessante per i cambiamenti. 
Avrai un fascino particolare. Perdona in amore.

leone In amore sei più esigente anche se resta
qualche incertezza nel rapporto di coppia. 

VerGIne Cambiamenti sul lavoro. Sembra che tu 
debba lottare contro avversari più o meno conosciuti.

arIete Prendi tutto troppo di petto e non ti senti 
al massimo. Ritrova la calma, evita complicazioni.

BIlanCIa Sul lavoro buone opportunità 
e un rilancio. Un incontro inaspettato vi farà gioire.

SCorPIone State attenti ai rapporti sentimentali 
poco chiari. Date sfogo alla vostra esuberanza.

SaGIttarIo Risolvete un problema di lunga data.
Prendete nota di tutte le intuizioni.  Serenità in amore. 

CaPrICorno L'amore avrà bisogno di maggiore 
pazienza. Sul lavoro previsto un successo in più.

aCQUarIo Organizza qualcosa di bello 
con la persona amata. Previste spese non ipotizzate.

PeSCI Rapporti fruttuosi sul lavoro. In amore 
prenditi una pausa di riflessione. Bene le amicizie.

di Barbara
L'oroSCopo DeLLa Settimana

 1944 bombardamento 1956 La fontanaanni 50 la ristrutturazione

1925 palco trionfale per la festa di S. Lorenzo 1943 interno del ristoranteLa stazione nel 1904
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cultura tempo libero

di Lucrezia Zandon Emanuele 
Colosetti

Pubblicata di recente la toccante raccolta di liriche del poeta lomellino, organista presso la Madonna delle Bozzole di Garlasco

il meraviglioso quotidiano
di emanuele colosetti

GARLASCO - come polvere di stelle 
si posa questa sera / lo sguardo tuo 
/ sul mio viso. / arrossisce la luna 
ad ogni mia carezza, che leggiadre 
spariscono tra i tuoi capelli. / (…) 
Notte di stelle, tu sei qui, / ciò ba-
sta all'universo / per essermi felice. 
Questi versi non appartengono a 
un qualche poeta contemporaneo, 
ma ad un giovanissimo lomellino e 
poeta in erba. Emanuele colosetti, 
organista titolare presso la Madon-
na delle Bozzole di Garlasco, ha di 
recente autopubblicato una piccola 
raccolta di poesie: “Del quotidiano e 
del meraviglioso”, di cui presto con-
ta di fare qualche presentazione sul 
territorio. «Ho cominciato a scrivere 
questi componimenti all’inizio della 
primavera del 2023, e la prima che 
ho scritto, e che ho anche inserito 
all’interno di questo libro è datata 
16 aprile. Sentivo il bisogno, come 
musicista, non solo di arrivare a 
parlare al cuore di chi mi ascolta ma 
anche attraverso le parole non sem-
pre il musicista riesce a trasmettere 
ciò che ha dentro attraverso la pro-
pria interpretazione e lettura di un 
brano che sta eseguendo. al che mi 
sono posto questo interrogativo, 
come raggiungo coloro che non af-
ferrano subito ciò che colgo dentro 
me?» In maniera abbastanza na-
turale allora colosetti ha iniziato 

a scrivere, non improvvisandosi, 
ma venendo a conoscenza di molti 
autori come Pessoa e la sua scuola 
di pensiero che lo hanno portato 
a scrivere questo tipo di componi-
menti indirizzati a chi ha una certa 
sensibilità. andando più nello spe-
cifico il titolo della raccolta è “Del 
quotidiano e del meraviglioso”, nel-
la seconda pagina c’è una dedica, a 
coloro che amano le piccole cose, u-
na frase legata al significato stesso 
del titolo. «Queste poesie vogliono 
creare immagini, sensazioni e pro-
fumi, nella mente di chi le legge, che 
vadano a descrivere al tempo stesso, 
degli attimi, delle piccole cose e dei 
momenti del nostro quotidiano e 
che al tempo stesso lo rendono me-
raviglioso e che lo impreziosiscono. 
Ha un significato anche la coper-
tina stessa del libro, fatta di una 
fantasia floreale molto delicata che 
si unisce alle fantasie che vengono 
stampate o cucite o ricamate sulle 
stoffe estive e primaverili e che a me 
hanno sempre richiamato un senso 
di freschezza e purezza, insomma 

ViGeVaNo -  Sono stati numerosi i te-
mi affrontati giovedì durante l'incontro 
organizzato dalla Fondazione roncalli 
nella sua sede di via del Popolo, primo 
fra tutti le tante criticità che oggi i sin-
daci affrontano nell'amministrazione 
delle città. «abbiamo pensato di met-
tere a confronto realtà molto diverse 
tra di loro - spiega l'avvocato Giulio 
colli, presidente della Fondazione - 
una città piccola rappresentata da 
Matteo Grossi, sindaco di Sant'angelo 
lomellina, una media, con il sindaco 
di Vigevano andrea ceffa, e una metropoli, nel 
racconto dell'ex sindaco di Milano Gabriele alber-
tini». l'evento è stato moderato dal giornalista 
Massimiliano lenzi ed è stato anche l'occasione 
per la presentazione dei libri di Matteo Grossi 
"cercasi Stato disperatamente" e di Gabriele al-
bertini "rivoglio la lia Milano. Il sindaco rimette 
i pantaloni". «Questo incontro si inserisce in un 
ciclo più ampio di approfondimenti culturali che 

vogliamo proporre al territorio per offrire spun-
ti di riflessione - continua Giulio colli - abbiamo 
parlato di intelligenza artificiale, ora di ammi-
nistrazione, e in futuro ci confronteremo con 
economia, legalità, e così via. come Fondazione 
vorremmo creare anche pubblicazioni sui singoli 
eventi, piccoli quaderni monografici che possano 
essere una traccia concreta di questo percorso di 
crescita culturale».

tre sindaci a confronto a palazzo roncalli
sulla gestione delle nostre città

I relatori dell'evento a palazzo Roncalli in via del Po-

lomello - lomello si conferma al centro 
della cultura lomellina, con una mostra 
fotografica che si terrà sabato 2 e dome-
nica 3 marzo, presso l’ex oratorio di San 
rocco, e avrà come protagoniste le tavole 
dei “Sette vizi capitali” di Kisito Prinelli. 
l’artista proviene da cerro sul lambro, 
nel Milanese, comune che riconosce al 
mestiere dello scatto un’importanza vi-
tale, al punto da avere un proprio Gruppo 
Fotografico, dal quale proviene lo stesso 
Prinelli. «Il progetto principale è composto da 
sette tavole di due metri e mezzo di grandezza 
- racconta l’artista - al di fuori, dunque, di uno 
standard classico. Ognuna ha come soggetto 
delle persone comuni, amici e conoscenti che si 
sono prestati, spesso per la prima volta, ad appa-
rire in una veste inedita. I vizi capitali vengono 
visti come peccati da demonizzare, ma ho volu-
to che i personaggi, invece, li accogliessero e li 
interiorizzassero. Saranno poi gli spettatori, in 
ogni caso, a tirare le proprie somme, nel vedere 

le foto». Oltre alle sette tavole, saranno 
presenti altre immagini realizzate dal 
fotografo, quasi tutte in bianco e nero 
e di genere “still life”, ovverosia raffigu-
ranti la natura morta. «la fotografia mi 
appassiona da sempre - spiega Prinelli - 
sin da ragazzo, sono affascinato anche 
da ciò che lo scatto rappresenta in ogni 
contesto storico e ho anche fondato un 

circolo ricreativo. Purtroppo, per motivi 
di lavoro, ho dovuto mettere in disparte 

questa passione per una quindicina d’anni, ma 
ora sto intraprendendo un percorso di rilancio, 
grazie anche al Gruppo Fotografico di cerro al 
lambro». l’autore, pertanto, curerà l’evento in 
collaborazione col regista e fotografo alessandro 
Brasile e con Elena Parati e alessandro chelucci. 
la mostra sarà a ingresso libero e rispetterà i se-
guenti orari: sabato sarà aperta dalle 16 alle 19 e 
dalle 21 alle 23, mentre domenica dalle 10 alle 12 
e dalle 15 alle 18. Per informazioni, visitare il sito 
www.portamialomello.it.                                           (r.m.)

i sette vizi capitali raccontati negli scatti
del fotografo Kisito prinelli

di leggerezza. così come ha un si-
gnificato il formato del libretto, un 
classico a5 con il riquadro bianco 
del titolo che ricorda i vecchi quader-
netti che si usavano alle elementari: 
qui il pensiero corre a un quaderno 
delle elementari appartenuto a mia 
nonna, scomparsa da dieci anni». 
la raccolta si divide in due parti, u-
na più piccola e l’altra più corposa. 
Sono in tutto trentanove poesie, la 
prima parte va dalla prima poesia 
fino alla numero undici e la secon-
da dalla dodici alla trentanove. Sono 
trentanove poesie raccolte in una 
stampa che lascia, nel libro, una pa-
gina bianca, senza scritte, intonsa. 
«È un invito, anche a me stesso, ma 
soprattutto a coloro che leggono la 
raccolta, a scrivere una loro poesia 
di proprio pugno per concludere de-

finitivamente la raccolta. Io aspetto 
che alcune cose accadano per scri-
vere ancora. Ogni poesia non ha 
un titolo, ma è differenziata dalle 
altre dal numero e dal punto in cu-
i è situata». la divisione è frutto 
dell’immaginazione dell’autore, il 
contenuto è spartito in momenti e 
stati d’animo, descritti con le paro-
le su carta, in un viaggio interiore 
ricco di simboli e di vissuto perso-
nale. «Dalla dodici alla trentanove si 
parla di viaggio, evoluzione e cresci-
ta - spiega l'autore - un sentimento 
legato ad una persona, dal suo in-
contro fino all’ultimo incontro. È 
una dedica semplice, che nel suo 
esserlo è legata indissolubilmente 
a questa determinata persona. È un 
percorso che si muove dal primo in-
contro con questa anima con cui mi 
sono interfacciato, e dall’approfon-
dire alcune tematiche con questa 
anima. Il fine dell’autore è donare 
queste poesie a chi le legge, in mo-
do che possano immedesimarsi loro 
stessi e vivere le emozioni provatein 
prima persona da chi le ha scritte 
con passione» conclude l’autore.

La raccolta di poesie 
che Emanuele Colosetti, 
organista della Madonna delle Bozzole 
di Garlasco, ha appena
pubblicato e che raccoglie
trentanove componimenti 
a partire dal 16 aprile 2023

VIGEVANO - Dal 2 al 23 marzo 
2024, nella sala numero 10  della 
Pinacoteca civica del castello di Vi-
gevano, sarà visitabile una raccolta 
di 36 fotografie realizzate su stam-
pe di Marco lachi, raccolte in circa 
10 anni, dal 2012 al 2023. Questi 
scatti sono stati fatti in un territo-
rio ben preciso, la Pianura Padana 
e raffigurano anche i due fiumi Po 
e ticino. Frutto di uno studio e di 
una ricerca in ambito fotografico 
molto dettagliata, mette in vista i 
palesi riferimenti ai paesaggi ita-
liani sottoposti a rielaborazione, 
che sottintendono un interesse da 
parte di Marco lachi per il sociale 
e per la relazione tra uomo e natu-
ra. Entrando in quella precisa sala 
della Pinacoteca sarà immediato 
anche il riconoscimento di un a-
spetto più personale dell’artista: 
quelle fotografie, infatti, oltre a 
raccontare i paesaggi della bassa 
Pianura Padana, narrano anche 
l'interiorità dello stesso fotografo. 
l'esposizione del fotografo fio-
rentino è stata curata da roberta 
agnese, che ha curato anche i testi, 
e verrà inaugurata sabato 2 marzo 
dalle ore 16 alle ore 18.        (g.d.)

marco lachi
in castello

Kisito
Prinelli
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GambolÒ -  Omar Murato-
re si è unito alla band pavese 
dei “rimmel e altre storie” per 
un’intensa serata che sabato se-
ra ha proposto un omaggio alla 
musica e alle canzoni di lucio 
Dalla e Francesco De Gregori. 
I due cantautori hanno fatto 
la storia della musica italiana 
non solo singolarmente, ma 
anche insieme, a cominciare 
dallo storico tour Banana repu-
blic del 1979. alla sala Pina rota Fo di Sartirana lomellina, quindi, si sono 
succeduti brani celeberrimi come “la leva calcistica della classe ‘68”, “la 
donna cannone”, “cara” e molti altri, che hanno coinvolto  appassionato i 
presenti. Non è stata però solo una commemorazione nostalgica, ma anche 
l'occasione per parlare in note di temi che riguardano la nostra società e che 
sono sempre all'ordine del giorno. «una canzone come ‘Se io fossi un angelo’ 
di Dalla – ha spiegato infatti Stefano Spairani dei rimmel – è purtroppo di 
stretta attualità, oggi come quando fu scritta negli anni ’80». la risposta del 
pubblico è stata decisamente lusinghiera, sia per quantità che per qualità.   
                 (f.b.)

il genio di rossini
protagonista al cagnoni

Venerdì sera nel Ridotto Alessandro Marangoni parlerà del musicista

Gli appuNtameNti

al museo con mamma e papà

ansia e stress, se ne parla ad astrolabio

"Dieci minuti" all'odeon

Visite notturne al castello di Sartirana

Domenica 3 marzo

Gambolo' - Il 3 marzo al via “Domenica in museo con mamma e papà” presso 
il Museo archeologico lomellino, il cui obiettivo, come spiega il direttore Ste-
fano tomiato «È quello di promuovere la visita al museo da parte delle famiglie 
di tutto il territorio, non solo del comune di Gambolò, mettendo a disposizione 
dei bambini attività e giochi incentrati su storia o preistoria, organizzati dagli 
operatori museali; mentre i genitori potranno assistere a una visita guidata del 
museo». le domeniche saranno tre, dal 3 al 17 marzo, e nella prima i bambini 
parleranno di dinosauri, realizzandone poi uno a piacimento.                          (m.a.)

ViGeVaNo - terzo appuntamento nella sede di astrolabio in via riberia con 
Pia ahrberg, coach olistica ed energetica, Pranic Healer dal 2005 e facilitatrice 
lifebreath, che darà consigli per gestire ansia e stress, che possono diventare 
blocchi emozionali e portare alla depressione. Martedì 5 marzo, alle ore 20.30, 
verranno affrontate queste emozioni disfunzionali, per cui la vita non è più quel-
la bella avventura da vivere con allegria ed entusiasmo, ma è piuttosto una fatica 
insostenibile, un disagio profondo. Prenotazioni al 340 3648852.

paroNa - Per il grande cinema d'autore appuntamento alla sala "Odeon" di DVia 
Berruti con "Dieci Minuti", la pellicola diretta da Maria Sole tognazzi, che racconta 
come anche soltanto dieci semplici minuti al giorno possano cambiare totalmente 
il corso dell'intera giornata. trascorrere questi pochi minuti a fare qualcosa del 
tutto nuovo e mai fatto nella vita, infatti, può davvero mutare il corso di un'intera 
esistenza. È questo quello che Bianca imparerà durante una crisi esistenziale: fare 
nuove conoscenze, scoprire legami speciali e ascoltare chi da sempre le vuole bene, 
le farà scoprire la possibilità di ricominciare e di rinascere. una pellicola molto 
toccante, con la presenza di una grande Margherita Buy. 

SartiraNa  - l’agenzia Experienze.it organizza, per venerdì 8 marzo, un’aper-
tura straordinaria del castello. l’antico maniero potrà essere visitato a lume di 
candela. Sono stati organizzati vari turni di visita, ognuno della durata di circa 
un’ora. la prima partenza è fissata alle 18, l’ultima alle 22, il costo è di 15 euro. Si 
potrà così rivivere la storia del castello, dalla sua costruzione nel XIV secolo, a 
quando fu reditato dal duca amedeo d’aosta ai giorni nostri. Saranno visitabili an-
che le collezioni della Fondazione Sartirana arte. chi vorrà, potrà anche assistere 
ad un concerto al pianoforte, anch’esso di circa 60 minuti, con grandi successi de-
gli ultimi decenni. ci sarà un turno alle 20 e un altro alle 22. Il prezzo dei posti varia 
dai 20 ai 35 euro. Per informazioni e prenotazioni, si può telefonare al 3809019371, 
disponibile anche su Whatsapp.                      (f.b.)

Martedì 5 marzo

Giovedì 29 febbraio

Venerdì 8 marzo

di Leonardo Picconi

Nostalgia e riflessione
nell'omaggio a Dalla De Gregori

ViGeVaNo -  Quando si pensa ai 
grandi compositori italiani dell’Ot-
tocento, un nome spicca chiaro: 
Giuseppe Verdi. reso un mito non 
solo dai suoi capolavori, ma anche dal 
suo essere un convinto patriota (cele-
bre la sigla “Viva VErDI”, acronimo di 
“Vittorio Emanuele re D’Italia). Que-
sta fama, tuttavia, agisce un po’ come 
il sole con le altre stelle: è luminosa, 
moltissimo, tanto da nascondere chi 
gli sta attorno. E così altri giganti 
dell’Ottocento, a lui poco precedenti, 
vengono un po’ svalutati, ridimen-
sionati agli occhi dei non esperti. 
Eppure tra loro vi era un compositore 
che i suoi contemporanei ammira-
vano quanto Mozart e Beethoven: 
Gioachino rossini, uno dei massimi 
operisti della storia. Proprio rossini 
sarà protagonista la sera del primo 
marzo al teatro cagnoni dell’evento 
“auguri, Gioachino!”, organizzato da 
astrolabio e legato al progetto “Next 
step music”. «tutto nasce da 
una monumentale donazione all’as-
sociazione - ha spiegato il futuro 
moderatore della serata Giampaolo 
Zeccara. - Eduardo rescigno, grandis-
simo musicologo, aveva donato oltre 
2500 testi riguardo la musica, oggi 
tutti catalogati e disponibili nell’ar-
chivio online Opac. In lomellina, 
tuttavia, le opere di cultura rischia-
no sempre di annegare, di essere 
dimenticate; abbiamo deciso di pre-
venire tal possibilità organizzando 
eventi nei quali invitiamo al fianco 
di rescigno alcuni grandi musicisti 
che raccontano le vite dei principali 
artisti citati o descritti in profondità 
all’interno dei libri regalati». raccon-
ti, è bene dirlo, non accademici o 

aridi: gli ospiti narrano soprattutto 
episodi poco conosciuti e curiosi, 
quelle che in gergo potrebbero esse-
re definiti “chicche”. Sono già stati 
tenuti diversi incontri, tra i quali il 
primo ha avuto protagonista la sopra-
no renata tebaldi, mentre il secondo 
ha ospitato il compositore vigevane-
se Vittorio Zago, quasi sconosciuto 
in  Italia ma di grande successo in 
Germania. Ora, rossini. «Molti testi 
del fondo, comprensibilmente, parla-
no di lui; la sua fama, inoltre, basta e 
avanza per renderlo un soggetto note-
volissimo». E chi meglio come ospite 
di colui che a oggi è probabilmente il 
più grande esperto mondiale di ros-
sini, alessandro Marangoni, autore 
di una riedizione integrale di tutte 
le opere del titano ottocentesco? «a 
ripensarci, ho sempre adorato rossi-
ni - ha rivelato Marangoni. - Durante 
gli studi la mia insegnante Maria ti-
po (una delle maggiori docenti del 
Novecento) mi consigliò i brani di 
rossini; ne restai estasiato. Egli ha 
rivoluzionato la storia della musica, 
inventando un nuovo modo di com-

posizione. Già i contemporanei lo 
vedevano come un gigante poliedrico, 
un genio assoluto, venerato da alcuni 
quasi fosse un santo». Di rossini si 
narrerà la seconda parte della vita, 
decisamente curiosa: basti dire che 
nel 1829, trentasettenne, terminata 
la composizione del “Guglielmo tell” 
(mastodontico capolavoro a cavallo 
tra Neoclassicismo e romanticismo), 
egli smise di scrivere musica lirica. 
trascorse il resto della sua vita (ben 
trentanove anni!) realizzando solo 
testi da camera, sonate e una mes-
sa. Si diffuse la leggenda che tale 
mutamento radicale fosse avvenuto 
a causa dell’amore per una donna. 
Niente di più sbagliato. «Il semplicis-
simo motivo - spiega Zeccara - è che 
aveva firmato un contratto faraoni-
co con l’Opera di Parigi; condizione 
fondamentale era che egli compo-
nesse solo per la suddetta, e solo su 
un libretto che gli avrebbero fornito. 
libretto che non arrivò mai». E così, 
restìo a rinunciare a una paga tan-
to monumentale, rossini si adattò. 
Pragmatico, non c’è che dire.

Il Civico teatro Cagnoni

meDe - un testo teatrale destinato a diventare famoso. 
È “Solo – una vita”, scritto e diretto da Monica Massone, 
interpretato da lorenzo Flaherty e prodotto da Quizzy 
teatro, con la regia video di Sergio angelo Notti. Dopo la 
“prima” ad alessandria del 23 febbraio, sabato 24 lo spet-
tacolo è arrivato al teatro Besostri di Mede, dove lorenzo 
Flaherty (attore soprattutto cinematografico e televisivo) 
ha dato prova di un appassionato ritorno al teatro, dove 
aveva esordito col Macbeth di Shakespeare all'inizio della 
carriera. uno spettacolo molto fisico, quello scritto dalla 
giovane autrice e regista alessandrina Monica Massone, 
grazie anche a un megaschermo col quale il protagonista, 
solo sulla scena, interagisce come con uno smartphone 
moderno, nonostante la storia sia ambientata alla vigilia 
della Prima guerra mondiale. antonio trentin, vent’anni, 
classe 1894, studia per diventare maestro, ma, sfortuna-
tamente, lo scoppio del conflitto lo porta al fronte. un 
testo potente, ma pieno di poesia, che ribadisce l'assur-
dità della guerra, a cui molti giovani sono purtroppo 
chiamati anche oggi. «antonio – spiega lorenzo Flaherty 
– è il solo personaggio a essere sulla scena, mentre tutte 
le altre figure, il padre, la madre, la sorella, il professore, 

sono rappresentazioni di un concetto. Ho scoperto il testo 
di Monica grazie a un amico attore, e mi è subito piaciu-
to. tornare in teatro è una cosa bellissima. Il Besostri poi 
è fantastico, con un grande palcoscenico». Monica Mas-
sone conferma: «E’ un teatro meraviglioso, degno di una 
grande città. É caldo, accogliente, e l’associazione “amici 
del teatro“ presieduta da Paolo roberto costa sta facendo 
un gran bel lavoro: per Mede è una bella risorsa».

d.z.

l'assurdità della guerra al besostri
in una grande prova recitativa di lorenzo Flaherty

Alessandro Marangoni

Lorenzo Flaherty in scena con "Solo - Una vita" al Besostri

Giampaolo Zeccara

Un momento dello spettacolo musicale
alla Sala Pina Rota Fo
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Sei nuovi alberi e demolizione 
del muretto in Via Palestro

Aggiustata l'illuminazione 
in via Vespolate

Quasi 30mila euro
per il tracciato ciclopedonale

Piazza Dante, lavori
subappaltati ad una nuova ditta

Le strade sterrate periferiche
danneggiate verranno sistemate

ROBBIO -  Il Comune ha deciso di demolire il muretto 
dell'ex garage Enel di via Palestro, rimuovere e riposizio-
nare sei piante da giardino presso il cortile della scuola 
primaria. Ha affidato l'incarico per l'esecuzione dei lavori 
alla ditta Fil-Cava di Mauro Cavallari e Massimo di Robbio. 
Il costo complessivo è di 1.950 euro più Iva per un totale di 
2.379 euro, di cui 1.500 per il recupero delle macerie e 450 
euro per la rimozione e riposizionamento delle piante. (d.h.)

ROBBIO - È stato riparato il complesso illuminante numero 
506 che insiste su Via Vespolate che era da qualche tempo 
guasto. Gli uffici comunali hanno assegnato l'incarico a Enel 
X - Enel Sole s.r.l per un totale di 1.373,77 euro.                   (d.h.)

ROBBIO -  Il Comune ha saldato alla ditta Segnaletica No-
varese srl di Castelletto Sopra Ticino la somma di 29.160,72 
euro per la realizzazione di un tracciato ciclopedonale e la 
sistemazione della viabilità. Lo stanziamento comprende la 
nuova segnaletica stradale per il superamento delle barrie-
re architettoniche per un importo di 21.080,72 euro al netto 
di iva al 4% e i lavori di segnaletica stradale per un importo 
di 8.080,00 euro al netto di iva al 22%.                            (d.h.)

ROBBIO -  Passa di mano la gestione dei lavori per la riqualifi-
cazione di Piazza Dante. Nell'ottobre scorso il Comune aveva 
affidato l'appalto dei lavori alla ditta Marchini Piante di Busto 
Arsizio. Nei giorni scorsi la società appaltante ha richiesto agli 
uffici comunali un'autorizzazione al subappalto. I lavoro sono 
stati assegnati alla ditta Set Block di Vigevano.                (d.h.)

GARLASCO -  Il Comune stanzierà 4mila e 
500 euro per gli interventi di sistemazione di 
alcuni tratti stradali, danneggiate dal mal-
tempo e dalle temperature rigide di questo 
inverno, che hanno causato diverse buche 
e sconnessioni. Nelle specifico, si tratta di 
strade sterrate in cui verranno coperte al-
cune voragini con l'utilizzo di terra battuta 
e ghiaia. Le zone interessate conducono a 
Cascina Viola, Cascina Campasso, Via Mon-
te Rosa, Cascina Barbesina, Via Mulino e 
Cascian Carolina. «Si tratta di interventi programmati messi 
in atto per il transito in sicurezza di alcune strade periferiche e 
vicinali che sono comunque molto percorse» afferma l'asses-
sore ai lavori pubblici Francesco Santagostino.

in bREvE 

Lavori di sistemazione
nella palestra via Maddalena

Parco del Ticino, 20mila euro
di contributo

Garlasco for Family
girandola di iniziative

Per la Festa della Donna
si va a cena con la Proloco

Gita a Rocchetta Mattei
e Borgo La Scola

GARLASCO - Nella palestra di Via Maddalena sono state 
sostituite due porte vandalizzate presso i bagni ed è stata 
sistemata una maniglia e un cardine di un’altra porta. La 
palestra oltre ad essere frequentata dagli alunni dell'Isti-
tuto Comprensivo è data in uso a società dilettantistiche. 
I lavori sono stati effettuati dalla ditta Edil Art di Garlasco 
che, a seguito di un sopralluogo, ha presentato un pre-
ventivo di spesa pari a 785 euro.                                     (d.h.)

GARLASCO -  Quest'anno ricorre il 50esimo anniversario 
dalla fondazione del Parco Lombardo della Valle del Ticino 
che vive con i contributi dei 47 comuni aderenti, delle pro-
vince di Pavia, Varese e dell'Area metropolitana di Milano. Il 
Comune di Garlasco ha versato 1,80 euro per abitante, per 
un totale di 17.319,60 euro, oltre a 0,20 euro per abitante 
quale quota finalizzata, per una spesa totale di 19.244,00 
euro relativamente all’anno 2024.                                   (d.h.)

GARLASCO - L'associazione Garlasco for Family, specia-
lizzata in eventi destinati ai ragazzi e alle loro famiglie, 
ha presentato il programma per la primavera 2024. Si 
parte il 31 marzo, domenica di Pasqua con il lancio dei 
messaggi di pace da Piazza della Repubblica. Seguirà, 
sabato 20 aprile, il “Quizzettonre” per bambini e ragazzi. 
Mercoledì 1 maggio, in concomitanza con la Festa del 
lavoro, si ricorda la giornata della famiglia con “Family 
run” con risottata itinerante, presso l'area del bocciodro-
mo,  in collaborazione con l'Avis di Garlasco e il Gruppo 
Podistico Garlaschese.                                               (d.h.) 

GARLASCO - In occasione della Festa della Donna la Pro 
Loco, in collaborazione con il Corpo Volontari Soccorso 
Garlaschese organizza una cena, con musica e animazione 
presso l'ex bocciodromo di Via Duse. Il menù prevede tartine 
miste, involtino di bresaola, gnocchi con gorgonzola e ma-
scarpone, risotto alla milanese, stracotto al miele con purè, 
torta mimosa, acqua e caffè al prezzo di 20 euro. Per preno-
tazioni: 335.6064683 - 335.7061090 - 339.7876956.          (d.h.)

GARLASCO - L'Utldi Garlasco invita a una gita a Roc-
chetta Mattei e Borgo La Scola, incantevole esempio di 
architettura medievale nel bolognese. L'appuntamento 
è per Sabato 16 marzo. Per ulteriori informazioni e pre-
notazioni, entro il 5 marzo, rivolgersi all'Utl di Piazza San 
Rocco il martedì dalle 10 alle 11. (d.h.)

La delegazione, guidata dal presidente Silvia Garavaglia, ha chiesto
risposte esaustive in tempi certi per le tante necessità delle imprese

Gli agricoltori lomellini
a bruxelles con Coldiretti

Alcuni rappresentanti degli agricoltori lomellini a Bruxelles guidati
dalla presidente provinciale di Coldiretti Pavia Silvia Garavaglia 

la protesta LunEDì iL COMpaRtO ha ManifEstatO aL paRLaMEntO EuROpEO 

GARLASCO -  Le opere di ristrutturazione all'ufficio posta-
le di via Don Balduzzi, chiuso dal 4 novembre scorso a causa 
dei danni provocati durante l'assalto di una banda di ladri, 
non sono ancora cominciati. Inizialmente erano previsti per il 
mese di febbraio. Dagli ultimi aggiornamenti comunicati dai 
responsabili locali di Poste Italiane, sembra invece che i lavori 
inizieranno a marzo. Questo sempre che non vi siano ulterio-
ri ritardi per la consegna dei materiali. Il disagio per tutta le 
cittadinanza prosegue ormai da tre mesi e tutti gli utenti gar-
laschesi sono costretti a recarsi all'ufficio postale di Tromello. 
Con una nota del 19 gennaio, Poste Italiane aveva dichiarato: 
«La decisione è quella di concentrare in un unico intervento, il 
ripristino delle condizioni di sicurezza dell'ufficio e il lavori del 
progetto "Polis-casa dei servizi Digitali", così da ridurre il disa-
gio di una collettività con un'unica chiusura». Anche il sindaco 
Simone Molinari ha dichiarato in merito: «Dopo aver contatta-
to i responsabili, mi hanno detto che gli operai sarebbero in 
dirittura d'arrivo per l'allestimento del cantiere».

il cantiere all'ufficio postale
partirà il mese di marzo 

IL DISSeRVIzIo

C'era anche una delegazione lomellina lunedì a Bruxelles, 
in occasione della manifestazione con migliaia di agricoltori, 
guidati dal presidente nazionale di Coldiretti Ettore Pran-
dini. Gli imprenditori della nostra zona, provenienti da San 
Giorgio, Gropello, Gambolò, Garlasco e dal altri comuni 
della zona sono stati guidati dalla stessa Silvia Garavaglia, 
presidente provinciale di Coldiretti, accompagnata dal di-
rettore Antonio Tessari e da altri presidenti di zona e delle 
sezioni locali della Lomellina. Nel piano presentato da 
Coldiretti molte delle tematiche portate in piazza in questi 
mesi, dallo stop alla burocrazia e all’aumento dei costi che 
danneggiano gli agricoltori italiani, all'aumento degli aiuti 
alle aziende per contrastare la crisi e la crescita dei tassi di 
interesse, dalla garanzia di una moratoria sui debiti, al raf-
forzamento della direttiva europea contro le pratiche sleali 
e al cancellamento definitivo dell’obbligo dei terreni incolti. 
Gli agricoltori sono scesi in piazza con un corteo che dalla 
stazione Luxembourg ha raggiunto Rue de la Loi, a pochi 
passi dal Parlamento europeo a Bruxelles, in occasione del 
Consiglio dei Ministri agricoli sulla proposta di semplifica-
zione della Pac. «Siamo qui – spiega Prandini - per chiedere 
risposte esaustive in tempi certi alle necessità delle nostre 
aziende e scardinare quei regolamenti che non hanno senso. 
Per questo abbiamo messo in campo un lavoro costante di 
mobilitazione, ma anche di rapporto diretto con le istituzioni 
europee. Una grande organizzazione come la Coldiretti ha il 
dovere di trasformare la protesta in proposte concrete, nella 
consapevolezza che la maggior parte delle battaglie cruciali 
per il futuro delle nostre campagne si combattono proprio a 
Bruxelles. Proprio per questo abbiamo predisposto un docu-
mento strategico anche sulla Pac dei prossimi anni, che deve 
essere semplice e in linea con le necessità delle imprese. 
Dobbiamo dire basta alla contrapposizione tra agricoltura 
e ambiente voluta da Timmermans, gli agricoltori sono il 
primo presidio ambientale».  Sotto accusa anche le norme 
troppo stringenti e spesso svincolate dalla realtà che ne han-
no reso di fatto impossibile l’applicazione nelle campagne, 
già colpite dall’aumento costante dei costi di produzione e 
un corrispondente calo dei prezzi agricoli.

francesco
santagostino

assessore
lavori pubblici
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Trovata una discarica di rifiuti 
interrati da un imprenditore
ROBBIO -  Gli agenti della polizia intercomunale di Robbio 
e Cilavegna hanno scovato un deposito di rifiuti interrati su 
di un'area di 4mila metri quadrati. In seguito ai rilievi, è sta-
to stabilito che si tratta di scarti di varia natura e sono stati 
sotterrati nel corso del tempo da un imprenditore edile. 
L'area è stata messa sotto sequestro per permettere i cam-
pionamenti dei rifiuti. In particolare verrà anche verificata la 
presenza o meno di residui di cemento amianto. 

ROBBIO -  Sono iniziati i lavori per la rimozione delle tegole 
in cemento amianto sul tetto del Municipio di piazza Liber-
tà. Il Comune per questa bonifica ha ottenuto i contributi 
dello Stato nell'ambito del Pnnr, il piano di ripartenza post 
Covid. In totale i costi sono stati stimati per 70 mila euro e 
dureranno una settimana.

Ci saranno quasi mille dischi dai primi anni '60 alla metà degli anni '70, 
manifesti dell'epoca e fotografie di alcuni storici complessi robbiesi

un viaggio nella musica
con la magia dei vinili

La mostra sarà aperta fino a domenica 17 marzo e avrà un angolo
dedicato all'ascolto dei vinili di musica italiana e internazionale

la curiosità Da sabatO 9 MaRzO L'auDitORiuM OspitERà un'EspOsiziOnE ORiGinaLE

La sostenibilità agricola
premiata dalla Riso Gallo
ROBBIO -  Raccontare la sostenibilità come uno strumen-
to di valore per garantire un futuro duraturo e redditivo e 
premiare le aziende agricole che si sono distinte in que-
sto ambito. È stato questo il tema della seconda edizione 
dell'evento "Il riso che sostiene" e del Premio Preve per 
un'agricoltura sostenibile, organizzato dalla Riso Gallo, che 
si è svolto a Casale Monferrato mercoledì scorso. Tra le a-
ziende aderenti alla comunità della Carta del Riso, il premio 
per l’azienda Agricola più Sostenibile è stato assegnato a 
Cerutti Alice di Crova, in provincia di Vercelli, mentre sono 
lomelline le aziende che si sono aggiudicate altri due im-
portanti riconoscimenti. Alla società agricola di Cassolnovo 
Eredi di Ballone Emilio, gestita da Anna Maria Rognoni e 
Cristina Ballone, è andato il premio "Donna in agricoltu-
ra", per aver guidato l'azienda dal 1995 in un percorso di 
sviluppo responsabile; a Mairano Antonio di Celpenchio, 
frazione di Cozzo, è stato invece assegnato il riconosci-
mento "Premio biodiversità", per aver investito in diverse 

IL RIConoSCIMenTo

I vincitori del Premio Mario Preve
nato in ricordo del patron di Riso Gallo

La eredi di Ballone emilio di Cassolnovo
ritira il premio donna in agricoltura

Mairano Antonio di Celpenchio 
premiato per la biodiversità

Riccardo
preve

attrezzature innovative come i trattori dotati di guida satel-
litare, di un’irroratrice con sezioni a controllo automatico e 
di una mietitrebbiatrice con mappe di produzione. Alla An 
Fed Agri srl di Lumellogne è infine andato il Premio Inno-
vazione. «Crediamo nello sviluppo concreto di una realtà di 
business volta alla sostenibilità, per questo sentiamo forte-
mente il dovere di supportare la formazione e accrescere 
la consapevolezza delle aziende agricole sui benefici am-
bientali ed agronomici derivanti dall’applicazione di buone 
pratiche - ha dichiarato Riccardo Preve, Consigliere Dele-
gato di Riso Gallo. - La valorizzazione della filiera risicola è 
per noi di Riso Gallo un obiettivo cardine del lavoro, che in 
questo premio intitolato a nostro padre trova la sua natu-
rale e perfetta sintesi. Quest’anno, oltre alla celebrazione 

delle quattro aziende che si sono distinte per le soluzioni 
che hanno implementato, desidero riconoscere anche il 
percorso svolto da noi tutti fino a qui, passando da sole 14 
aziende agricole aderenti alla Carta del Riso nel 2019 alle 
181 di quest’anno. Un segno chiaro dei risultati del nostro 
impegno e del nostro ruolo di leader e di esempio virtuoso 
per il mercato». Riso Gallo è tra le più grandi riserie d’Euro-
pa e tra le più antiche industrie risiere italiane. La sua storia 
inizia a Genova nel 1856, ma è da sempre legata alla città 
di Robbio, dove ha la sua sede. Oggi è un’impresa all’a-
vanguardia nel panorama dell’industria alimentare Made 
in Italy, giunta alla sua sesta generazione, che continua a 
crescere in modo costante e presente a livello globale in 85 
Paesi nel mondo. 

Quasi mille dischi, tra Beatles, Rolling Stones,
equipe 84 e moltissimi altri di un periodo

fondamentale nella storia della musica
e che conta numerosi appassionati

Restringimento in via Veneto
Passaggio pedonale con cautela

Via le tegole di cemento 
amianto dal tetto del Comune

ROBBIO -  Il primo cittadino Ro-
berto Francese ha allertato la 
cittadinanza: «Di prestare atten-
zione al restringimento stradale 
causato dal ponteggio installato 
in via Vittorio Veneto ad angolo 
con piazza Libertà sulla facciata 
del Comune, per manutenzione 
della copertura».

Il ponteggio installato 
in via Vittorio veneto

ROBBIO - La musica degli 
anni '60 e '70 è stata una ve-
ra rivoluzione e ha segnato 
eventi epocali di un mondo 
in grande trasformazione 
sociale, politica, culturale. 
Una musica che passava at-
traverso oggetti ora divenuti 
iconici, i vinili, che da qualche 
anno sono tornati in auge ma 
che da sempre alimentano la 
passione di collezionisti in 
tutto il mondo. E collezio-
nisti sono anche i robbiesi 
Michele Cavagliani e Can-
dido Calciolari, ideatori di 
una mostra che dal 9 al 17 
marzo animerà la sala dell'au-
ditorium di Robbio in piazza 
Dante. «Abbiamo raccolto 
centinaia di vinili d'epoca - 
spiega Michele Cavagliani 
- Si tratta di dischi sia italiani 
che stranieri, dai Beatles ai 
Rolling Stones, fino all'Equi-
pe 84, giusto per citare alcuni 
nomi. Avevamo in mente u-
na piccola esposizione e, 
invece, nel tempo abbiamo 
visto che l'interesse era no-
tevole, per cui il progetto si 
è ampliato. In auditorium ci 
saranno anche fotografie dei 
complessi robbiesi dell'e-
poca e anche manifesti di 
concerti e di eventi, sempre 
legati agli anni che vanno dal 

1960 fino ai primi anni '70. E 
ci sarà anche un angolo dedi-
cato all'ascolto dei vinili, per 
chi avrà voglia di fare un tuffo 
nel passato». L'inaugurazio-
ne della mostra sarà sabato 
9 marzo alle ore 15 e sarà di 
sicuro meta di tanti cultori 
della musica dell'epoca. «So-
no davvero felice di questa 
iniziativa che abbiamo orga-
nizzato nella mia città, che 
ormai frequento poco - spie-
ga Candido Calciolari - Da 
quarant'anni infatti vivo negli 
Stati Uniti, in North Carolina, 
ma torno a far visita alla mia 
terra natale di tanto in tanto. 
Questa volta mi sono ferma-

Michele
Cavagliani
collezionista
vinili

to un po' di tempo in più e 
questo ha dato la possibilità 
di mettere in mostra i tanti 
dischi che ho collezionato 
in una vita intera. Mi piaceva 
lasciare a Robbio il ricordo 
di un evento che avesse una 
valenza culturale importante, 
quale è quella della musica 
degli anni sessanta e anche 
del suo particolare modo 
di essere ascoltata, fatto di 
dettagli e di un'attenzione 
davvero speciale. In mostra ci 
saranno quasi mille vinili, ma 
sono in realtà solo una parte 
di quelli che avremmo volu-
to esporre. Ci saranno anche 
pezzi davvero originali, su cui 
però non voglio anticipare 
nulla, così da non togliere 
l'effetto sorpresa in chi avrà 
voglia di venirci a trovare». 
Musica che è anche quindi 
un ponte tra due mondi, tra 

di Cristina Colli

l'Italia e gli Stati Uniti, così 
come in quegli anni speciali, 
in cui le note anglosassoni 
arrivarono nel nostro paese 
e cambiarono per sempre il 
corso della nostra storia mu-
sicale. «Siamo grati anche al 
comune che ci ha concesso 
la sala dell'auditorium - con-
cludono - proprio sotto al 
campanile della città. Ora 
non vediamo l'ora di acco-
gliere i visitatori». La mostra 
sarà aperta sabato dalle 15 
alle 19, domenica dalle 9 al-
le 12 e dalle 15 alle 19; nei 
giorni feriali sarà visitabile il 
pomeriggio dalle 15 alle 19 
e martedì 12 marzo anche 
al mattino in occasione del 
mercato settimanale, fino al 
week end del 16 e 17 marzo 
quando sarà aperta dalle 9 
alle 12 e dalle 15 alle 19 sia il 
sabato che la domenica. 



MEDE - Trovare un punto di incontro per garantire u-
na maggior sicurezza a Mede. Con queste premesse, 
nell'ultimo consiglio comunale, il gruppo di minoran-
za guidato da Antonella Bertarello ha acconsentito 
a ritirare la mozione attraverso cui veniva proposto 
un “piano per la sicurezza del comune di Mede”: un 
documento dettagliato, nel quale venivano presen-
tati diversi punti, chiedendo un impegno concreto 
da parte dell'amministrazione sulla loro attuazione. 

“Auspichiamo - ha commentato 
Bertarello - di discutere al più presto 
il nostro documento in una commis-
sione dedicata, che possa essere 
anche allargata e che i lavori pos-
sano partire nel più breve tempo 
possibile, in modo da poterlo ripre-
sentare, con modifiche condivise, 
in un prossimo consiglio comunale. 
Tutto questo, però, sottolineando 
che se non si dovesse trovare un ac-
cordo, ripresenteremo la mozione e 
il testo così come formulato oggi». 
«Il testo - ha commentato il sindaco, 

Giorgio Guardamagna - è sicuramente interessante, 
e conveniamo che si debba ragionare in modo con-
giunto. Alcune azioni indicate sono già in atto e, a mio 
avviso, dobbiamo anche tenere in considerazione il 
“patto per la sicurezza” proposto dalla Prefettura: det-
to questo, nel documento in mozione alcuni aspetti 
sono inattuabili, ma siamo disponibili a ragionare per 
affinare il testo, così da trovarne uno comune che sia 
attuabile, concretizzabile e, soprattutto, sostenibile».

MEDE - Il polo di formazione e istruzione sa-
rà il vero punto fondante del progetto relativo 
alle Aree Interne. Ma, nell'alveo dei confronti 
avuti per la realizzazione della scheda progetto, 
il confronto con i dirigenti scolastici si è soffer-
mato su un dato importante: il numero degli 
alunni presenti nei plessi scolastici. E, per Mede 
e i comuni che fanno riferimento al plesso del-
la città lomellina, la denatalità si sta rivelando 
un problema. «Nostro malgrado - commenta il 
sindaco, Giorgio Guardamagna - ci stiamo ren-
dendo sempre più conto come il diminuire del 
numero di nascite si stia rivelando un problema 
sia nell'immediato che per il futuro più vicino. 
Ad oggi, infatti, ci stiamo scontrando con la dif-
ficoltà di mantenere intatto il rapporto alunni/
classe, che vorrebbe dire trovarci nella situazio-
ne di dover rinunciare a delle sezioni o, in alcuni 
casi più gravi, portare alla chiusura di interi ples-
si scolastici. Se è vero che lo scopo dell'Agenda 
del Controesodo è quello di mantenere i citta-
dini nelle nostre realtà, trovarci privi di classi o 
scuole sarebbe esattamente un'azione contra-
ria: le famiglie hanno bisogno che questo tipo 
di servizio sia presente dove vivono e, se non ci 
dovesse essere, va da sé che potrebbero trasfe-
rirsi in altre realtà che lo garantiscono. In questo 
senso, il mio intendimento e quello dei miei 
colleghi sindaci è di sottoporre la problematica 
alle autorità competenti, chiedendo quindi che 
nel territorio interessato dal progetto delle Are-
e Interne si possa derogare al numero minimo 
degli alunni, in modo tale che le nostre scuole 
possano continuare a vivere. Vedremo - conclu-
de il primo cittadino - se questa richiesta, che 
mi pare di assoluto buon senso e in linea con 
le direttive dettate da Regione Lombardia, sarà 
recepita da chi di dovere».
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Il primo cittadino avanza la proposta di una deroga al numero minimo
di alunni per classe, per evitare la chiusura delle classi nei piccoli centri

Classi sempre più vuote
Plessi scolastici a rischio

Tra i progetti per le Aree Interne vi è anche il polo formazione
e istruzione, ma questo si scontra con lo scarso numero degli alunni

l'istruzione iL sinDaCO guaRDaMagna sOLLEva iL PRObLEMa DELLa DEnataLità

VALEGGIO - Sarà dedicato al tema della gestione 
delle risorse irrigue, con particolare riferimento agli 
interventi migliorativi e alle opportunità connesse a-
gli stanziamenti pubblici, l’evento organizzato da Gal 
Risorsa Lomellina e Consorzio Terrepadane per le 
17.30 di giovedì 7 marzo, presso la Cascina Tessera di 
Valeggio. L’incontro, intitolato “Tecniche innovative 
per il risparmio idrico e contributi a fondo perduto”, 
è rivolto ad aziende e operatori del settore agricolo 
e si propone di mettere a fuoco due aspetti: da un 
lato le nuove soluzioni per l’ottimizzazione dei con-
sumi di acqua, dall’altro i fondi della misura regionale 
“SRD02 - azione C”, che prevede risorse dedicate 
proprio al tema dell’efficientamento dei sistemi irri-
gui. «Questa iniziativa si colloca in linea di continuità con i lavori del 
Tavolo del Buon Governo della Falda - dice Luca Sormani, direttore di 
Gal Risorsa Lomellina - e vuole essere uno strumento utile a definire 
un punto di atterraggio prioritario per i fondi stanziati da Regione 
Lombardia. Nell’ambito del programma Sviluppo Rurale Lombardia 
2023-2027, è infatti annunciata per il primo semestre di quest’anno 
una misura molto importante, che permetterà di ottenere finanzia-
menti a fondo perduto per interventi di risparmio idrico». Oltre allo 
stesso Sormani, al quale sarà affidato il tema dei contributi regionali, 
all’incontro interverranno Angelo Ceruti, Stefano Viganò e Gugliel-
mo Savoini, rispettivamente direttore vendite, key account manager 
e agronomo di Terrepadane. «Da quando, nel 2022, si è manifestata 
la problematica della siccità - interviene il presidente di Gal Risorsa 
Lomellina, Stefano Leva - ci siamo da subito messi all’opera per fare 
la nostra parte, per quanto non rientrasse in senso stretto tra i compiti 
istituzionali che ci sono stati affidati. L’incontro del 7 marzo conferma 
come la nostra attenzione guardi con interesse a strumenti e metodo-
logie che possano anticipare eventuali situazioni critiche».

La gestione delle risorse irrigue
oggetto di un convegno del gal

L'inCOntRO

Luca
sormani

Direttore
Gal

antonella
bertarello

consigliere
comunale

MEDE - Ieri sera, martedì, in sala Pertini, si è tenuto 
l'incontro di presentazione dell'evento “Adotta una 
squadriglia scout per una notte, nel tuo giardino”, 
che si terrà nella notte tra il 20 e il 21 aprile. L'idea, 
in occasione delle festività di San Giorgio, patrono 
degli Scout, è quella di trasferire, per la prima volta, 
in città la nottata che i ragazzi, di solito, passano in 
tenda tra i boschi. Perché tutto possa funzionare al 
meglio, è però necessaria la collaborazione di tutta 
la cittadinanza: chiunque fosse disponibile, dovrà 
infatti fornire spazio nel proprio giardino e, inoltre, mettere a disposizione 
il bagno di casa ai ragazzi. «Crediamo - spiegano Carlo, Carlotta e Marco, 
capi reparto del Mede 1 - che possa essere un evento che farà bene alla 
nostra realtà, tornando a respirare quello spirito di accoglienza, apertura e 
fraternità che si è in parte perduto. E sarà anche un'occasione per vedere 
Mede popolata da una pacifica invasione di ragazzi, circa 200, che anime-
ranno la città per un'intera notte».                                 (l.c.)

MEDE -  Tutto pronto per una nuova stagione su due 
ruote. Nella giornata di domenica 18 febbraio, il di-
rettivo del motoclub Frog Fury Road ha presentato 
il calendario motociclistico del 2024.  Al tavolo dei 
relatori, in sala Pertini, il presidente del sodalizio, Cri-
stian Rizzato, insieme al suo vice, Emanuele Trecate, 
alla segretaria Cristina Morstabilini e ai due consiglie-
ri Andrea Pasini e Cristiano Visentin: davanti a loro 
un folto pubblico, composto da motociclisti, simpa-
tizzanti e rappresentanti del mondo politico nella 
figura del sindaco di Mede, Giorgio Guardamagna, 
e del vice sindaco di Torreberetti Adriana Malvicini. 
«Ringraziamo gli interventi dei rappresentanti dei co-
muni cui siamo legati - hanno spiegato i membri del 
direttivo del motoclub - che hanno lodato le attivi-
tà sociali sostenute e promosse dal nostro sodalizio 
nel corso del 2023». E, anche per il 2024, l'impegno 

Gli scout chiedono aiuto ai cittadini
per un'iniziativa di accoglienza

Il Motoclub Frog Fury Road
presenta la nuova stagione

l'evenTo Il pRoGRAMMA

La sicurezza resta al centro
della discussione in aula

iL COnsigLiO COMunaLEdi Luca Capizzi

dei biker sarà lo stesso: organizzare dei momenti di 
svago, sempre e comunque declinati a finalità sociali. 
L'evento è stato anche l'occasione per riaprire il tes-
seramento, che si sostanzia in due livelli: la tessera 
silver, del costo di 25 euro, consente di accedere a 
tutti i servizi del motoclub e include anche la tessera 
“Mototurismo” Libertas-Motornext. Per chi volesse di 
più, è possibile sottoscrivere, invece, la tessera gold, 
del costo di 60 euro, che ricomprende al suo interno 
anche la tessera “member” dell'Fmi, la Federazione 
Motociclistica Italiana. Il tesseramento prosegue ogni 
giovedì presso la sede del Motoclub, che trova spazio 
presso il comune di Torre Beretti.                             (l.c.)

In sala pertini presentato il calendario del Motoclub
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Le multe ancora pendenti sono circa 200, mentre quelle destinate 
alla valutazione di fronte al giudice di Pace sono oltre trecento

La Prefettura accoglie
altri ricorsi sul velox

l'impianto dell'autovelox installato sulla provinciale 183 che ha 
provocato i tanti ricorsi e polemiche degli automobilisti multati

il caso PROsEguE L'itER COntRO LE MuLtE RiCEvutE suLLa PROvinCiaLE 183

in bREvE

Imu, pagamento rateizzato
a causa di difficoltà economiche

Il Comune conferma la convenzione
con i Falchi Rugby vigevano

Appuntamento l'8 marzo
all'auditorium con "Io resisto"

Il Comune pubblica sul suo sito
il gesto contro la violenza

GAMBOLÒ - La Giunta Comunale ha accolto la richiesta 
di un cittadino, pervenuta il 2 febbraio scorso, ineren-
te la rateizzazione dell’importo dovuto per il saldo di un 
accertamento Imu per l'anno di imposta 2019 di 1.613,00 
euro. Considerata la temporanea difficoltà economica del 
richiedente, l'amministrazione, applicando il regolamen-
to del 2021, ha concesso una dilazione per consentire al 
contribuente un piano straordinario di versamento. (d.h.)

GAMBOLÒ - L'Amministrazione ha rinnovato per i prossi-
mi due anni, fino al 31 dicembre 2025 la convenzione per 
la gestione del centro sportivo di frazione Belcreda sotto-
scritta con i Falchi Rugby Vigevano, già attiva dal 2015. La 
Società rappresenta l’unica realtà sul territorio ad offrire 
l'esercizio del gioco del rugby, rivolgendosi in particolare 
ai bambini e ragazzi. Il Concessionario definisce entro il 30 
giugno il programma della stagione sportiva.(d.h.)

GAMBOLÒ - In occasione della Festa della Donna 2024 
il Comune invita la popolazione a partecipare ad una e-
vento teatrale contro la violenza sulle donne. Titolo dello 
spettacolo è “Io rEsisto”, a cura di Evelyn Pezzella, in 
collaborazione con i Maestrali dell'Istituto Comprensivo 
“Robecchi” di Gambolò, alcune cittadine e Paolo Callega-
ro. L'appuntamento è per venerdì 8 marzo alle 21 presso 
l'Auditorium di Corso Garibaldi. Ingresso gratuito. (d.h.)

GAMBOLÒ - Il Comune di Gambolò ha pubblicato sul sito 
istituzionale il “Signal for help”, un gesto internazionale 
creato durante la pandemia, quando il numero di casi di 
violenza domestica dovuti all’isolamento forzato erano 
aumentati in tutti i Paesi del mondo. Il gesto può essere 
mostrato silenziosamente durante le videochiamate, per 
avvisare familiari, amici o colleghi, per strada e nei luoghi 
pubblici. è potente indipendentemente dalla lingua e dal-
la cultura.

GAMBOLÒ - La Prefettura di Pavia, 
nella giornata di lunedì ha nuovamen-
te accolto una serie di ricorsi presentati 
dalla Globoconsumatori annullando di 
nuovo una decina di verbali presenta-
ti da numerosi automobilisti incappati 
nella videocamera dell'autovelox posto 
sulla provinciale 183 a causa dell’ec-
cessiva velocità. Alla base dei ricorsi vi 
sarebbe il fatto che le ordinanze ema-
nate dalla Prefettura, non ammettono 
motivazioni ben precise, ma sono state 
accolte per scadenza dei termini nel-
la risposta. La soddisfazione da parte 
della Globoconsumatori è molteplice 
per i risultati che stanno emergendo in 
merito. Le multe che sono ancora pen-
denti, al vaglio del prefetto, sono circa 
200, mentre quelle poste dinnanzi al 
giudice di pace e in attesa di essere 
giudicate sono oltre trecento. Quelle 
contestate sono circa 760 e molte sono 
ancora da esaminare. Dopo le prime 
convocazioni di udienza del mese di 
gennaio, con le quali sono stati accolti 
quasi tutti i ricorsi presentati, al mo-
mento non ne risultano programmate 
altre. «Esprimiamo la nostra soddisfa-
zione – dice Mario Gatto, presidente 
della Globo Consumatori – per i risul-
tati che stiamo avendo. L'associazione 
Globoconsumatori è sempre molto at-
tenta alla tutela dei diritti dei cittadini 
e consumatori e rimane a disposizione, 
senza impegno alcuno, di tutti coloro 
che desiderano notizie in merito». Il 
caso che ha coinvolto molti automo-
bilisti e che è balzato alle cronache 
nazionali dunque non è ancora finito. 

GAMBOLÒ - Sarà necessario l’interven-
to della Provincia per sistemare la Strada 
Provinciale 81, che continua Via Mazzini 
e collega il paese alla frazione Remondò, 
infatti la strada presenta alcune criticità, 
tra cui la segnaletica orizzontale rovinata, 
così come il manto stradale. «Sono pas-
sati circa due anni (il periodo tra 2021 e 
2022) da quando è stata rifatta l’ultima 
volta la segnaletica orizzontale – ha spie-
gato il sindaco Antonio Costantino – e 
nello stesso periodo erano stati fatti al-
tri interventi sulla stessa strada da parte 
della Provincia, che ne ha la competenza. 
L’amministrazione farà presente la situa-
zione in Provincia, dove hanno un piano 
delle asfaltature, mentre siamo concen-
trati su quelle che faremo noi in primavera, 
quando le condizioni meteorologiche lo 
permetteranno. Annualmente vengono 
asfaltate, e rifatte le segnaletiche oriz-
zontali in parti del comune, per esempio 
nel 2024 saranno interessate dai lavori 
di recupero Via Cairoli, Via Magenta, 
Via Mulino, Via Corbetta e Via Fiume». 
Dall’opposizione invece si è mossa Ele-
na Nai, consigliera di Fratelli d’Italia, che 
ha dichiarato «La condizione della Stra-
da Provinciale 81, per quanto riguarda la 
segnaletica orizzontale è critica, so che 
non è competenza del Comune, però 

presenterò un’interpellanza affinchè il 
problema venga segnalato in Provincia, 
perché soprattutto nei mesi invernali con 
nebbia e pioggia la visibilità è scarsa, ed 
essendo una strada a due corsie ci si a-
spetta che almeno le linee orizzontali si 
vedano chiaramente. La stessa situazio-
ne si può notare anche sulla strada che 
collega alla frazione Garbana, mentre tra 
le vie del paese, aspettando le asfalta-
ture che saranno fatte in primavera, non 
ci sono particolari criticità su questo ar-
gomento». Sarà inoltre un’occupazione 
dell’ente Provinciale specifico quello di 
verificare lo stato del manto stradale del-
la Strada Provinciale 81, che, soprattutto 
sui bordi, risulta rovinato, così come le 
altre strade, sia Provinciali che comunali, 
di collegamento tra il paese e le sue fra-
zioni, che risultano in molti punti rovinate 
nei bordi, causando un restringimento 
della corsia.

Manutenzione strade: sulla provinciale 
manca la segnaletica e buche come crateri

iL DEgRaDO

di Matteo Albertin

CASTELLO D'AGOGNA - Cena all'in-
segna del thriller: le serate gialle a 
tavola stanno prendendo sempre più 
piede. Il luogo è molto invitante: la 
scuderia del Castello Isimbardi di Via 
Milano. L'organizzazione è della Pro 
Loco di Castello D'Agogna 2019 e del 
Club del Delitto per Sabato 9 marzo alle 
20. Ricco il menù: affettati, insalata rus-
sa, frittata e torta salata come antipasti, 
risotto con salsiccia e Bonarda per pri-
mo, bocconcini di manzo al vino rosso 
con puré come secondo, dolce, acqua, 
vino e caffè al costo di 35 euro. Preno-
tazione obbligatoria entro il 3 marzo: 
email prolococastello2019@gmail.com 
o WatsApp 347.5254572.(d.h.)

A Castello Isimbardi
cena con delitto

lA seRATA

CILAVEGNA - I Comuni, anche in for-
ma associata, assicurano l'attuazione 
delle attività di protezione civile nei 
rispettivi territori. La responsabilità o-
perativa ed amministrativa nei casi di 
emergenza è del Sindaco. L’Ammini-
strazione comunale intende attivare un 
supporto socio-assistenziale mirato. Ha 
pertanto approvato una convenzione 
con l’Organizzazione di volontariato 
“Ali nel vento” con sede a Mortara in 
Piazza Guida 9. Il protocollo prevede fra 
l'altro un contributo di 2mila euro annui 
da parte del Comune, la disponibilità 
dell'associazione ad intervenire per e-
mergenze 24 ore su 24 per 365 giorni 
all'anno. (d.h.)

siglato l'accordo
con "Ali nel vento"

lA pRoTezIone CIvIle

CILAVEGNA - Elezioni dell'8 e 9 giu-
gno: in attesa della decisione del 
sindaco uscente Giovanna Falzone, 
dall'opposizione emerge la  lista civica 
"Attiva Cilavegna", composta anche da 
membri dell'attuale gruppo di minoran-
za, come il capogruppo Alberto Pisani 
del Pd. «Presto condivideremo le nostre 
proposte per il futuro del nostro paese 
- si legge in un comunicato -. Siamo al 
lavoro per un programma che rispec-
chi le esigenze e i desideri della nostra 
comunità. Vogliamo ascoltare le vostre 
voci e per questo motivo abbiamo av-
viato un sondaggio». Tale sondaggio 
si può trovare sulla pagina Social della 
lista civica.(d.h.)

elezioni, la minoranza
avvia un sondaggio

lA ConsulTAzIone

la porvinciale 81 presenta una segnaletica
orizzontale rovinata e poco visibile

A Castello d'Agogna corsi
di difesa personale e di boxe
CASTELLO D'AGOGNA - La società Oasi Castello orga-
nizza corsi per la Difesa Personale e di Boxe. Il primo si 
tiene il giovedì dalle 18,30 alle 20. Per informazioni telefo-
nare al 3669586889. I corsi di boxe sono tenuti dai maestri 
Pisapia e Anglussi il lunedì, mercoledì e venerdì; il primo 
turno è dalle 18,30 alle 19,30, il secondo dalle 19,30 alle 
20,30. Per informazioni 3475771824. Tutti i corsi si svolgo-
no presso la sede di Viale Lombardia 10. (d.h.)
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Ribadita l'importanza dei controlli da parte delle forze dell'ordine
anche con l'ausilio della videosorveglianza e dei protocolli di vicinato

Nodo sicurezza, i sindaci
incontrano il Prefetto

Il prefetto Francesca De Carlini ha incontrato alla biblioteca civica
di Sannazzaro 40 sindaci della Lomellina sul tema della sicurezza

la riunione iL COMitatO PROviNCiaLE PER L'ORDiNE iNvita a faRE REtE NEL tERRitORiO

iN bREvE

I lavori in oratorio sono partiti
ma per ora solo nei bagni

Bimbi e famiglie piantumeranno
100 alberi ai laghetti Gemini

Il Comune acquista 4.500 euro
di libri per la biblioteca

Nominata la commissione
per le benemerenze civiche

Un nuovo mezzo per il trasporto
disabili grazie alla solidarietà

CASSOLNOVO - Sono iniziati i lavori all'oratorio parroc-
chiale e la conclusione è prevista a breve. Il progetto è 
quello di spostare i bagni vicino all'area bar, smantellando 
i sanitari vecchi. Ci sono anche altri problemi e riguardano 
il riscaldamento, i muri scrostati e anche il campo di calcio 
è trascurato. Gli spazi oratoriali, puntano a rimanere un 
punto di aggregazione e sono da riqualificare, ma ad oggi 
non si può intervenire in toto per mancanza di fondi. 

TROMELLO - Sabato 9 marzo alle 10, presso i laghetti 
Gemini, sono in programma 100 piantumazioni di arbu-
sti. L'evento è aperto a tutti, soprattutto alle famiglie e ai 
bambini, i quali potranno aiutare a interrare i nuovi albe-
ri. L'iniziativa, che vede in prima linea il Comune e la Pro 
Loco, è promossa dall'associazione ambientale Selva Ur-
bana, che si impegna a valorizzare il territorio urbano e 
sensibilizzare i giovani alla tematica "green".

GROPELLO CAIROLI - La biblioteca comunale di Gropel-
lo Cairoli è una delle più attive nel territorio sul piano delle 
attività culturali e dell'offerta bibliografica. Per mantenere 
il livello di qualità del servizio l'amministrazione ha stan-
ziato la somma di 4.500 euro per l'acquisto di nuovi libri. 
Ha affidato l'ordine alla libreria “Le Mille e una Pagina” di 
Laura Fedigatti di Mortara che ha effettuato uno sconto 
del 15%, il più vantaggioso nel territorio provinciale.   (d.h.)

GROPELLO CAIROLI - Il Consiglio Comunale in ap-
plicazione del regolamento sull'assegnazione delle 
benemerenze civiche, approvato nel giugno 2023, ha ap-
provato la nomina della commissione che sarà chiamata 
ad esprimere un parere consultivo sulle candidature pre-
sentate. La commissione, è formata dal sindaco Elisa Olga 
Bergamaschi, dall'assessore alla cultura Eleonora Giorgi, 
dal consigliere di maggioranza Alberto Orlandi e dal con-
sigliere di minoranza Alessio Rudolph.                         (d.h.)

GROPELLO CAIROLI - Gropello Soccorso ha un nuovo 
mezzo grazie alla donazione di un benemerito cittadino. 
“Il mezzo attrezzato anche per il trasporto dei disabili - in-
terviene il presidente Fabio Casinghini - è stato acquistato 
anche grazie ad un'importante donazione del gropellese 
Dino Lampugnani scomparso nei giorni scorsi fa a 94 anni”. 
Il veicolo sarà usato per il trasporto di anziani e malati verso 
i presidi sanitari della Lomellina e della Provincia.         (d.h.)

SANNAZZARO - Sicurezza, facciamo rete. Questo in sin-
tesi il messaggio che il Prefetto di Pavia Francesca De 
Carlini ha trasmesso ai 40 sindaci della Lomellina presenti 
giovedì  scorso a Sannazzaro de' Burgondi per la quinta ri-
unione del Comitato Provinciale per l'Ordine e la Sicurezza 
Pubblica in forma itinerante, che il Prefetto ha presieduto 
presso la sala della Biblioteca civica del comune lomellino. 
Presenti, oltre agli amministratori locali, il Presidente del-
la Provincia, Giovanni Palli, il Questore, Nicola Falvella e il 
Comandante provinciale dell'Arma dei Carabinieri, Marco 
Iseglio e della Guardia di Finanza, Ugo Poggi. Il Prefetto, 
dopo aver illustrato lo scopo dei Comitati itineranti, che 
hanno tra gli obiettivi quello di favorire lo scambio infor-
mativo tra Autorità di Pubblica Sicurezza e sindaci sulle 
tematiche di maggior rilievo per le comunità e di condi-
videre le strategie individuate per superare le possibili 
criticità, è entrato negli specifici temi dell'incontro, molto 
atteso da parte dei sindaci degli enti locali. Tra questi, il 
controllo del territorio e la sicurezza, con particolare rife-
rimento agli indirizzi che, costantemente, anche in sede 
di Coordinamento, vengono impartiti per soddisfare le i-
stanze dei cittadini in chiave soprattutto di prevenzione e 
repressione dei reati. Non si può parlare di sicurezza senza 
pensare ai diversi tasselli che la compongono; presenza e 
controlli delle Forze dell'Ordine sul territorio, ma anche im-
plementazione dei sistemi di videosorveglianza, adesione 
dei sindaci ai Protocolli di Vicinato, sistemi integrati di si-
curezza nelle Stazioni ferroviarie e nei centri commerciali, 
ossia azioni composite finalizzate a prevenire i reati, i com-
portamenti illeciti e le violazioni delle regole, a cominciare 
dai luoghi di aggregazione di giovani e adulti. «La sicurez-
za si costruisce giorno per giorno con azioni strutturate e, 
più complessivamente, non si può distinguere di netto da 
altri importanti fenomeni quali la dispersione scolastica, il 
disagio giovanile, l'integrazione lavorativa regolare degli 
stranieri presenti sul territorio» ha affermato il Prefetto De 
Carlini. Nel corso dell'incontro è emersa la massima atten-
zione delle Forze di Polizia, e segnatamente dell'Arma dei 
Carabinieri, al fenomeno dei reati predatori che in Lomel-
lina prendono spesso di mira le aziende agricole, con furti 

I sindaci con il Prefetto, il Presidente della Provincia Palli, il Questore 
Favella e i comandanti provinciali di Carabineri e Guardia di Finanza   

di mezzi e strumentazioni. Il Prefetto, nell'assicurare l'impe-
gno senza soluzione di continuità dell'Arma dei Carabinieri 
al riguardo, ha condiviso con i presenti la necessità di alzare 
ulteriormente l'attenzione sul fenomeno, sia valorizzando 
la capacità di segnalazione dei cittadini su auto, mezzi e 
movimenti sospetti intorno alle aziende, sia implementan-
do ancora la rete di videosorveglianza, fondamentale per 
l'individuazione dei responsabili. Imprescindibile, inoltre, 
il contributo dei sindaci e degli amministratori locali nella 
vigilanza in ordine alle possibili situazioni quali il degrado 
urbano o l'occupazione abusiva di spazi o immobili, pas-
sibili di alimentare fenomeni di illiceità o illegittimità, così 
come nella promozione di occasioni di aggregazione po-
sitiva per giovani ed adulti in locali e spazi pubblici. Nel 
corso della riunione è stato sottolineato e condiviso anche 
il fondamentale ruolo delle Polizie Locali sul territorio da 
valorizzare anche attraverso l'attuazione di  convenzioni 
tra Comuni, in modo da poter garantire una diffusa pre-
senza sul territorio, mettendo a fattor comune non solo il 
personale ma anche la relativa conoscenza ed esperienza 
sul territorio. In un clima di proficuo interesse e di massima 
cordialità, numerosi sono stati poi gli interventi dei sindaci, 
che hanno posto all'attenzione del Prefetto e del Comitato 
le specificità dei propri territori che saranno ulteriormente 
oggetto di approfondimenti e percorsi dedicati, in succes-
sivi incontri che verranno di volta in volta programmati. 

GROPELLO CAIROLI - Regio-
ne Lombardia e Anci Lombardia 
ritengono importante realizzare iniziati-
ve di cittadinanza attiva per favorire la 
partecipazione alla vita della comunità 
locale attraverso il coinvolgimento degli 
enti locali. L'avviso di “DoteComune” 
punta alla selezione di 69 tirocinanti da 
inserire nei Comuni della Lombardia. Il 
bando, attivo dal 20  febbraio scadrà il 
5 marzo. Il Comune di Gropello Cairoli 
ha aderito a un progetto da svolgersi 
presso l’ufficio demografico per la dura-
ta di 12 mesi. La modulistica è pubblicata 
sul sito del Comune. Per maggiori infor-
mazioni 0382/815165 interno 3. 

d.h.

Dote Comune,
ok al progetto

L'aDeSIoNe

GROPELLO CAIROLI - Durante la 
seduta del Consiglio Comunale di 
mercoledì scorso è stata presentata 
un'interpellanza delle due consigliere 
del gruppo di minoranza di centro sini-
stra “L'Aquilone”, Clara Valenti e Chiara 
Rocca. L'interpellanza è intervenuta sul 
tema dei cordoli che delimitano la pista 
ciclabile che collega le due chiese di San 
Giorgio e San Rocco in Via Libertà. Da 
tempo in paese i cordoli sono oggetto 
di polemiche a causa di inconvenienti 
causati ai pedoni e ai ciclisti. L'interpel-
lanza ha proposto di rimuovere i cordoli, 
collocandoli in una zona più idonea. La 
proposta non è stata accolta dall'Ammi-
nistrazione.                                        (d.h.)

Rimuovere i cordoli 
in viale Libertà 

La PRoPoSTa

GAMBOLÒ - Per le famiglie in cui en-
trambi i genitori lavorano e hanno figli 
in tenerissima età, magari con nonni 
non in grado di fornire aiuto, il servizio 
di un asilo nido può essere di fonda-
mentale importanza. La scuola Hub 
Zero Sei, che ha la sua sede centrale a 
Vigevano, in Via Cararola, 73 e ha un a-
silo nido a Gambolò in Corso Umberto  
183, Sabato 2 marzo propone ai geni-
tori interessati la possibilità di visitare 
la struttura, conoscere gli educatori, 
la proposta educativa dell'istituto, le 
condizioni e le modalità di iscrizione. 
Per prenotare la visita occorre scrivere 
all'indirizzo email info@hubzerosei.it.

d.h.

 asilo nido, l'open day
sarà sabato 2 marzo

L'INIZIaTIVa
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Scuola green
attraverso il gioco

in arrivo le schede
contro gli odori molesti

il ripetitore di iliad 
finisce in tribunale

Contributo comunale
all'associazione calcio

SARTIRANA - La scuola dell'infanzia e 
micronido Alfonso Arborio abbraccia e so-
stiene la scelta di essere Green e, anche per 
le occasioni di festa, ha scelto i coriandoli 
biodegradabili, che contengono i semi dei 
fiori. «L’ecologia è un tema fondamentale 
per il futuro del nostro pianeta - si legge in 
un post - ed è compito degli adulti educare 
i bambini al rispetto dell’ambiente». Il modo 
migliore per farlo è attraverso il gioco ed il 
divertimento. Le insegnanti ringraziano i ge-
nitori che hanno regalato i coriandoli di semi. 

d.h.

LOMELLO - É in arrivo il monitoraggio sugli o-
dori molesti causati dall'utilizzo dei fanghi per 
l'agricoltura. La giunta, ha diffuso ai residen-
ti una scheda per la rilevazione del disturbo 
olfattivo a seguito delle molte lamentele di 
diversi cittadini. «La scheda - spiega Il sindaco 
Silvia Ruggia - è finalizzata all'individuazione 
delle sorgenti e delle eventuali cause che 
creano la maggior parte dei disturbi e che 
necessitano di approfondimenti. Analisi spe-
cifiche ed eventuali interventi. Abbiamo già 
esaminato le linee guida della Regione che 
illustrano le metodiche applicabili».

CONFIENZA - Il Municipio non vuole che 
venga installata in pieno centro un'antenna 
della società di telecomunicazioni Iliad e per 
questo motivo Iliad stessa ha intentato una 
causa contro il Comune. La prima udienza 
dello scontro giuridico amministrativo si è 
conclusa con una sospensiva, per cui tutto 
è rimandato al 10 dicembre, quando è stata 
fissata la prossima udienza al Tar di Milano. 
Nelle documentazioni del Comune si evince 
che ad Iliad erano stati dati a disposizione al-
tri terreni dove poter installare i ripetitori su 
pali, ma la società telefonica ha rifiutato.

CANDIA - Il Comune riconoscerà alla squa-
dra di calcio un contributo di 10.500 euro. 
«Abbiamo accettato la richiesta presentata 
dall'Asd Candia - spiega il primo cittadino 
Stefano Tonetti - per sostenere sia i costi 
della manutenzione straordinaria della sie-
pe perimetrale del campo, per una spesa di 
9mila euro, sia per le spese vive sostenute 
nel 2023. Il costo per l'attività dell'associa-
zione è stato pari a 1.500 euro. L'Asd Candia 
persegue finalità di promozione dell'attività 
sportiva, consone con le politiche di promo-
zione sociale sostenute dal Comune».

investimento di 190mila euro
per informatizzare il Comune

Ladri entrano in chiesa
e rubano un tappeto persiano

bonifica alla ex Sif
la ditta perdente ricorre al tar

ROSASCO - Il Municipio, attraverso un investimento di 
190mila euro si doterà di nuovi servizi rivolti ai cittadini e al-
le imprese del territorio che si dovranno interfacciare con la 
pubblica amministrazione. Grazie al piano nazionale di ripre-
sa e resilienza, verranno realizzati diversi progetti che hanno 
come unico obiettivo, rendere il Comune più efficiente. Nello 
specifico, verrà effettuato un punto d'accesso informatico per 
gestire comunicazioni e pagamenti digitali. Verrà creato un 
nuovo sito Internet e verrà utilizzato un archivio dati in "re-
te" con un sistema multimediale che semplifica e unifica il 
processo di pagamento, consentendo di saldare le tasse e i 
tributi pubblici con il sistema Pago-PA.

ZEME - I ladri hanno rubato all'interno della chiesa parroc-
chiale in pieno giorno. Dopo essersi introdotti nel luogo di 
culto si sono diretti verso la cappella dedicata alla Madonna 
dell'Addolorata e qui hanno sottratto un tappeto persiano. Il 
furto è stato messo a segno venerdì. Nessuno li ha notati e il 
reato è stato scoperto solo in serata, quando il parroco Gian-
carlo Vergano, ha chiuso l'ingresso della chiesa e ha allertato 
i carabinieri della locale stazione. I militari sono intervenuti e 
hanno effettuato un sopralluogo. La denuncia è stata fatta con-
tro ingnoti. I malviventi, probabilmente avevano addocchiato il 
tappeto nei giorni precedenti, tessuto che era stato donato cir-
ca un anno fa da una fedele. Le indagini sono tutt'ora in corso.

VALLE - Lite giudiziaria per aggiudicarsi l'appalto di boni-
fica dell'ex Società italiana furfurulo (Sif), di via Stazione. La 
procedura per l'aggiudicazione dell'appalto, per un importo 
pari a 1,6 milioni di euro, è stata vinta da un'azienda brescia-
na, seguita alla Centrale unica di committenza di Garlasco 
su incarico del Comune di Valle Lomellina. Ora, la ditta arri-
vata seconda alla gara ne chiede l'annullamento. L'appalto 
riguardava la messa in sicurezza e la bonifica mediante il re-
cupero e lo smaltimento delle ceneri dell'ex area. La vicenda 
di questa bonifica si protrae da quasi trent'anni, fra una serie 
di problemi giudiziari, di polemiche politico-amministrative 
e da varie manifestazioni promosse da vari comitati civici. 

Il Municipio 
grazie ai nuovi
investimenti
si doterà 
di nuovi servizi 
rivolti ai cittadini 
e alle imprese

La chiesa 
parrocchiale 
venerdì 
pomeriggio 
è stata presa 
di mira 
dai ladri

La gara 
d'appalto 
è stato vinta 
da un'azienda 
bresciana 
per un importo 
di 1.6 milioni



sport

ANCONA - La Costanza 1884 Andre-
a Massucchi bissa la prima uscita nel 
campionato di serie A2 ed anche in 
terra marchigiana conquista un decimo 
posto. Se la prima prova di Montichia-
ri rappresentava per tutti un po’ un 
incognita essendo l’ouverture della 
stagione, ad Ancona i valori in cam-
po iniziano a prendere maggiormente 
forma. Per i portacolori mortaresi, la 
prova è stata nel complesso discreta 
anche se a penalizzare il punteggio 
finale è stato il cavallo con maniglie 
dove si sono registrate le difficoltà 
maggiori con due cadute che hanno 
compromesso di fatto il risultato finale. 
Fino a quel momento la squadra com-
posta da Andrea Amato, Davide Labò, 
Davide Saini, Alberto Lonati, Fabio 
Furlato e dal prestito svizzero Mirco 
Riva aveva dato l’impressione di poter 
migliorare il decimo posto bresciano, 
facendo un passo significativo verso la 

salvezza. Salvezza la cui strada ora si 
complica come conferma a fine gara 
l’allenatore Paolo Pedrotti. «Indubbia-
mente - commenta il costanzino - la 
strada per la permanenza in serie A 
adesso si fa molto stretta. Nell’ultima 
prova a Ravenna il 6 e 7 aprile serve 
una gara perfetta senza errori. Errori 
che ci hanno penalizzato e non poco». 
Nel weekend della serie A, sono scese 

La O.Met torna a vincere 
e si rilancia per la salvezza

tENNIstAVoLo

VIGEVANO - Successo in trasferta per la squadra di punta 
del TT Vigevano Sport. In quel di Milano, i ducali si sono im-
posti con un netto 5-1 grazie alle due affermazioni a testa di 
Vitali Deleraico e Gianluca Austria, a cui si aggiunge il sigillo 
di Viktar Sinkevich. Merito quindi alla formazione vigevanese 
che in questo girone di ritorno sembra aver trovato lo smalto 
dei tempi migliori. La O.Met (serie B1), nelle quattro giorna-
te disputate, ha raccolto ben tre vittorie ed una sconfitta di 
misura contro la capolista. Se tale ruolino di marcia venisse 
confermato anche nei prossimi impegni, i ducali potrebbe-
ro festeggiare il raggiungimento dell’obiettivo salvezza. Ora 
sono quarti, a pari punti con TT Biella, A4 Verzuolo Scotta e 
Villa Romanò. 
Non sorride invece l’Officina G.M. (B2). Il team vigevanese, 
al pari della O.Met, ha sfidato il Milano Sport Tennistavo-
lo. I padroni di casa, in vetta alla classifica, hanno inflitto un 
pesante 5-1 alla squadra del TT Vigevano Sport, a cui ha pe-
sato, e non poco, l’assenza di Luca Manca. In campo sono 
andati Marco Gusberti, Gianmarco Gallina e Mario Cuzzoni. 
È stato proprio quest’ultimo a conquistare il punto della ban-
diera grazie al 3-2 con il quale ha obbligato alla resa Marcello 
Cicchitti. Giornata avara di soddisfazioni per le formazioni 
ducali impegnate nei campionati regionali e provinciali. A 
sorridere è stata solamente la Energy System (D1) che si è 

Le cadute al cavallo con maniglie compromettono la classifica. Adesso 
la strada per la salvezza si fa molto stretta, serve una gara perfetta a Ravenna

Costanza: per la serie A 
ancora un decimo posto

NUOTO IN pedaNa aNche le gIovaNIssIme costaNzINe

Nella foto la squadra “o.Met Group srl” (serie B1) insieme agli avversari 
del Milano sport tennistavolo. per i ducali, da sinistra, il dirigente 

Andrea Di pierro, Gianluca Austria, Vitali Deleraico e Viktar sinkevich

Nelle foto da sinistra a destra rebecca Borra, sofia petrarulo, Allison poptop e Asia Mazza

imposta 4-3 nel derby contro la Florens Multiquadri. Il trasci-
natore della squadra è stato Sebastiano Tuccitto, autore di 
due vittorie più il doppio in coppia con Alessandro Peluso, 
protagonista quest’ultimo del sigillo finale. Rinviata infine 
la gara dell’Officina Nuova Sasca (C2), a causa della com-
petizione in terra svedese (Torneo Safir International) a cui 
ha partecipato Gabriel Deleraico. Bene invece la Pellicceria 
Cane sempre più padrona della serie D. A Mazzano le ducali 
sfoderano una prestazione di carattere blindando, dopo il 
quarto concentramento il primato in classifica. A scendedere 
in campo sono state Yaroslava Yurchuk, Samantha Canzian e 
Giuliana Salvini. 

in pedana anche le giovanissime gin-
naste costanzine le esordienti Allison 
Poptop e Asia Mazza nella seconda 
prova del campionato individuale Sil-
ver LA3 tenutasi a Cassano d’Adda 
chiusasi con una buona prova per en-
trambe. Mentre nella prima prova del 
campionato allieve gold A2 c ad Arco-
re hanno gareggiato Rebecca Borra e 
Sofia Petrarulo.

IN breve

Il robbiese Bono con onore 
ai tricolori di Ancona 
ANCONA - Un solo 
atleta della Podistica 
Robbiese era impegnato 
lo scorso fine settimana 
ad Ancona per i Cam-
pionati Italiani Indoor 
Master. Si tratta di Mas-
simo Bono, categoria 
M50, che è sceso in pi-
sta sia negli 800m sia nei 
1500m. Prima gara 
disputata dall’alfiere rob-
biese sono stati i 1500m, 
gara nella quale ha chiu-
so in decima posizione 
totale. Domenica, poi, è stata la volta degli 800m dove 
Bono ha conquistato il secondo posto nella sua batteria, 
chiudendo poi la gara al nono posto della classifica gene-
rale. «Direi - commenta Andreino Comunzio, numero due 
della Podistica Robbiese - che Massimo Bono ha disputa-
to gare decisamente buone; va sempre considerato che 
era in condizioni non perfette». Nel prossimo fine settima-
na la Podistica Robbiese sarà in gara a Pavia nella 7° Cross 
della Motonautica, gara che si svolgerà interamente nel 
Parco del Ticino.      (m.a.)

Nella foto, Massimo Bono 
della podistica robbiese 

scarpadoro, cresce l’attesa 
Lunedì la presentazione 
VIGEVANO - Manca poco meno di un mese all’appunta-
mento con la 17a Scarpadoro, che si correrà ancora sulle 
tre distanze, la competitiva 21 km riservata ai tesserati Fi-
dal e possessori delle Runcard, la 10,2 km e la 5 km. La 
manifestazione organizzata da Atletica Vigevano in col-
laborazione con il Comune di Vigevano prenderà il via 
domenica 17 marzo, ore 9.30 dallo stadio Dante Merlo di 
Vigevano, mentre lunedì prossimo alle ore 11,30, presso 
Palazzo Comunale è in programma la conferenza stam-
pa di presentazione ufficiale. Al fianco della Scarpadoro 
anche la decima edizione della Scarpadoro Ability, la cor-
sa-camminata non competitiva di 5 chilometri riservata a 
persone con disabilità, promossa dalla campionessa para-
limpica e attuale senatrice della Repubblica Giusy Versace 
e da Daniele Chiesa, presidente dell’associazione sportiva 
Escape Team di Vigevano. Le iscrizioni a tutte e tre le corse 
sono aperte sul portale endu.it, mentre tutte le informa-
zioni si possono trovare sul sito www.scarpadoro.it.
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VERONA - La Elachem Vigevano vince la sua seconda 
partita della fase a Orologio andando a sbancare il Pala-
AGSM di Verona, casa della Scaligera di coach Ramaglia, 
75-84 il finale, al termine di una sfida che ha visto i du-
cali soffrire e non poco nel primo quarto di gioco, poi 
prendere in mano le redini del match, piazzare un quar-
to, il secondo da 30 punti, che ha ribaltato le sorti della 
contesa e successivamente dopo l’intervallo lungo non 
scomporsi più di tanto a seguito dei tentativi di rimonta 
dei gialloblù di casa che non hanno schierato il lungo a-
mericano Murphy e che dovevano scontare l’assenza di 
Stefanelli. Due assenze pesanti anche per Lorenzo Pansa; 
il coach della Elachem, infatti, non ha potuto disporre de-
gli acciaccati Amici e D’Alessandro, ma i compagni hanno 
disputato una gran partita, permettendo a Vigevano di 
incamerare due punti assai preziosi in vista del prosieguo 
della stagione, a cominciare dalla sfida del PalaElachem 
di domenica prossima quando in terra ducale arriva la 
Fortitudo Bologna di Aradori, ma soprattutto di coach 
Attilio Caja, pavese doc, che tanto bene sta facendo coi 
felsinei. La sfida verrà trasmessa in diretta televisiva su 
RaiSport, canale 58 del digitale terrestre, e proprio per 
questo la palla a due è stata spostata dal canonico orario 
delle 18 alle 21. La vittoria della compagine di Lorenzo 
Pansa arriva al termine di una settimana sicuramente non 
semplice in casa Nuova Pallacanestro Vigevano 1955; nel 
pomeriggio di martedì scorso, infatti, l’oramai ex presi-
dente Sebastian Perini aveva rassegnato le dimissioni 
dalla massima carica societaria, e proprio in questi giorni 
si riunirà l’assemblea dei soci che provvederà alla nomina 
del successore di Perini e del nuovo Consiglio di Ammi-
nistrazione. I giocatori e lo staff tecnico sono stati bravi 
a lasciare le “beghe societarie” fuori dallo spogliatoio 
perché tutti, Pansa in primis, erano consci di quanto fos-
sero pesanti i punti in palio in terra veneta e quindi hanno 
lavorato, forti anche delle rassicurazioni di Marino Spac-
casassi, vice presidente e general manager di Vigevano, 
colui che ha in mano la gestione sportiva della società, 
che ha sempre rimarcato come Perini fosse non il socio di 
maggioranza, ma uno dei soci della società.
ELACHEM: Leardini 5, Bettanti ne, Smith 12, Wideman 
20, Bertoni ne, Strautmanis 3, Bertetti 21, Battistini 8, Ros-
si 5, Peroni 10, Oggioni ne. All.: Pansa.
Classifica: Trapani 44, Cantù 38, Torino 32, Rieti 30, Ju-
vi Cremona 24, Urania Milano 24, Treviglio 22, Elachem 
Vigevano 20, Luiss Roma 18, Agrigento 12, Monferrato 
Basket 12, Latina 8.                   (m.a.) 

La Elachem sa soffrire, 
ed alla fine sbanca Verona

DOMEniCa in DiREtta Rai
ROBBIO - Vittoria doveva essere e vittoria è stata per gli 
Aironi (86-92) che sul campo di Legnano, dopo un supple-
mentare, staccano il biglietto per il girone Silver dove avranno 
la possibilità di giocarsi la salvezza diretta senza passare dai 
play-out. Grugnetti e compagni affronteranno in gare di an-
date e ritorno Cantù, Cermenate, Novate e Varedo, partendo 
da una dote di quattro punti, frutto delle vittorie con Settimo 
e Sanmaurense, posizionandosi nella classifica di partenza al 
penultimo posto a pari punti proprio con i milanesi e Novate, 
di poco staccati Sanmaurense e Cermenate, mentre in vetta 
c’è Cantù che con i suoi 10 punti sembra già ben avviata ad 
una delle due posizioni che daranno accesso ai play-off. Prima 
giornata nel fine settimana 9-10 marzo, il calendario sarà stila-
to nei prossimi giorni. Tornando a Legnano è stata una gara 
vissuta sul filo dell’equilibrio con due soli strappi, uno ad inizio 
secondo quarto con Legnano che va sul 27-18, ma Robbio ri-
cuce, e l’altro ad inizio prolungamento quando sono i lomellini 
a piazzare un parziale di 8-0 che chiude in modo positivo la 
pratica, per il resto tanto equilibrio ed un finale di tempo re-
golamentare che ricorda Tromello. Dopo il pareggio di Tardito 
sull’82 pari Legnano spreca la rimessa, sul tabellone ci sono 3 
decimi, a centrocampo rimessa di Dubois lungo per Tardito 
che fa vibrare nuovamente la retina, ma questa volta, dopo 
un lungo conciliabolo gli arbitri annullano il canestro arrivato 
oltre la sirena. Il supplementare sarà cosa di Robbio che parte 
forte concedendo ai gialli di casa nei primi 3’ solo due punti 
dalla linea della carità. Vittoria importante che porta la griffe di 
un Pozzi top scorer di serata 24 punti per lui, Dubois 18, di un 
capitan Grugnetti che spinge e suona la carica in momenti de-
cisivi e di un Tardito che domina il pitturato dopo una giornata 
complicata. «Abbiamo centrato un primo obbiettivo stagiona-
le - commenta coach Zanotti - adesso puntiamo a quello più 
grande che resta la salvezza possibilmente senza passare dai 
play-out. Non sarà facile ma è nelle nostre corde. Di solito non 
mi piace parlare dei singoli, ma della squadra, permettetemi 
però questa stasera di fare una menzione per Tardito. Luca 
ha trascorso dalle 5.30 di stanotte alle 3 del pomeriggio, al 

pronto soccorso per un problema fisico, poteva e forse anche 
comprensibilmente non esserci, invece ha voluto scedere in 
campo e lo ha fatto con il solito apporto di sostanza». Cade 
(92-89) Tromello già sicuro del Bronze sul campo di Opera, do-
ve Garavaglia in vista della seconda fase fa ampia rotazione. 
Fluidotecnica Robbio: Castano 6, Pozzi 24, Dubois 18, Lluka-
cej, Tagliavini 7, Gerli 10, Grugnetti 13, Tardito 14, Buzzin; ne 
Chiesa, Tovaglioli. All. Zanotti.
Pallacanestro Tromello: Di Giulio, Zonca 14, Maffi 10, Viotto 
5, Manuelli 18, Casadei 4, Nazha 4, Timelli 6, Diop 12, Villa 16; 
ne Zucca. All. Garavaglia.
Classifica: Milanotre 30, Legnano, Bocconi 28, Opera 28, 
Sanmaurense 24, Settimo, Robbio 20, Cerro Maggiore 18, Pal-
lacanestro Tromello, Now Accademy Vigevano 8, Corsico 4. 

di Roberto Camera

Nella foto: 
l’esultanza della 
squadra e dello 

staff di Vigevano 
dopo l’importante 

successo sul campo 
di Verona

L’Expo Inox lavora forte 
in vista della fase Bronze

CORSA SALVEZZA AL VIA IL 9 MARZO

PARONA - Mai sosta fu più apprezzata dalla NBA che non ha 
disputato l’ultimo turno di campionato osservando il previsto 
turno di riposo, che per i biancoverdi lomellini è coinciso nello 
scorso fine settimana, con la disputa dell’ultimo turno della pri-
ma fase. Pausa che consente ai ragazzi di Alfonso Zanellati di 
recuperare dai vari acciacchi che hanno contraddistinto tutta 
la stagione dei biancoverdi. L’Expo Inox era già certa di di-
sputare la seconda fase nel girone Bronze, quello più difficile, 
questo perché da questo girone e dai successivi play out, nei 
quali saranno impegnate anche le ultime due della fase Silver, 
scaturiranno le 10 squadre che retrocederanno nella Divisio-
ne Regionale 1, la vecchia Serie D. Il Girone Ovest B, quello 
della NBA, andrà ad incrociare il Girone Ovest A, formato da 
compagine del varesotto e del comasco. L’Expo conosce già 
le quattro contendi dell’Ovest A che sono il Basket Venego-
no, che quanto a nomi, leggi Tommaso ed Elia Somaschini, 
Federico Turano o ancora Guido Villarmil, è la più forte del lot-
to, il Basket Rovello, la Virtus Luino e il C.S.C. Basket Cusano 
Milanino. «Le quattro compagini del Girone A - dice Alfonso 

Zanellati - che andremo ad affrontare nella fase Bronze sono 
squadre contro le quale potremo giocarci al meglio le nostre 
chance per confermare la Serie C Unica. Sicuramente sulla car-
ta la più quotata è Venegono che ad inizio stagione puntava a 
ben altri obiettivi e se si trova a disputare la Bronze vuole dire 
che qualcosa è andato storto. Le altre tre sono più o meno del 
medesimo livello; forse Cusano è leggermente inferiore a Lu-
ino e Rovello, ma ripeto ancora una volta dovremo scendere 
in campo al massimo della determinazione con tanta voglia 
di fare bene e portare a casa il risultato». Se da un lato Alejo 
Maggi sta riprendendo il top della condizione dopo la brutta 
distorsione patita prima del match contro Corsico, dall’altro si 
sono fermati prima Luca Pirovano per qualche problemino alla 
schiena, che però sembra risolto, e poi Filippo Bettanti che si 
è procurato una distorsione alla caviglia che lo terrà ai box per 
un paio di settimane almeno. (m.a.)

Coach Zanellati
sta facendo lavorare 

la squadra in vista 
della fase Bronze 

che scatterà 
nel secondo fine 

settimana di marzo 
(FOTO PIEDINOVI) 

Luca 
tardito 

passa dal pronto 
soccorso 

a dominare 
il pitturato

Zanotti: «Abbiamo centrato un primo obbiettivo , adesso puntiamo a quello stagionale, 
una salvezza diretta. Stasera permettetemi una menzione per Tardito dopo una giornata difficile» 

Per gli Aironi la Silver arriva 
all’over time battuta Legnano

il basket in SEttiMana iL CaLEnDaRiO DELLa SECOnDa faSE 

Edo Pozzi,
 top scorer nella gara 

di Legnano 
 che ha permesso 

agli Aironi 
di conquistare una 

seconda parte 
di stagione 

nella Silver, dove 
giocarsi la salvezza 

diretta
 (FOTO CISLAGHI)

Marino Spaccasassi 
nuovo presidente gialloblù
VIgEVANO - Marino Spaccasassi è il nuovo presidente 
della Nuova Pallacanestro Vigevano 1955, carica che ave-
va già ricoperto tra il 2013 e il 2015. L’elezione è avvenuta 
nel tardo pomeriggio di ieri durante l’assemblea dei soci 
convocata dopo che martedì scorso Sebastian Perini ave-
va rassegnato le dimissioni da presidente. Vice presidente 
dei gialloblù è stata nominata Annalisa Pirro, mentre Do-
natella Rizzi assume la carica di consigliere.                (m.a.)
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A Broni arriva
un altro stop 
per le ragazze 

della Pro Mortara

PROMOZIONE - Dopo due settimane di stop il Garlasco 
1976 torna a vincere nella sfida diretta contro il Rozzano Cal-
cio in questa settima domenica di ritorno. Garlasco si porta a 
casa la vittoria per 1-2, e si impone sugli avversari anche nella 
classifica generale. Esce Garlasco dalla zona play-out por-
tandosi a pari punti con il Vistarino. Non altrettanto positiva 
la domenica del Robbio Libertas, che in casa contro il Vighi-
gnolo fatica ad imporsi e consente agli ospiti di conquistare 
la gara per 1-2. Mantiene il terzo posto il Robbio Libertas, 
ma Pontevecchio e Settimo Milanese si portano a pari punti. 
Nell’ottava domenica di ritorno si svolgerà il derby lomellino 
tra Robbio Libertas e Garlasco 1976, partita importante per il 
punteggio e per l’umore delle due squadre. 
PRIMA CATEgORIA - Tira un sospiro di sollievo il Castel-
novetto, che riesce a conquistare la vittoria per 0-1 nella 
trasferta contro il Siziano Lanterna dopo tre domeniche di 
stop. Una vittoria importante che gli consente di mantenere 
il vantaggio sulla Rosatese e la quinta posizione. Nell’ottava 
domenica di ritorno affronterà la gara casalinga contro il Real 
Torre, tredicesima squadra in classifica a -3 punti dalla zona 
salvezza. La capolista Vigevano 1921 conferma la posizione 
grazie alla vittoria conquistata sulla Giovanile Lungavilla per 
3-0, ma la Viscontea Pavese non si allontana e resta a -1 dal-
la prima posizione. La prossima domenica vedrà Vigevano 
impegnato nella trasferta con Locate, terza formazione in 
classifica a -4 punti dalla prima posizione. 

Roberto 
Gioia 

Allenatorer 
F.C. Garlasco

In Prima si conferma capolista Vigevano mentre Castelnovetto passa di misura a Siziano
In Seconda la Cassolese tiene il passo della Pro Mortara, stop casalingo per la Gravellonese

torna a vincere il Garlasco, 
Cade il Robbio, domenica il derby

il calcio in tERZa LOMELLO CaLa iL pOkER ED ORa aSpEtta iL bORGO San SiRO

SECONDA CATEgORIA - Non si ferma più la Cassolese, 
che contro il Cilavegna Olimpic 95 ottiene la vittoria per 2-0. 
Resta a -1 dalla capolista Pro Mortara, che lo scorso mercole-
dì ha recuperato la quinta giornata di ritorno con il Lomellina 
Calcio vincendo per 3-1. La prossima domenica la Cassole-
se affronterà la trasferta con il Certosa, mentre il Cilavegna 
Olimpic torna in casa per la sfida con la Pro Ferrera, reduce 
da una sconfitta casalinga per 1-2 contro la Freccia Azzurra. 
Scala in terzultima posizione il Superga, che impegnato in 
casa contro la Gravellonese si impone vincendo per 1-0. A 
-5 punti dalla zona salvezza, il Superga si prepara ad affron-
tare la Pro Mortara che ha approfittato del turno di riposo di 

domenica per prepararsi alla sfida. La Gravellonese invece 
ospiterà la Virtus Lomellina, che questa domenica ha faticato 
in casa contro il Lomellina Calcio, concludendo la partita con 
un pareggio per 2-2. Spinto in ultima posizione, il Lomellina 
Calcio si prepara alla prossima domenica in casa contro l’O-
ratorio Sal Gaetano. 
TERZA CATEgORIA - Fatica lo Zinasco nella trasferta con-
tro il Bereguardo, che si conclude con una sconfitta per gli 
ospiti 4-1. Si porta in undicesima posizione e prepara la pros-
sima sfida in casa contro il Borgarello, che questa domenica 
non è riuscito ad andare oltre al pareggio per 2-2 nella sfida 
casalinga contro Albonese. 
Quest’ultimo dovrà affrontare la prossima domenica la ga-
ra contro il Gropello San Giorgio, che impegnato nella sfida 
diretta con la capolista Villanova D’Ardenghi in questa sesta 
giornata di ritorno, non riesce ad avere la meglio e conclude 
la partita con un pareggio per 0-0, che congela le prime due 
posizioni in classifica. Pareggiano anche il Borgo San Siro e 
la Cassolese, che non riescono ad andare oltre al 2-2. Nella 
settima domenica di ritorno il Villanova D’Ardenghi torna in 
casa per affrontare il Real Casei, Borgo San Siro prepara la 
trasferta con un Lomello reduce da una vittoria per 2-4 contro 
il Guinzano, mentre la Cassolese affronterà il Bereguardo in 
casa. Trova la vittoria il Gambolò, che in casa contro il Giussa-
go ottiene il 2-0. La prossima domenica affronterà la trasferta 
con il Casei. Trova la vittoria anche la Nuova Olympia Dorno, 
che con il Real Casei segna lo 0-1 vincente. La prossima do-
menica affronterà la Giovanile Carbonara in casa. 

di Gaia Re

I giocatori del Vigevano Calcio festeggiano la doppietta di Codagnone 
che vale ancora il primato in classifica

MORTARA - Cade nuovamente 
la Pro Mortara , che sul cam-
po dell’Arnaboldi Broni (3-1) 
non riesce a sviluppare com-
pletamente quanto preparato 
in settimana. «Gli allenamen-
ti avevano detto una cosa, il 
campo un’altra». è il laconico 
commento di coach D’Alena 
al termine di una gara dalla 
quale si aspettava certamente 
qualcosa di diverso dalle sue 
ragazze, che pur giocando una 
gara combattuta ed equilibra-
ta sono venute meno in alcuni 
momenti e passaggi decisivi. 
A pesare maggiormente sono 
stati una ricezione che non ha 
funzionato come doveva e i 
17 errori in battuta. Venerdì si 
ritorna tra le mura amiche per 
il derby lomellino contro la Rins 
Mede, l’occasione per tornare 
a smuovere pesantemente la 
classifica e riassaporare il suc-
cesso che manca da qualche 
settimana.     (r.c.)

CALCIO • LA SITUAZIONE IN TUTTI I CAMPIONATI

Promozione - girone F Prima Categoria - girone I Seconda Categoria - girone T Terza Categoria - girone A
Settima giornata di ritorno Settima giornata di ritorno Settima giornata di ritorno Sesta giornata di ritorno

• RISULTATI • RISULTATI • RISULTATI • RISULTATI
Landriano - Frog MiLano 0-4
Pontevecchio - virtus Binasco 0-0
rhodense - assago 0-0
roBBio LiBertas - vighignoLo 1-2
rozzano caLcio - Fc garLasco 1976 1-2
sedriano - cavese 2-1
union Basso Pavese - sancoLoMBano 1-1
vistarino - settiMo MiLanese 0-1

aLBuzzano - athLetic Pavia 1-1
città di oPera - viscontea Pavese 0-2
reaL torre - Locate 0-1
rivanazzanese - oratorio stradeLLa 1-2
rosatese - casorate PriMo 2-0
siziano Lanterna - u. s. casteLnovetto 0-1
vigevano caLcio 1921 - LungaviLLa 3-0
ziBido s. giacoMo - Bressana 0-2

caLcio Mottese - nuova trezzano 2-0
cassoLese - ciLavegna oLiMPic 95 2-0
oratorio san gaetano - certosa 1-0
Pro Ferrera - Freccia azzurra 1-2
suPerga - graveLLonese 1-0
veLLezzo BeLLini - casariLe 0-3
virtus LoMeLLina - LoMeLLina caLcio 2-2
riPosa Junior Pro Mortara

Bereguardo - zinasco 4-1
BorgareLLo - aLBonese 2-2
Borgo san siro - u.s. cassoLese 2-2
gaMBoLò - giussago caLcio 1973 2-0
giovaniLe carBonara - casei 1-6
groPeLLo s. giorgio - viLLanova 0-0
guinzano - LoMeLLo 2-4
reaL casei - nuova oLyMPia dorno 0-1

RHODENSE 50
VIgHIgNOLO 43
ROBBIO LIBERTAS 35
PONTEVECCHIO 35
SETTIMO MILANESE 35
ASSAgO 34
SEDRIANO 32
UNIO CALCIO BASSO PAVESE 32
BINASCO 32
VISTARINO 30
FC gARLASCO 1976 30
ROZZANO 27
CAVESE 27
SANCOLOMBANO 22
FROg MILANO 18
MEDHELAN LANDRIANO (-1) 4

VIgEVANO CALCIO 1921 49
VISCONTEA PAVESE 48
LOCATE 45
SIZIANO LANTERNA 39
U.S. CASTELNOVETTO 38
ROSATESE 38
CITTA’ DI OPERA 37
BRESSANA 36
ORATORIO STRADELLA 28
gIOVANILE LUNgAVILLA 23
ATHLETIC PAVIA 21
ALBUZZANO 20
REAL TORRE 18
RIVANAZZANESE 17
CASORATE PRIMO 13
ZIBIDO S. gIACOMO 12

VILLANOVA D'ARDENgHI 45
gROPELLO SAN gIORgIO 39
BEREgUARDO 36
LOMELLO 36
gAMBOLò 35
BORgO SAN SIRO 34
gIUSSAgO CALCIO 1973 34
NUOVA OLyMPIA DORNO 33
gUINZANO 28
ALBONESE 27
ZINASCO 26
CASEI 15
REAL CASEI 13
gIOVANILE CARBONARA 5
BORgARELLO 4
CASSOLESE * (fuori classifica) 42

JUNIOR PRO MORTARA 44
CASSOLESE 43
CERTOSA 40
PRO FERRERA 40
ORATORIO SAN gAETANO 38
VIRTUS LOMELLINA 31
CILAVEgNA OLIMPIC 95 30
CASARILE 27
FRECCIA AZZURRA 23
gRAVELLONESE 21
NUOVA TREZZANO 21
CALCIO MOTTESE 20
SUPERgA 15
VELEZZO BELLINI 14
LOMELLINA CALCIO 13

• CLASSIFICA • CLASSIFICA • CLASSIFICA • CLASSIFICA

cavese - vistarino
garLasco 1976 - roBBio LiBertas
Frog MiLano - sedriano
roBBio LiBertas - vighignoLo
sancoLoMBano - Landriano
settiMo - rozzano
union Basso Pavese - assago
Binasco - rhodense

athLetic Pavia - citta’ di oPera
Bressana - aLBuzzano
casorate PriMo - siziano Lanterna
LungaviLLa - ziBido san giacoMo
Locate - vigevano caLcio
oratorio stradeLLa - rosatese
u.s. casteLnovetto - reaL torre
viscontea Pavese - rivanazzanese

certosa - cassoLese
Freccia azzurra - Mottese
graveLLonese - virtus LoMeLLina
Junior Pro Mortara - suPerga
LoMeLLina caLcio - orat. s. gaetano
nuova trezzano - veLezzo BeLLini
ciLavegna oLiMPic 95 - Pro Ferrera
riPosa casariLe

aLBonese - san giorgio groPeLLo
casei - gaMBoLò
giussago caLcio 1973 - guizano
LoMeLLo - Borgo san siro
oLiMPia dorno - giovaniLe carBonara
unione sPort. cassoLese - Bereguardo
viLLanova - reaL casei
zinasco - BorgareLLo

• PROSSIMO TURNO • PROSSIMO TURNO • PROSSIMO TURNO • PROSSIMO TURNO

Lomellina Calcio: toccato il fondo 
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BRESSO - Vittoria piuttosto semplice per la Virtus Vol-
ley nella sfida sul campo della Pallavolo Bresso, 3-0 il 
finale, partita che si è disputata nella tarda mattinata di 
domenica, decisamente un orario insolito per la Serie 
D, ma nonostante questo le ragazze di coach Colom-
bo non hanno faticato più di tanto per avere ragione 
delle padrone di casa che sono il fanalino di coda della 
classifica. «La partita - dice coach Colombo - è stata ab-
bastanza semplice da gestire. Abbiamo saputo essere 
particolarmente efficaci in battuta e questo ci ha reso 
assai più semplice la partita contro un avversario gio-
vane, con poca esperienza, che non ha saputo crearci 
particolari problemi». Sabato al PalaGuglieri arriva il Vi-
scontini Milano primo della classe. Sconfitta per 3-1 per 
la Prima Divisione per mano della Sanmaurense, partita 
nella quale le virtussine hanno dovuto fare a meno della 
palleggiatrice Anna Lupo, ma nonostante tutto hanno 

MORTARA - Mercoledì 21 febbraio la Pro Mor-
tara ha recuperato la quinta giornata di ritorno 
del campionato di Seconda Categoria che do-
veva disputare contro il Lomellina Calcio. Una 
buona partita per la capolista, che nonostante 
un primo momento in cui la squadra ospite 
si è portata in vantaggio, è riuscita a portarsi a casa 
questa vittoria importantissima 3-1. La Pro Mortara ha 
commesso un errore comune nella prima parte della 
gara, come racconta mister Michele Damaschi, ovvero 
sottovalutare una squadra che può dare filo da tor-
cere proprio per la voglia di salvarsi che li spinge in 
quest’ultima fase di campionato: «Mercoledì abbiamo 
vinto la partita contro il Lomellina Calcio. L’abbiamo 
affrontata all’inizio in modo un po’ superficiale, infatti 
hanno segnato lo 0-1 dopo i primi 10 minuti. Siamo 
riusciti a recuperarla e a segnare il 2-1 nostro per poi 
confermare la vittoria nel secondo tempo segnando il 
3-1. È stata la classica partita prima contro ultima dove 
l’ultima non ha nulla da perdere e la prima ha tutto da 
giocarsi. Loro hanno messo in campo le loro armi e le 
loro capacità non arrendendosi mai, ma alla fine siamo 
stati noi più bravi e gliela abbiamo portata via». 
Non da meno l’ottava e prossima giornata, che vedrà 
la Pro Mortara tornare da turno di riposo per affrontare 

il Superga, terzultima squadra in classifica a -5 
punti dalla zona salvezza: «La prossima partita 
contro il Superga sarà come quella che abbia-
mo appena affrontato: anche loro non hanno 
niente da perdere e cercheranno di portarci via 
qualche punto per salvarsi. Sarà dura: dobbia-
mo essere più bravi noi sia come singoli che 
come rosa. Inizia ad arrivare qualche squalifica 

e qualche infortunio sulla nostra panchina, ma aveva-
mo formato una rosa lunga apposta per questo. Chi 
giocherà si farà sicuramente trovare pronto».
Non si allontana in classifica la Cassolese, che resta 
a un solo punto dalla Pro Mortara e ogni domenica 
cerca di scalzare la capolista: «Non sentiamo trop-
po la pressione della Cassolese che ci sta attaccata. 
Quest’anno si sono potenziati e hanno fatto la squa-
dra per vincere, quindi la pressione è soprattutto su di 
loro. Noi stiamo facendo bene e pensiamo al nostro 
campionato. Per il momento abbiamo il vantaggio dei 
punti che è dalla nostra. Mancano otto partite com-
preso lo scontro diretto. 
Ci alleniamo partita dopo partita quindi la pressione 
non dobbiamo sentirla, dobbiamo sempre stare at-
tenti e fare il massimo e se lo facciamo diventa dura 
batterci. Se poi l’altra squadra è più brava vincerà, ma 
questo deve succedere per loro meriti e non per nostri 
demeriti».

filippo
Oneta

Dopo il turno di riposo domenica arriva il Superga terzultimo,
mister Damaschi: «Non dobbiamo sottovalutare l’avversario»

La Pro vince il recupero 
e mantiene il primato

il calcio SOttO Di un gOL finiSCE 3-1

di Gaia Re

Nella foto
le ragazze della 

Virtus Volley 
celebrano 

la facile vittoria 
mattutina sul 

campo di Bresso 

Vittoria facile per la Virtus 
in casa di Bresso 
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Le ragazze conquistano il derby 
e puntano alla sfida primato 

StaSERa in CaMPO La MOYaSHi

GARLASCO - Le ragazze del Volley 2001 Garlasco conquistano il der-
by con la SFRE Tecnilux Pavia. Le neroverdi si impongono subito in 
un primo set conquistato 25-18. Il secondo vede le pavesi prendere 
il largo, ma le neroverdi riescono a rimontare e ottenerlo 25-23. Non 
molla Pavia, ma anche il terzo set è a favore delle GarlactiGirls, che 
concludono 25-19. Con questa vittoria 3-0 le neroverdi si preparano a 
una delle sfide più delicate del campionato contro la CSI Clai Imola, 
capolista con un solo punto di vantaggio su Garlasco.
Gara rilevante anche per la Moyashi Garlasco, che stasera, merco-
ledì 28, sfiderà la Monge Gerbaudo Savigliano, settima in classifica. 
Una partita sullo sfondo della controversia sull’uso del PalaRavizza 
di Pavia, proposta dal presidente della Riso Scotti Basket Gianmarco 
Centinaio, che recrimina a Garlasco “il mancato rispetto di un accor-
do pregresso secondo il quale, in occasione della seconda fase del 
campionato si serie B interregionale, in caso di sovrapposizione di 
gare, la Scotti avrebbe avuto la prelazione sull’utilizzo dell’impianto» 
e invita la società a non utilizzarlo per i prossimi campionati.
«L’unica gara di marzo programmata al PalaRavizza per il Volley Garla-
sco è quella del 24 - replica la presidentessa garlaschese Silvia Strigazzi 
- ultima gara di campionato che la Lega obbliga a giocare tutti lo stes-
so giorno allo stesso orario e senza possibilità di spostamenti. Si tratta 
di una gara calendarizzata dallo scorso luglio. Ci siamo seduti ad un 
tavolo per un confronto costruttivo, anche con il comune di Pavia, in 
cui si è evidenziata la nostra disponibilità a muoverci su altre strutture 
sull’intero territorio lombardo che sono però già impegnate, mentre il 
basket non ha alcun vincolo, secondo quanto riportato dalla FIP e può 
cambiare la data del playoff per giocarlo in casa».            (g.r.)

Florens, una brutta caduta interna
che complica la classifica 
VIGEVANO - Fatica la Florens Vigevano, che impegnata in casa contro 
il Club 76 Fenera Chieri capitola per 1-3. Le ospiti si impongono fin da 
subito sulle vigevanesi, che nonostante il sostegno del pubblico di casa 
perdono per 21-25. Non va meglio il secondo parziale, con le chieresi 
che si portano avanti ancora una volta vincendo per 22-25. Nel terzo set 
le vigevanesi mostrano il loro carattere e con determinazione provano a 
ristabilire un buon ritmo ottenendo il parziale per 25-23. Non basta però 
questa risposta a portare la gara a favore delle padrone di casa, e Chieri 
ottiene la vittoria per 16-25. La Florens non mette in cascina neanche un 
punto, e scende in terza posizione superata dall’Egea L’Alba Volley, che 
si candida seconda con 37 punti, uno in più della Florens. La prossima 
giornata si svolgerà in trasferta per la Florens, che andrà ad affrontare 
la Pallavolo Tradate, ultima formazione in classifica con soli 7 punti col-
lezionati. Mancano solo dieci giornate alla fine del campionato di serie 
B2, e compito delle vigevanesi è ora mettere in campo tutte le loro forze 
e potenzialità per poter puntare in alto e provare ad affrontare i play off. 

g.r.

I ragazzi 
di Boniolo 
passano 

a Trezzano

VirTUs BAsKeT MORTARA - Si è conclusa 46-52 la partita di Se-
conda Divisione di giovedì 22 febbraio tra Trezzano 
Basket e Virtus Basket Mortara. La squadra ospite 
ha disputato una buonissima prima parte di gara, 
per poi chiudere il primo tempo in vantaggio 39-
22, e alla fine dei tempi regolamentari è riuscita a 
portarsi a casa l’incontro dopo una secondo tem-
po piuttosto complicato. «Abbiamo giocato un più 
che buono primo tempo, poi, soprattutto perché 
per vari motivi da un paio di mesi ci alleniamo po-
co ed in pochi, siamo vistosamente calati», queste 

le dichiarazioni di Enrico Boniolo, coach Virtus, che 
ha così commentato la partita, «Speriamo che que-
sta vittoria chiuda il periodo storto e che già dalla 
prossima settimana ci si possa tornare ad allenare 
come facevamo prima di Natale». Vittoria ampia 
anche per l’Under 17 Promozionale (foto) di coach 
Gabetta, 66-39 il finale, contro la Tuminelli Milano, 
e per gli Aquilotti di Aironi-Virtus contro Casteggio. 
Riposo per gli Esordienti, mentre questa sera l’Un-
der 25 di coach Olivelli sarà di scena sul campo di 
Universal Basket Novara.               (Federico Fusani)

Nella foto 
la Moyashi, 

che stasera attende 
il Gerbaudo, 

in un Palatreves ,
 che potrebbe 

presntarsi molto 
caldo dopo 
la querelle 

con la riso scotti 
per l’utilizzo del 

campo

disputato un buon match. Primo stop stagionale in-
vece per la Terza Divisione che cade sul campo della 
D&B Srl Voghera. Una sconfitta che vede proprio le 
iriensi scavalcare in classifica le virtussine. Partita de-
cisamente segnata da ben tre infortuni alle giocatrici 
in campo. 

m.a.



TORTONA - La Padana Nuoto ha 
preso parte alla terza gara Uisp di-
sputata nella piscina di Tortona, lo 
ha fatto con un numeroso gruppo 
di atleti seguiti da Marco Zago, che 
si è diviso tra il Piemonte e Brescia 
dove Alessandro Razzini ha pre-
so parte alle distanze speciali nei 
1500m stile libero, Federico Pazzi, 
Francesco Re e Lara Mantovan. 
Hanno centrato il gradino più al-
to del podio Christian Bova nei 
100m rana, Federica Capobianco 
nei 200m dorso, Lorenzo Carrà sia 
nei 200m dorso, sia nei 100m rana, 
Lara Scotti nei 200m dorso, Fede-
rica Brignoli nei 100m farfalla e nei 
100m rana, Lorenzo Orsi nei 50m 
stile libero, Ginevra Roscigno nei 
50m stile libero, Gabriele Cavigio-
lo nei 50m rana e Cristian Monti nei 
100m dorso e le staffette 4x50m 
mista Esordienti A con Ginevra 
Roscigno, Elena Carnevale, Erika 
Arduini ed Emma Monti e con Cri-
stian Monti, Lorenzo Ludergnani, 

Numerosi primi secondi e terzi posti, sia a livello individuale che di squadra
Domenica prossima alla piscina “Samuele” di Milano torna la Coppa Parigi 

a tortona la Padana nuoto 
domina la terza prova uisp

NUoTo PROva DiSCREta Di aLESSanDRO Razzini nEi 1500 StiLE LibERO 

di Massimo Aschei

MERCOLEDì 28 fEbbRaiO 2024 SPORTSETTIMANALE LA LOMELLINA 39

Parte bene 
la Costanza

bOXE

VIGEVANO - Parte da Vi-
gevano nella palestra Kbk 
la stagione della squadra a-
gonistica di boxe de la La 
Costanza 1884 A.Massucchi. 
Sabato 24 sono saliti sul ring 
Giulio Miresse al debutto nel-
la categoria allievi fino ai 13 
anni ottiene un risultato di pa-
rità con il coetaneo Francesco 
Aprile della Backspin boxe. 
La seconda atleta impegnata 
Lucrezia Capuzzi al suo undi-
cesimo match da elite vince 
nettamente imponendosi in 
tutte e tre le riprese. L’obbiet-
tivo per Lucrezia ex nazionale 
nel settore giovanile già cam-
pionessa italiana nel 2017 sono 
i campionati under 22 che si 
terranno all’inizio di giugno.

Nella foto, 
il gruppo 

degli atleti 
che ha tenuto 

alto il nome 
della Padana 

nel terzo 
appuntamento 
Uisp disputato 

 a Tortona 

Lorenzo Orsi e Marco Berto. Se-
condo posto per Christian Maran 
sia nei 200m dorso, sia nei 100m 
rana, Francesca Pavan nei 200m 
dorso, Lara Scotti nei 100m rana 
e Lorenzo Orsi nei 100m farfalla. 
Hanno messo al collo la medaglia 
di bronzo Edoardo Corbella nei 
200m dorso, Greta Maran nei 200m 
dorso, Erika Arduini nei 100m farfal-
la, Elena Carnevale nei 100m rana, 
Gabriele Cavigiolo nei 50m farfalla 
e Alessio Barone nei 50m rana e 
la staffetta Esordienti C composta 
da Barone, Falzoni, Cavigiolo e 
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Cavigiolo. Hanno disputato buo-
ne gare Andrea Grimaldi, Matteo 
Marino, Marco Berto, Lorenzo Lu-
dergnani, Emma Monti, Francesca 
De Grandi, Alex Maniezzo, Davide 
Garzenini, Ludovica Ferraris, Mia 
Scaffi, Gaia Cavigiolo, Rebecca 
Falzoni, Isabella Goi, Alessandro 
Lagotto, Melissa Merlin e Chiara 
Bergamasco, oltre alle staffette 
miste 4x50m stile libero di Merlin, 
Bergamasco, Garzenini e Maniez-
zo e di Scotti, Brignoli, Corbella e 
Grimaldi e a quella Juniores di Ma-
ran, Pavan, Bova e Cassiani. 

La squadra dei giovani esordienti C allenata
dall’istruttirce della Padana Nuoto Lara Mantovani 

Corsa play-off, 
la Stars c’è

PaLLavOLO

ALBONESE - Tornano a 
vincere le ragazze di Terza 
Divisione, (3-1) interno con il 
Motta Visconti. Un successo 
che a quattro giornate dalla 
fine del campionato permette 
alle ragazze di coach Cocchetti 
di restare pienamente in corsa 
per un posto play-off. Così a 
fine gara il coach Stars: «Bene 
il risultato, adesso ci aspettano 
quattro finali per provare ad 
ottenere un posto nei play-
off, non dobbiamo calare la 
tensione. Per noi sarebbe co-
ronare un’ottima stagione in 
cui siamo già andati oltre le 
aspettative. Comunque finisca 
questo campionato sono sod-
disfatto, di quanto fatto dalle 
ragazze».






